
Añolll-N^249
125 Ras.(0,75 Euros)

La Tribuna
de Toledo

Jueves 
4

Febrero 1999

DIARIO INDEPENDIENTE

Las oficinas del lNEMde la provincia registraron 276 des empleados menos
Y además...

Toledo fue la única provincia 
de CLM donde bajó el paro

ICAM-NI y
PSOE se querella 
contra la CHT por 
el derribo del 
edificio de Vargas

(Pág- 3)

La provincia de Toledo comienza 1999 con unas importantes 
expectativas de crecimiento de empleo, pues, por lo pronto, fue la 
única de las cinco castellanomanchegas que rompió la tendencia 
al alza del paro, con un descenso de 276 personas, principalmente 
a causa del «buen comportamiento» de sectores decisivos como 
Industria y Construcción.La caída en el empleo del sector Servi
cios no afectó de forma tan acusada a la provincia de Toledo, que

experimentó un descenso del paro de forma individualizada en el 
conjunto de la región -(donde aumentó en 509 personas)- a raíz 
del impulso económico de los sectores, tradicionalmente fuertes y 
decisivos, de la Industria, Agricultura y Construcción. «Toledo vuelve 
a ser pionera en la creación de puestos de trabajo en Castilla- La
Mancha», significó ayer Lamberto García.

(Pág. 3)

La eficacia de los 
Cuerpos de 
Seguridad fue un 
13% superior a la 
media nacional

La Asociación 
de Alzheimer de 
Toledo inauguró 
su centro de día 
en Palomarejos

(Pág- 5)

La inauguración del Cen
tro de Día y la sede de la 
Asociación Alzheimer de 
Toledo, en el barrio toleda
no de Palomarejos, reunió 
ayer a los consejeros de 
Sanidad y Bienestar Social 
del Gobierno regional, Matilde 
Valentín y Santiago Moreno 
y al delegado del Gobierno 
en Castilla-La Mancha, Car
los Moro, en un acto que contó 
con la presencia de numero
sas personalidades de la vida 
política tanto municipal como 
regional.

JJSS pide a Javier 
Alonso que 
"encienda la luz" 
de la concejalía 
de Juventud

(Pág.9)
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(Pág.4)
Moro, Moreno y Valentín cortaron la cinta inaugural de la sede de la asociación. M.SOTO

Quiñi y Suárez 
han sido 
descartados para 
el partido del 
sábado ante Las 
Palmas (Pág.47)

El escándalo del 
"Kremlingate" 
podría hacer 
caer a "peces 
gordos"

EI escándalo del «Kremlinga
te» por escuchas ilegales al pre
sidente ruso, Boris Yeltsin, y su 
familia cobra fuerza y puede ha
cer caer a «peces gordos», indi
có ayer la Fiscalía General.

El vicefiscal general Mijail 
Kátishev se mostró convencido 
de que el caso de las escuchas 
clandestinas de las conversacio
nes telefónicas de la familia de 
Yeltsin llegará a los tribunales.

(Pág. 31)

El Gobierno y los partidos 
rechazan la presión de ETA

Representantes del Gobier
no y de las diversas fuerzas 
políticas expresaron ayer su 
rechazo a la amenaza y presión 
hacia los periodistas que supo
ne el comunicado hecho públi
co por ETA en el que critica la 
actitud de los medios de comu
nicación en el proceso de paz 
del País Vasco.

El ministro de Industria y 
portavoz del Gobierno, Josep Pi
qué, afirmó que el comunicado 
no aporta nada nuevo ni adelanta 
«ninguna situación novedosa que 
permita pensar que avanzamos 
hacia el proceso de paz».

«Nada en el comunicado nos

indica» que se vea por parte de 
ETA la paz como un objetivo y 
no «como un instrumento para 
otro tipo de formulaciones polí
ticas que el Gobierno ha descar
tado y sigue descartando desde 
el primer día», explicó Piqué.

En titular de Administracio
nes Públicas, Angel Acebes, ma
nifestó que es «absolutamente 
intolerable cualquier amenaza 0 
intento de presión sobre cualquier 
persona» y que este tipo de 
actitudes deben ser rechazadas 
por todos los partidos que creen 
en la democracia.

(Pág. 26)
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El País Vasco amaneció sembrado de pasquines. EFE

.2022
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¡SOLEADO

HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

Albacete:
Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
Lunes a viernes: 17'30

Madrid:
Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 
(cada media hora)

Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30
(cada media hora)

Talavera de la Reina:
Lunes a viernes: 07'15, 08'30. 10'00, 12'00. 

13'00.14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00
Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA

EI tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso. 
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojos, Este,
MAXIMA: 13°
MINIMA: -4°

1bomolotO 
10 9 2 14
11 20 3 28
26 21 6 31
33 38 16 Í^

36 41 30 36
40 43 43 44
RC RC RC RC
a « 6 19 8 04 5 20

29/01/99 Q1/02/9S 02/02/99 03/02/99

rdlPOM DE lA OMCE-i
Miércoles 27 93.323

10 
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28/01/99
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24 
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30/01/99

Jueves 28 25.558
Viernes 29 36.249
Lunes 01 65.386
Martes 02 04.136

lONCE

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

/Vinosie
CastíUa44¿fytnch(i fb£7 ||| 
¡Descúbi^s!

TOLEDO
(24 horas); M” Elena Vera Pro. Alberche, 50.

Pilar Isla Casero. La Mancha, 10.
(de 10 a 22): Ernesto Pérez de Gracia. Plata, 23.

(24 horas): Antonio Díaz Ruiz. Portiña de San Miguel, 39.
(de 9,30 a 22); Manuel Ramos Gómez-Olmerdo. Estación, 21.

AEAnEUlEM2S
Hoy; M" Dolores Bautista Garda, Santa Ana, 58.

V/LÍAC.4J\.^S
Hoy;. Francisco Martínez López Prisue. Mayor, 25.

Tí2E&UÍ2S
Hoy; Juan José AlmogueraDíaz-P. José Antonio, 13.

QEJLVTAlVA/i J>E EA OJU^ELV
Hoy: Aurora Barreiro Alvarez. Pza del Grano, 3.

/JL2i£SCAS:
HíiyiM“ Carmen Carrasco Barba. Murillo, 1.

TELEFONOS DE INTERES

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 091
Policía Local 092
Guardia Civil 062

Protección Civil 26 97 20
Bomberos (Emergencia) 226080

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja
Hospital Provincial
Hospital Virgen del Valle

Hospital Psiquiátrico ..................................................... .................................
Hospital del Rey
Centro Nacional Parapléjicos 
Ambulancias S.S.

22 22 22
25 93 50
26 93 00
25 93 75
22 3421
26 92 50
22 1522

yict/^, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural 22 57 41
Iberdrola 20 20
Repsol Butano (Averías).............................................901 12 12 12

TRANSPORTES
Radio Taxi 25 50 50
Información RÉÑFÉ 22 30 99
UNAUTO Rental Service 23 22 10

Autobuses Interurbanos 2158 50

TELEFONICA
Averias 1002
Información 1003
Oficinas 1004
Despertador 1096

SANTORA L DE HO Y: Gelasio, Andrés Corsini, 
Donato y Aquilino.

^6 cafvsiunu mode/iadoí 'de/ w/uv e&

’^^-an&ume/ uútas/ de/ ''V-ast¿¿¿¿i-fd(a Jllartc/M/

Es un mensaje de LaTríbuna
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La Construcción, Industria y Agricultura 
han sido los sectores dinamizadores del 
empleo toledano, que también acusó el 
aumento del paro en Servicios

Fue la única provincia de Castilla- La Mancha en la que descendió el desempleo en el mes pasado

Toledo rompe la tendencia alcista 
del paro en la región durante enero
La provincia de Toledo comienza 1999 con unas importan
tes expectativas de crecimiento de empleo, pues, por lo 
pronto, fue la única de las cinco castellanomanchegas que 
rompió la tendencia al alza del paro, con un descenso de 2 76 
personas, principalmente a causa del "buen comportamien
to" de sectores decisivos como Industria y Construcción.

Mar VÁZQUEZ

La caída en el empleo del 
sector Servicios no afectó de 
forma tan acusada a la provincia 
de Toledo, que experimentó un 
descenso del paro de forma 
individualizada en el conjunto de 
la región -(donde aumentó en 509 
personas)- a raíz del impulso eco
nómico de los sectores, tradicio
nalmente fuertes y decisivos, de 
la Industria, Agricultura y Cons
trucción.

"Toledo vuelve a ser pionera 
en la creación de puestos de tra
bajo en Castilla- La Mancha", 
significó ayer el director territo
rial de Trabajo, Lamberto García, 
pues a lo largo de enero el des
empleo disminuyó en 276 perso
nas, mientras que en Albacete 
subió en 322 personas, 291 en 
Cuenca, 93 desempleados más 
en Guadalajara y 79 en Ciudad 
Real.

El sector secundario podría 
ser, de nuevo en 1999, el máxi
mo impulsor de la economía au
tonómica, vaticinó García, por lo 
que, a pesar de que según con
firman los ciclos económicos el 

presente año no sería, en princi
pio, tan positivo para el crecimiento 
económico como el pasado 98, 
"parece que el empleo continua
rá aumentando en la región".

Tan sólo durante el ejercicio 
anterior, Toledo consiguió redu
cir su número de parados en 4.148 
personas, situándose actualmente 
en 22.894 desempleados, una vez 
computados los datos del mes de 
enero. Las cifras confirman- 
apuntó el director de Trabajo- que 
esta provincia fue la más diná
mica en 1998, y comienza el pre
sente 99 en la misma línea, aun
que "también se repiten las dife
rencias entre creación de empleo 
masculino y femenino".

Tanto en la circunscripción 
toledana como en el resto de 
Castilla- La Mancha el paro 
masculino bajó tres veces más que 
el femenino, por lo que mientras 
en Toledo existen actualmente un 
total de 9.240 desempleados, son 
13.654 las mujeres que no tienen 
trabajo.

"De todos modos, si compa
ramos las cifras de enero del 99 
con las del mismo periodo del 98, 
los datos son mucho más satis-

M. SOTOGarcía considera que Toledo volverá a ser pionera en la creación de empleo regional durante el 99.

factorios hoy, puesto que se ha 
pasado de 27.000 a 22.894 
desempleados, lo que sitúa a 
Toledo en la cabeza regional de 
erradicación del paro", agregó.

En cuanto a la "disyunción" 
entre la generación de empleo por

sexos, García explicó que, des
de el Gobierno central se han 
tomado ya algunas iniciativas para 
incentivar el trabajo entre muje
res, "que también se aplicarán en 
Castilla- La Mancha, pues ha sido 
la primera en firmar un convenio

por importe de4.000 millones de 
pesetas".

En virtud de este acuerdo, la 
Administración se compromete 
a que entre los trabajadores del 
Plan de Choque, haya un 50 por 
ciento de mujeres empleadas.

La oposición se querella contra 
el derribo del edificio Vargas

M.VÁZQUEZ

La demolición ilegal del edifi
cio que albergaba las Turbinas 
de Vargas protegido por el Plan 
Especial del Casco Histórico ya 
ha llegado a los tribunales.

Los grupos municipales de la 
oposición en el Ayuntamiento de 
Toledo presentaron el pasado 
lunes una querella contra la Con
federación Hidrográfica del Tajo 
en el Juzgado de lo Penal, en la 
que la acusan de haber actuado 
con irregularidad y pasado por 
encima de la legislación al derri
bar un edificio patrimonial sin la 
preceptiva licencia municipal, ni 
la concedida por la Conseiería de 
Cultura.

Por esta vía, PSOE e Izquier
da de Castilla- La Mancha- 
Nueva Izquierda exigirán a la 
CHT que se reconstruya la edi
ficación demolida, pues aunque 
"puede resultar un sinsentido- 
reconoció el edil socialista Luis 
Balairón-, es lo que estipula la ley 
en estos casos.

Como medida "de fuerza", el 
grupo socialista instará al Ayun
tamiento en el Pleno del presen
te mes a que vuelva a levantar el 
edificio Vargas, que comenzó a 
demolerse el pasado 15 de ene
ro, dos días después de que "al
guien diera orden de desalojo a 
los alumnos de la Escuela Taller 
que ocupaban el recinto y tenían 
almacenados allí materiales y 

maquinaria", explicó el portavoz 
de los socialistas municipales, 
Antonio Guijarro.

Además, a la ilegalidad co
metida por la CHT, "cuyo presi
dente decía haber actuado en 
consenso, no sabemos todavía con 
quién", apuntó, podría sumarse un 
delito de "atentado contra un bien 
de titularidad pública".

Por ello, la oposición consis
torial se muestra sorprendida de 
que, en base a estos daños, el 
equipo municipal de Gobiemo "no 
haya emprendido todavía ningún 
tipo de acción, aparte de incoar 
un expediente sancionador a la 
Confederación Hidrográfica del 
Tajo, si realmente no existe con
nivencia alguna", recordaron.

GRIBO iVlL MCuríx/ 
SOCIALISTA

PSOE
pe '/ - i|^lw“**-^*'

Los ediles socialistas insistirán en la denuncia del caso en el Pleno. M.S
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La asociación de Toledo inauguró ayer uno de los tres centros de la provincia

Los centros de día atienden a 
225 enfermos de Alzheimer

Mónica ORMAECHEA

La inauguración del Centro 
de Día y la sede de la Asocia
ción Alzheimer de Toledo, en el 
barrio toledano de Palomarejos, 
reunió ayer a los consejeros de 
Sanidad y Bienestar Social del 
Gobierno regional, Matilde 
Valentín y Santiago Moreno y al 
delegado del Gobierno en Castilla- 
La Mancha, Carlos Moro, en un 
acto que contó con la presencia 
de numerosas personalidades de 
la vida política toledana.

La necesidad de aunar esfuer
zos para mejorar la calidad de 
vida de los pacientes que pade
cen la enfermedad de Alzheimer 
fue el mensaje principal y en el 
que coincidieron los responsa
bles políticos. En Castilla-La 
Mancha, en la actualidad hay 
30.000 personas afectadas por 
Alzheimer, una enfermedad que 
es padecida por el 10% de la po
blación mayor de 65 años.

"La estancia diurna permite 
a los enfermos, no estar sólo en 
las condiciones que están en su 
casa, sino que se les oferta ta
lleres para poder favorecer la 
recuperación de sus habilidades. 
Se pretende que los centros de 
día no sea una guardería para 
traer a un enfermo", explicó 
Matilde Valentín, quien añadió 
que el Gobierno regional apoya 
y colabora de forma intensa tanto 
afectivamente como económica
mente. Por su parte, el conseje
ro de Bienestar Social, Santiago 
Moreno, anunció que el Centro 

de Día recibe de la Consejería 
de Industria 11 millones de pe
setas para su puesta en marcha 
y funcionamiento, y la consejería 
de la que es titular explicó que 
colabora con la Asociación 
Alzheimer de Toledo conuna serie 
de subvenciones que ascienden 
anualmente a 500.000 pesetas. 
En Castilla-La Mancha existen 
en la actualidad tres centros 
específicos de Alzheimer y dos 
de apoyo familiar, así como cen
tros de día dedicados a atender 
algún grado de esta enfermedad, 
que atienden a 225 personas.

Moreno indicó que si bien 
estos enfermos reciben atención, 
en la región, y enmarcado en el 
Plan de Atención a Personas 
Mayores aprobado hace un año, 
se prevé que para el año 2002 
exista una red capaz de atender 
a uno de cada trescientos ma
yores de 65 años, es decir, a 1.000 
personas.

"Si en un año hemos creado 
una red que atiende a 225 per
sonas, vamos en la línea de po
der cumplir, no ya en el 2002, sino 
antes, que esas 1.000 personas 
afectadas puedan tener un ser
vicio especializado en estancias 
diurnas", explicó el consejero de 
Bienestar Social.

La presidenta de la Asocia
ción Alzheimer de Toledo, Rosa 
Manchado, hizo de anfitriona en 
este acto de inauguración de este 
centro de día, el tercero de la 
provincia destinado a la atención 
especializada de los enfermos de 
Alzheimer.

Moro, Moreno y Valentín cortaron la cinta inaugural.

Carlos Moro saludó a algunos de los enfermos.

Valentín pide al 
Insalud que 
continúe en 
alerta con los 
quirófanos

M. ORMAECHEA

La consej era de Sanidad del 
Gobierno regional, Matilde 
Valentín, anunció ayer, tras el 
cierre cautelar de dos quirófanos 
del hospital toledano Virgen de 
Salud por. la presencia de una 
colonia de gérmenes del hongo 
"aspergillus", la necesidad de 
que por parte de los responsa
bles del Insalud continúen en 
permanente alerta para que los 
quirófanos de los hospitales 
castellano-manchegos estén en 
unas condiciones "absolutamente 
positivas desde el punto de vis
ta de la limpieza".

La presencia de estos gér
menes fueron detectados en una 
inspección rutinaria que el hos
pital Virgen de la Salud realiza 
en sus quirófanos, una práctica 
que fue aplaudida ayer por la 
máxima responsable de la Sa
nidad en el Gobierno regional. 
"Las medidas preventivas son 
necesarias ya que las infeccio
nes de los quirófanos desde el 
punto de vista higiénico y de la 
asepsia se hacen con bastante 
frecuencia en Castilla-La Man
cha. Y que se haya procedido 
al cierre cautelar de estos dos 
quirófanos como medida preven
tiva me parece bien para evitar 
males mayores".

Matilde Valentín se puso en 
contacto con la gerencia del 
Hospital del Virgen de la Salud 
y el director territorial para 
conocer el alcance de este ha
llazgo en el Complejo, que en 
principio, y por su proporción 
mínima, no va a ocasionar con
tagios ni entre el personal sani- 

|, tario ni en los pacientes puesto 
que el riesgo es mínimo.

Premiados seis proyectos de Educación Vial
elaborados por Centros para Adultos

Y.AZQFRA

Las Aulas de adultos del Po
lígono Industrial de Toledo, Gua
damur, Villacañas, Illescas, Son- 
seca, Torrijos y Fuensalida re
sultaron premiadas ayer por los 
proyectos y memorias de educa
ción vial para personas adultas y 
otros colectivos que presentaron 
a una convocatoria nacional, con 
motivo de la celebración del Ano 
Internacional de la Educación 
Vial.

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos Mo
ro; el subdelegado, Jesús Her
mida; el jefe provincial de Tráfi
co, Enrique Romero; el director 
provincial de Educación, Ama
dor Domingo, y el jefe de pro
gramas, Jesús Guillén, entrega
ron ayer los diplomas en un acto 
donde también se cedió a los 

profesores responsables un te
levisor y un vídeo para mostrar
lo a sus alumnos.

Durante su intervención. Moro 
profundizó en la necesidad de 
"aprender nuevos lenguajes" para 
adaptarse a una sociedad cada 
vez más compleja, y para ello se 
debe orientar desde la infancia 
hacia "una actitud solidaria" que 
garantice unos hábitos adecua
dos en materia circulatoria.

Por ello, animó a docentes y 
a los Ayuntamientos que han 
colaborado a seguir impulsando 
este tipo de actuaciones.

"Son proyectos que pretenden 
enseñar Educación Vial a dife
rentes colectivos como jóvenes 
que no han terminado el ciclo 
escolar básico, discapacitados o 
adultos con problemas de com
prensión y lectura", explicó el 
responsable provincial de Tráfí- 

co, que destacó la selección de 
seis iniciativas toledanas entre los 
quince presentados.

El contenido de las memorias 
ganadoras "servirán de ejemplo 
y estímulo para todos aquellos 
profesionales españoles que tam
bién se dediquen a esta labor", 
continuó Romero.

El Centro de Profesores y 
Recursos de Toledo impartió, en 
colaboración con la Dirección 
Provincial de Tráfico, un curso 
de Educación Vial para la for
mación de adultos, y durante el 
presente año se convocará otro, 
esta vez, dirigido a profesores de 
Primaria y Secundaria, según 
avanzó el director provincial de 
Educación, Amador Domingo.

En este sentido, insistió en la 
oportunidad de "hablar" de Edu
cación Vial, una de las asignatu
ras transversales de la LOGSE. M.SOTOLos proyectos elegidos se dirigen a diferentes colectivos.
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Moro destacó la colaboración ciudadana y la mejora de la formación y los servicios en el 98

La eficacia de los Cuerpos de Seguridad 
superó en un 13% a la media nacional

Yerma AZOFRA

EI Cuerpo Nacional de Poli
cía y la Guardia Civil de Castilla- 
La Mancha lograron un nivel de 
eficacia en las intervenciones rea
lizadas durante 1998 que supera 
en más de un trece por ciento la 
media nacional, según se despren
de del balance de seguridad pre
sentado ayerpor el delegado del 
Gobierno, Carlos Moro, que des
tacó cómo la región "continua sien
do una de las más seguras de Es
paña".

La colaboración ciudadana y 
la cooperación estrecha entre las 
Fuerzas de Seguridad ha sido de
terminante para alcanzar estos 
resultados, y también ha sido ne
cesario mejorar la formación y 
los servicios para dar respuesta 
a las demandas de la sociedad.

De acuerdo con los datos 
registrados por la Jefatura Su
perior de Policía, el año pasado 
se produjeron un total de 19.453 
delitos y faltas en la región, de 
las cuales 2.557 ocurrieron en 
Toledo, y se resolvieron un 37,16 
por ciento de los casos. Esto 
supone que "de cada cien infrac
ciones penales que se producen 
en el país, sólo 1,44 por ciento 
tienen lugar en Castilla-La Man
cha", señaló Moro.

Los robos en el interior y de 
los propios vehículos, el peque
ño tráfico de estupefacientes, los 
maltratos en el ámbito familiar - 
donde ha aumentado la deman
da- y algunos actos de gambe
rrismo, son los delitos habituales 
a los que se enfrentan los agen- 

P^ra el Jefe Superior de Po
licía, Alejandro Espejo, "la labor 
preventiva es esencial", aunque 
los homicidios sean excepciona
les y no existan bandas de delin
cuentes organizadas.

No obstante, la cercanía de 
Madrid convierte al norte de la 
provincia de Toledo en una puerta 
de entrada a conflictos.

En el 98, se reafirmó el "éxi
to" de la Policía de Proximidad,

mCIOHES POUmíNim
teitotem C.LM. MOTí

DEUTOS 1.323 1.012 3.041 003.080
FALTAS 1.234 1.172 0.012 040.060
INFRACCIONES METIDAS 2.007 2.184 10.403 1.320.200
INFRACCIONES ESCLARECIDAS 1.018 813 7.228 314.400
EFICACIA POLICIAL 33,81% 37,00% 37,10% 23,00%

Más de un 37% de las denuncias planteadas fueron resueltas por la Policía Nacional.

que amplió su área de actuación 
a toda la capital toledana, comenzó 
a funcionar en Cuenca y Alba
cete, y será pronto una realidad 
en Guadalajara. Moro entiende 
que "lo fundamental es que el 
ciudadano confíe en la policía y 
denuncie".

También se abrió una nueva 
oficina de denuncias en el barrio 
del Polígono y un Centro de Es
pecialización y Formación Poli
cial.

Acercar a los pueblos la 
tramitación del DNI

El interés por acercar los 
servicios al mayor número de 
ciudadanos se ha materializado 
con la instalación de nuevos pun
tos para la expedición y renova
ción del DNI en Fuensalida, Illes
cas, Ocaña, Villacañas, Madri
dejos y Mora, que se suman a los 
ya existentes en Quintanar de la

jMepwBtó 6’‘^^'“ 
aOrtB-UWí'
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El balance de la Seguridad en la región durante el 98 es positivo. M.SOTO

Orden y Consuegra.
Lapositiva implantación de los 

equipos Muj er-Menor (EMUNE) 
y el aumento de los efectivos 
materiales y humanos en el Ser
vicio de Atención a la Naturale
za (SEPRONA) resaltan en el 
balance anual de la Segunda Zona 
de la Guardia Civil, donde se 
apunta el "bajo" volumen de de
litos conocidos en la región que 
suponen un 3,61 por ciento del 
total nacional.

Estableciendo un análisis 
comparativo respecto al 97, dis
minuyen en un 9,2 por ciento el 
número de delitos, mientras que 
se produce un mínimo descenso 
en el número de casos esclare
cidos. El año pasado se contabi
lizaron 8.444 hechos delictivos, 
predominando los delitos contra 
la propiedad que fueron un total 
de 5.603.

En este sentido, el General Jefe 
de la Segunda Zona de la Guar
dia Civil, Francisco LópezLCua
drado, hizo hincapié en la impor
tante disminución de los robos con 
intimidación, que pasaron de 180 
a 137 en el 98, porque "son un 
reflejo de la alta seguridad exis
tente en la región".

Por otro lado, el cien por cien 
de los delitos contra las perso
nas llegaron a buen término, y au
mentaron en un 21 por ciento los 
delitos contra la libertad sexual, 
pese a que se logró esclarecer 
un alto porcentaje de casos.

Entre los sucesos pendientes 
de aclaración, López Cuadrado 
admitió las dificultades existen
tes para avanzar en la investiga
ción del caso del hombre, aún sin 
identificar, que apareció en la 
localidad toledana de Illescas.

La Segunda Zona de la Guar
dia Civil atiende a 1,7 millones 
de personas, concentradas bási
camente en el ámbito rural, para 
lo que cuenta con 4.517 efecti
vos repartidos en las cinco pro
vincias que, a su vez, se integran 
en Unidades Territoriales y di
ferentes especialidades.

MERCADOS

EL ARBOL
Si quieres participar en el sorteo de las CESTAS DE LA COMPRA, envíanos este| 
CUPÓN debidamente rellenado, a la redacción de LA TRIBUNA de Toledo, en la calle. 
Donantes de Sangre, n® 1 - 3-A. 45004 Toledo, ó a LA TRIBUNA de Talavera, Av. de 1 
Toledo, 31 > 3^ Planta, Local 2 - 45600 Talavera de la Reina.i

La Tribuna
de Toledo y Talavera

TE OFRECEN LA POSIBILIDAD DE GANAR 
DOS MAGNIFICAS CESTAS DE LA COMPRA 
VALORADAS EN 15.000 ptas. CADA UNA 

DISFRUTA CON LOS PRODUCTOS DE 
SUPERMERCADOS EL ARBOL

El plazo de admisión de cupones finaliza el 3 DE MARZO, y el sorteo se celebrará el 
VIERNES, 5 DE MARZO.

Cuantos más cupones nos hagas llegar, más posibilidades tendrás de ganar

Nombre:

Dirección:.....................................................................................................................................

Población:........................................  j

Teléfono: ............................................................ D,N.L: ............ . ........................ I
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El concejal de Festejos, Gregorio Jiménez, presentó ayer el programa de actos

El humor y el color se apoderaran 
de Toledo con las fiestas de Carnaval

MarVÁZQUEZ

La positiva experiencia que 
se desprendió del primer Certa
men de Murgas que celebraba 
Toledo en febrero de 1998, ha 
concluido este año en la conver
sión del mismo en Concurso 
Regional, que, en su primera 
edición, inaugurará el próximo sá
bado, dia 6, los actos organiza
dos con motivo de las fiestas de 
Carnaval.

Hasta el momento, nueve 
agrupaciones se han inscrito, "dos 
más de las que participaron el 
año pasado", dijo el concejal de 
Festejos en el Ayuntamiento de 
Toledo, Gregorio Jiménez, para 
el que este incremento supone 
un principio de consolidación de 
este certamen en el territorio 
regional.

Con un presupuesto de alre
dedor de 12 millones de pese
tas, el consistorio toledano ha 
preparado un programa que con
centra en cuatro días un total de 
14 actos, presentados ayer por 
Jiménez, que "tienen en cuenta 
los gustos y necesidades de to
dos los públicos" y citó como 
ejemplo y novedad el Desfile de 
Carnaval del Polígono en el que 
participarán los alumnos de los 
centros de Educación Primaria 
del barrio, proyectado para la 
tarde del próximo viernes, 12 de 
febrero.

Ese mismo dia, cada uno de 
los distritos de la ciudad tendrá 
sus celebraciones, como sus tra
dicionales desfiles de Carnaval,

MEDIO DE COMUNICACION DE 
AMBITO LOCAL PRECISA

COMERCIALES CON EXPERIENCIA 
EN VENTAS DE PUBLICIDAD

SE REQUIERE;
Edad: 25-30 años
Vehículo propio

Interesados llamar al Tfno.; 925 256800
preguntar por lo Srfo. Lucio o por Miguel Angel

iBUENA SUENTB

Jiménez presentó los 14 actos que componen este año el programa de las fiestas de Carnaval. M. SOTO

en el caso de Santa Bárbara y 
Azucaica, mientras que en el 
Casco, San Antón o Palomarejos 
tres orquestas amenizarán las 
Verbenas populares de los ba
rrios.

Sin embargo, el Gran Desfile 
de Carnaval se celebrará el sá

SE OFRECE: 
Contrato y alta en S.S.

Fijo más comisiones

bado 13, por el itinerario habi
tual, con la participación de pe
ñas y charangas que discurrirán 
por el recorrido habitual y "de las 
que sólo hay seis inscripciones 
en el registro consistorial".

La muestra de disfraces in
fantiles y el velatorio de la sar

El Comité de Empresa de 
Telefónica se encerró en favor 
de una plantilla ”con futuro”

A. R,

Los diecisiete miembros del 
Comité de Empresa de Telefó
nica en Toledo secundaron ayer 
el encierro convocado por el 
Comité Intercentros en todas las 
capitales de provincia del terri
torio español y que comenzaron 
el lunes los representantes sin
dicales en Barcelona.

Encerrados desde las ocho 
de la mañana en la antigua 
Oficina Comercial de Telefónica 
en el edificio Safont, los repre
sentantes de los trabajadores en 
Toledo instaron con esta medi
da a que la dirección de la em
presa se reúna y negocie con el 
Comité Intercen-tros "un pacto 
de garantía de empleo, el man
tenimiento del servicio univer
sal y un aumento de inversio
nes en las infraestructuras que 
avale la calidad del servicio".

dina, precederán, ya el domingo 
14, el entierro del pez que saldrá 
de la Plaza del Ayuntamiento 
para finalizar con su incineración, 
que clausurará, un año más, el 
humor y el color de las fiestas 
de Carnaval, previo a la auste
ridad de la Cuaresma.

La presidenta del Comité de 
Empresa de Toledo, Belinda Gar
cía, expuso que "tras el éxito de 
las movilizaciones del 14 de enero 
la dirección de la empresa, en 
vez de reunirse con el Comité 
Intercentros, trató de negociar 
uno por uno con cada sindicato 
para tentar por separado a cada 
central. Sin embargo, se encon
tró con un no rotundo como res
puesta y con la unión de todos 
los representantes de los traba
jadores". García indicó que el 
Comité Intercentros, mantendrá 
la convocatoria de moviliza
ciones, como la pasada manifes
tación del 28 de enero y el en
cierro de la jomada de ayer, "hasta 
que la Directiva de la Empresa 
se siente a negociar el futuro de 
la primera sociedad operadora 
de España, cuya plantilla en 
Toledo se ha reducido en dos años 
de 700 trabajadores a 446".

Condenados a 
tres años de 
prisión por 
estafar a 16 
empresas

La Audiencia Provincial de 
Toledo ha condenado a Jesús 
Conde y Manuel Benítez, titu
lares de la "Sociedad Castella
no-Manchega de Gestión", a la 
pena de tres años y un día de 
cárcel por un delito de estafa 
que afectó 16 empresas.

La sentencias de la sección 
Segunda de la Audiencia tole
dana establece también el pago 
de una multa a razón de 2.000 
pesetas diarias por cada dos 
cuotas impagadas, y la corres
pondiente indemnización.

Según se recoge en el escri
to del fallo, la sociedad implica
da se constituyó en abril del 
pasado 91 para operar en el mun- 
do de los negocios mediante la 
gestión y concesión de créditos, 
hipotecas y préstamos a empre
sas que lo solicitaran.

Mercancías valoradas en 
25 millones

"Sociedad Castellano-Man
chega de Gestión" adquirió en 
agosto del 92 la sociedad 
"Ecurres", propiedad de Anto
nio Cárdenas y Antonio 
González, que había acumula
do en una nave del Polígono 
Industrial de Toledo mercancías 
de todo tipo, valoradas en su 
conjunto en más de25 millones 
de pesetas. Sin embargo, estos 
productos no habían sido abo
nados a los proveedores.

Entre finales de julio y agos
to del ese mismo año, desapa
recieron todas las mercancías 
almacenadas sin que se haya 
llegado a conocer su paradero, 
y sin cerrarse el pago a los abas
tecedores de cada producto.

La lista de empresas que no 
Entre las mercancías impagos, 
"Lácteos Artesanos", "Expobar", 
"G.N. El Framos SA", "Desti
lerías Salas y Sirvet", "Ebelsa", 
"Cruz Malta", "Juserra", "Fru
tos Secos José María e Hijos", 
"Agra", "Embotelladores del 
Centro", "Avasa", "RankXerox", 
"Luis Mejías, SA", "Alimentos 
Angel Camacho", y "Cubreglás".

La sentencia contempla, 
asimismo, la inhabilitación es
pecial a los dos autores del de
lito de estafa para el ejercicio 
de comercio e industria duran
te el período de condena.

Nota aclaratoria
Por un error de transcripción 

de las fechas, LA TRIBUNA 
publicó ayer que el grupo de 
teatro "Miguel de Cervantes" 
estrenaba hoy la obra "Buenas 
noches Sabina" en el auditorio 
de Caja Rural de Toledo, cuan
do la representación tendrá lu
gar el próximo sábado, día seis.

La compañía, que dirige 
Ramón González, pondrá en es
cena la que es su cuarta obra a 
las 20:30 horas. Las entradas 
podrán adquirirse en el propio 
auditorio el mismo sábado, a par
tir de las 19 horas.
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Los sectores del Comercio y la Vivienda motivaron las quejas de los consumidores

La UCE tramitó en Toledo 126
reclamaciones durante 1998

Mónica ORMAECHEA

El Ayuntamiento 
y Defensa firman 
hoy el acuerdo 
sobre el Poblado 
Obrero de Toledo

La Tribuna

La Unión de Consumidores 
de Castilla-La Mancha (UCE), 
que cuenta en la región con 
11.460 socios, tramitó a lo largo 
del pasado año en la provincia 
de Toledo un total de 126 recla
maciones procedentes, principal
mente, del sector del Comercio 
y atendió 1.317 consultas.. Un 
total de 44 de las 126 reclama
ciones computadas fueron for
muladas por los toledanos con 
motivo de los problemas deriva
dos de la devolución de produc
tos y de sus sellos de garantías 
en el ámbito comercial. La Vi
vienda ha motivado asimismo 
entre los toledanos 14 reclama
ciones.

Guadalajara fue la provincia 
que registró mayor número de 
reclamaciones en la región du
rante 1998 con un total de 580 y 
dio salida a 1.023 consultas, 
seguida de Albacete con 244 
reclamaciones y 1.488 consul- 
tasy, porúltimo Ciudad Real con 
50 reclamaciones y 435 consul
tas. Cuenca no ha podido ser con
tabilizado puesto que la UCE no 
dispone de sede en esta provin
cia.

A nivel regional, la Unión de 
Consumidores realizó a lo largo 
del pasado año 5.416 actuacio
nes lo que se traduce por un in
cremento de la actividad en un 
33% respecto a 1997. De estas 
actuaciones, 1.000 correspondie
ron a la gestión de reclamacio
nes, se atendieron 4.263 consultas 
y se iniciaron 32 procedimientos 
judiciales. Asimismo, la UCE 
estuvo presente en 32 procedi
mientos judiciales y en 121jun
tas arbitrales de consumo.

De las 1.000 reclamaciones 
tramitadas, 450 correspondieron 
al sector de la vivienda, 116 a 
comercio, 98 a telefónica, 42 a 
entidades bancarias y 40 a su
cesos por problemas derivados 
del suministro de agua y gas

hl mayor porcentaje de con
sultas lo acapararon los secto
res de la vivienda, con 1 335 
consultas tramitadas, que renre- 
senta el 31,3% de las realizadas 
ias consultas derivadas del co
mercio fueron 880 y del sumi
nistro de aguay gas 263;242 de 
las consultas estuvieron motiva
das por problemas de índole ban
cario.

Los 32 procedimientos judi
ciales tramitados en 1998 en su 
mayoría correspondieron al sec-

Roncero, presidente de la UCE, dio a conocer la memoria del 98. M.SOTO

tor de la construcción, principal
mente, por los cobros excesivos 
por encima de lo pactado o por 
aspectos vinculados con la pu
blicidad engañosa como fue el 
polémico caso de la "vitrina 
mágica" . Los 121 arbitrajes se 
centraron en aspectos vincula
dos al Comercio, Telefónica, 
Bancos, Vivienda y Seguros.

El presidente de la Unión de 
Consumidores de Castilla-La 
Mancha, José María Roncero, 
que dio ayer a conocer los re
sultados de la memoria de ges
tión de 1998, anunció que la or
ganización cuyo objetivo es ve
lar por los intereses y derechos 
de los consumidores ha logrado 
a lo largo de los últimos cuatro 
años su consolidación. Y ade
lantó que a lo largo de 1999 la 
UCE realizará un estudio sobre 
la incidencia del consumo com
pulsivo en los usuarios castella
no-manchegos. Una patología, 
que,anunció, cada ve2 es más 
preocupante entre los consumi
dores. EI estudio persigue detec
tar e identificar los casos exis
tentes en la región castellano- 
manchega.

Esta labor se enmarca en las 
realizadas por la UCE que van 
dirigidas no sólo a la defensa 
directa de los derechos de con
sumidores sino también a infor
mar..

A lo largo de 1998 llevaron a 
cabo diferentes campañas infor
mativas en periodos puntuales 
como son el verano, el inicio del 
curso escolar o los meses de la 
campaña de Navidad. Asimis
mo, realizó campañas divul
gativas sobre Medio Ambiente 
y ha colaborado con el Gobierno 
regional y la Universidad regio
nal en proyectos y normativas 
donde el Consumo ha interveni
do.

A lo largo de 1998 llevaron a cabo 
diferentes campañas informativas en 

periodos puntuales como son el 
verano, el inicio del curso escolar o 

L-los-meses de la campaña de Navidad

Guadalajara 
fue la

provmcia que 
registró mayor 

número de
reclamaciones 

en la región 
durante 1998

El alcalde de Toledo, Agustín 
Conde Bajén, y el director ge
rente de la Gerencia de Infra
estructura y Equipamiento de la 
Defensa, coronel Juan Anto
nio Miguélez Paz, firmarán hoy 
un convenio de colaboración 
entre ambas instituciones por el 
que se posibilitará la futura venta 
de las viviendas del Poblado 
Obrero a sus actuales inquilinos 
y abrirá sus puertas para que el 
Ayuntamiento realice importan
tes obras de mejora en los via
les y espacios públicos del 
barrio. Asimismo, tras la firma 
de este convenio, el Colegio Pú
blico de la Fábrica de Armas 
pasará a ser de titularidad mu
nicipal.

LO MEJOR
EN su

CAMPO

Además, al domiciliar 
las Ayudas llévese un Regalo Seguro

AYUDAS COMUNITARIAS AGRARIAS 1999
Domicilie en el Banco Central Hispano las ayudas que la 
Unión Europea concede a los agricultores y ganaderos.

INFÓRMESE EN EL 902 24 24 24



Q Jueves, 4 de febrero de 1999 PUBLICIDAD La Tribuna

*l 1 L*Ur;

El agua es un recurso limitado e indispensable para la vida y 
la naturaleza.

Su USO por la población supone una alteración en el ciclo 
natural del mismo, siendo necesario el control de los vertidos 
y su tratamiento antes de su restitución al ciclo hidrológico. 
De esta manera evitamos los perjuicios medioambientales y 
permitimos su uso posterior.

Durante 1998, La Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha ha puesto en marcha 10 depuradoras, y se ha inicia
do la construcción de 31 más. En total, 355.000 castellano- 
manchegos más podrán disponer de un servicio que protege 
y mantiene su entorno natural.

Además, Castilla-La Mancha está construyendo depuradoras 
en municipios de entre 500 y 2000 habitantes, superando los 
límites de población que impone la normativa europea. Lo 
que nos convierte en una de las comunidades autónomas 
más avanzadas en materia de depuración.

Plan Regional de Saneamiento y Depuración de Aguas

mn

Proyecto cofinanciado por el

Fondo de Cohesión 
de la Unión Europea

★ 
★ 

***
Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
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Gabriel González critica el oscurantismo en los presupuestos de Juventud

JJSS pide a Javier Alonso que 
''encienda la luz" en su concejalía

El secretario local de Juven
tudes Socialistas en Toledo, 
Gabriel González Mejías, solici
tó ayer al responsable de Juventud 
del Ayuntamiento de Toledo, Ja
vier Alonso, que encienda la luz 
en su concejalía y abandone el 
oscurantismo con el que refleja 
las partidas destinadas al colec
tivo poblacional al que representa.

González indicó que tanto en 
los presupuestos de gastos del 
97 como del 98 de esta Concejalía, 
ambos de 9.050.000 pesetas, tan 
sólo se refleja que 100.000 pe
setas se destinan a publicidad y 
propaganda, mientras que las 
cantidades restantes aparece en 
capítulos de otros gastos y otras.

Para el responsable de JJSS, 
esta falta de desglosamiento 
presupuestario denota que 
"Alonso no tiene muy claro ha
cia dónde se van a destinar es
tos fondos, lo cual es un despre
cio hacia las necesidades que 
tienen los jóvenes de Toledo".

En este sentido, el secretario 
regional de JJSS en Castilla-La 
Mancha, Alberto Hernández 
Campa, indico que el Ayunta
miento de Toledo es el que me
nos dinero destina a la Juventud 
-un 0,13 por ciento- de las siete 
ciudades más importantes de la 
región,"un presupuesto ridículo 
a las inquietudes reales".

Campa criticó además el 
sinsentido de no aprovechar las 
subvenciones que convoca la 
Junta de Comunidades, en con-

MANCHÓ

f

Campa aseguró que no entiende cómo se dejan pasar ayudas sólo para que no salga el logotipo de la Junta. M. S.

creto las ayudas para la celebra
ción de la Semana de la Juven
tud, por la que se concede 
600.000 pesetas, y las destina
das a la rehabilitación y acondi
cionamiento de espacios para 
jóvenes, de un millón. Un absen
tismo con el que la citada conce
jalía ha dejado pasar la oportu
nidad de conseguir entre el 97 y 
el 98 un total de 3.2000.000 
pesetas,dijo, lo que no se corres
ponde con la función pública que 
ejerce Alonso de representación 
de los intereses de los jóvenes.

"simplemente porque no quiere 
que aparezca el logotipo de la 
Junta en los actos organizados 
por el Ayuntamiento de Toledo".

Por otro lado, González la
mentó que el concej al de Juven
tud utilice la fórmula del conve
nio para el reparto de los fon
dos, lo que va en contra de que 
el conjunto de asociaciones pue
dan optar en igualdad de opor
tunidades a los mismos, avalada 
por la orden pública. En este pun
to, señaló que en la Comisión del 
23 de abril del 98 se incorporó 

como asunto de urgencia desti
nar con la conformidad de la 
Concejalía de Juventud un con
venio de colaboración por el que 
se a la Asociación Juvenil "Ami
gos por el Deporte" 550.000 
pesetas.

"Una cantidad -a su juicio- 
elevadí sima para un presupues
to de algo más de nueve millo
nes de pesetas, que supuso el 6% 
del presupuesto del año pasado 
y a una asociación afín al PP", 
resaltó el secretario local de Ju
ventudes Socialistas.

El portavoz de 
Industria del PP 
se reunió ayer con 
los trabajadores 
de ICSA

La Tribuna

El portavoz de Industria y 
Trabajo del grupo Popular de las 
Cortes de Castilla- La Mancha, 
José Manuel Rodríguez Carre
tero, se reunió ayer con el co
mité de empresa de Internacio
nal de Composites, para tratar 
el proceso de privatización abier
to por la Sociedad Estatal de 
Participaciones Industriales 
(SEPI), sobre la citada empre
sa, y también la de AYA, am
bas resultantes de la disolución 
de la antigua Fábrica de Armas 
de Toledo.

Los representantes de los 
trabajadores expresaron al por
tavoz popular, explica una nota 
informativa enviada a este pe
riódico, su preocupación porque 
se cumplan algunos criterios en 
este proceso que garanticen la 
viabilidad del proyecto empre
sarial, entendiendo por ello el 
mantenimiento de los puestos de 
trabajo y actividad industrial.

Rodríguez ha manifestado que 
"la voluntad del PP es la de 
colaborar en todo el proceso, para 
que se desarrolle con plena in
formación y transparencia".

La principal preocupación de 
los trabajadores, según la nota, 
es la dependencia de un mer
cado concreto en la actividad 
aeronáutica, que ha de ser teni
da en cuenta a la hora de valo
rar las ofertas, razón por la que 
se ha considerado oportuno 
mantener los contactos y hacer 
un seguimiento del proceso.

Rodríguez, expuso, no obs
tante, su confianza en la SEPI, 
"tanto en la transparencia de los 
trámites como en la defensa de 
la continuidad del proceso em
presarial".

Toledo, Talavera y la Diputación
volverán juntos a Fitur en el 2000

MarVÁZQUEZ

Los más de 1.000 visitantes 
diarios que pasaron por el expo
sitor conjunto del Ayuntamien
to de Toledo, el de Talavera de 
la Reina y la Diputación Provin
cial en la pasada edición de la 
Feria Internacional de Turismo, 
cuyo atractivo englobaba todas 
las variantes que puede ofrecer 
la circunscripción toledana, han 
convencido a los representantes 
de las tres instituciones, a "se
guir trabajando unidos y concu
rrir así a la próxima Fitur en el 
año 2000", manifestó a este pe
riódico la concejal de este Área 
en el Ayuntamiento de la capital 
regional, Elena Martín.

Los añadidos del stand, como 
las degustaciones gastronómicas 
o la representación de leyendas, 
contribuyeron, asimismo a mul

Conde recibirá el 
galardón como 
voluntario 
destacado de 
ANDE

La Tribuna

El alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, ha sido galardonado 
como "voluntario Destacado 
1998" pro la fundación ANDE, 
en reconocimiento por los tra
bajos realizados por el Ayunta
miento de Toledo en la presta
ción de ayuda y servicios a 
personas con discapacidad psí
quica y mayores.

La entrega de premios ten
drá lugar mañana, día 5, en el 
Centro Cultural "Conde Duque" 
de Madrid, donde recogerán 
también su galardón la escrito
ra Carmen Posadas, el periodista 
Jesús Mariñas, el presidente de 
la Junta de Extremadura Juan 
Carlos Rodríguez Ibarra, o la 
Duquesa de Alba, entre otros 
premiados.

tiplicar el éxito individual"
La iniciativa globalizadora de 

la provincia de Toledo, que se 
repetirá el año que viene, "si no 
hay inconvenientes", contribui
rá así a hacer posible la petición 
formulada por el consejero de In
dustria, Fernando Sánchez 
Bódalo, que realizó un alegato 
en contra de la disgregación de 
los stands de las distintas pro
vincias, por considerar que "se 
perdía atractivo comercial".

Como solución a este proble
ma , Martín propone que todos 
los expositores castellanoman- 
chegos se reúnan en un sólo 
pabellón, de modo que "aunque 
las provincias sigan concurrien
do por separado, e incluso exis
tan diferentes stands de cada 
provincia, estaríamos rentabi
lizando espacio y cobertura pu
blicitaria". Alrededor de 1.000 personas al día visitaron el stand provincial, m. SOTO
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El PSOE espera contar con un borrador 
del programa electoral a finales del 
mes de marzo y empezar entonces a 
confeccionar la candidatura

La constitución de los grupos de trabajo que arroparán al candidato abre la tarea electoral

Sesenta personas trabajarán en la 
daboradni del pn^rania dd PSOE
El candidato del PSOE a la Alcaldía, José Francisco Rivas 
ha declarado formalmente abierta la tarea electoral con la 
constitución, en la noche del martes, de los grupos de 
trabajo. Un total de sesenta personas, de las que cerca de un 
cuarenta por ciento no tienen carnet socialista, arroparán 
al candidato y se encargarán de captar propuestas para 
elaborar el programa electoral.

Carmen S, JARA

"Con este acto se puede con
siderar que la maquinaria elec
toral se ha puesto en marcha". 
De esta forma ha definido José 
Francisco Rivas, en declaracio
nes a este diario, el significado 
del acto de constitución formal 
de los grupos de trabajo, que se 
celebró en la sede socialista en 
la noche del martes.

Serán un total de sesenta 
personas las que arropen al can
didato en la tarea de. definir el 
programa electoral y que repar
tirán su trabajo en cuatro gran
des áreas: educación y cultura, 
comunicaciones, industria y pla
nes de empleo y temas sociales. 
Buena parte de ellos, cerca de 
un cuarenta por ciento, son inde
pendientes sin carnet del PSOE 
y todos ellos han aceptado la 
invitación del candidato a impli
carse de lleno en la tarea previa 
a las elecciones municipales que 
desarrollará este partido.

"Son personas que se han 
buscado por afinidades y, sobre 
todo, por conocimientos en cada 
una de las áreas y que han acep
tado con normalidad la in vitación 
a participar en este trabajo, algo 

que me estimula", ha afirmado 
Rivas.

Dinamismo es una de las co
sas que ahora espera el candida
to de los integrantes de estos 
equipos de trabajo con los que ha 
decidido suplir la constitución de 
un grupo de apoyo. "A partir de 
ahora tendrán que demostrar 
dinamismo y capacidad para 
abrirse al tejido social, porque 
queremos que todo el mundo se 
vea representado en el progra
ma electoral con que concurri
remos a las elecciones".

"Mover ideas y propuestas"

No en vano, el trabajo princi
pal de estos equipos se centrará 
en la apertura a la sociedad 
talaverana. Una tarea que Rivas 
ha definido como "permanente y 
activa" para "mover ideas y pro
puestas" que se puedan plasmar 
en el programa electoral.

El PSOE se ha marcado in
cluso los tiempos de esta tarea 
que se espera fructifique a fina
les de marzo en la elaboración de 
un borrador del programa con que 
concurrirá a las municipales. Ese 
será precisamente el momento de 
pasar de las ideas a las perso-

il
‘1 *

Los grupos de trabajo se constituyeron formalmente en una reunión celebrada en la noche del martes. PEÑA

nas. "A partir de esa fecha ten
dremos que ponemos manos a la 
obra con la confección de la 
candidatura".

La lista electoral que encabe
zará José Francisco Rivas ten
drá que cumplir varios 
condicionantes. Por un lado, la 
cuota de inclusión de mujeres que 
el candidato tiene intención de 
superar. Llegar a una represen

tación paritaria de los dos sexos 
es la intención de Rivas, que 
superaríacon ello los mínimos es
tablecidos por el partido, según 
los cuales deben figurar al me
nos un cuarenta por ciento de 
mujeres.

Otro de los condicionantes que 
el Partido Socialista tendrá que 
tener en cuenta a la hora de ela
borar la candidatura será la par

ticipación de representantes de 
ICAM-NI, cuya proporción está 
aún pendiente de fijarse en las 
negociaciones que se mantienen 
a nivel regional y que desembo
carán próximamente en un do
cumento conjunto, una vez alcan
zado entre las dos formaciones 
políticas el acuerdo para concu
rrir unidos a las autonómicas y 
municipales del 13 de junio.

El Ayuntamiento insistirá en la 
construcdón de aparcamientos

C, S, J,

Los intentos fallidos para que 
algún promotor privado opte a la 
construcción de un aparcamien
to subterráneo en Talavera no han 
desanimado al Ayuntamiento que, 
según señalaba ayer en rueda de 
prensa el portavoz del PP, Jaime 
Ramos, seguirá insistiendo en este 
punto.

No se le oculta, sin embargo, 
que resultará difícil convencer de 
la rentabilidad de este estaciona
miento a empresas que tendrían 
que hacer una cuantiosa inver

sión, por más que, según señala
ba, Talavera cuenta con un par
que móvil que supera los 35.000 
vehículos. ■

Conciertos

Por el momento, se están 
manteniendo negociaciones con 
uno de los aparcamientos públi
cos de titularidad privada situa
dos en la calle Alfares, con el fin 
de solventar al menos en parte la 
acuciante falta de plazas de es
tacionamientos ocasionadapor las 
obras en el entorno de la calle Tri
nidad.

"En la zona de Alfares nos es 
absolutamente prioritario por las 
obras", indicaba ayer Ramos en 
relación con este estacionamiento. 
Se tratará de un acuerdo por el 
cual participarían en la financia
ción del aparcamiento tanto el 
Ayuntamiento como el concesio
nario, además de los propios usua
rios.

En este sentido. Ramos ade
lantaba que se espera que el 
acuerdo esté concretado la próxi
ma semana, al tiempo que no 
descartaba llegar a actuaciones 
similares con otros aparcamientos 
privados.

Á^ >■

PENAEn la zona de Alfares faltan plazas de aparcamiento.
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- El grupo de teatro 
Miguel de Cervantes 
estrenará la obra "Buenas 
noches, Sabina", de Víctor 
Ruiz Iriarte, el próximo 
sábado, día 6, en el audito
rio de Caja Rural de Toledo, 
a las 20:30.

-Malcolm y Ñoco Goñi 
Blues Band ofrecen un 
concierto mañana en el Café 
Teatro "Pícaro", en dos 
pases a las 21 y las 24 ho
ras.

- La Asociación de 
Empleados de la Junta de 
Comunidades ’*Carpeta- 
nia” ha convocado el II 
Concurso Fotográfico 
que establece dos seccio
nes: tema libre y sobre 
Castilla-La Mancha, y po
drán presentarse en co-for, 
blanco y negro o cualquier 
otra técnica fotográfica.

Los trabajos podrán 
entregarse en la sede de la 
asociación -Avda, de la 
Reconquista, n” 14 portal F, 
bajo-izqda- o enviarlos por 
correo al apartado 220, 
45080, antes del próximo 30 
de marzo.

- La Fundación Feria 
Apícola de Castilla-La 
Manchaba convocado las 
bases del concurso del car
tel anunciador de la XIX 
Feria Apícola que se cele
brará del 23 al 26 de marzo 
del 2000 en la Villa de 
Pastrana (Guadalajara).

El plazo de presentación 
de [os trabajos, con un ta
maño de 48x6Icentímetros 
concluirá el próximo 19 de 
febrero.

;La Consejería de Edu
cación y Cultura ha convo
cado, para jóvenes con 
edades entre los 16 y 30 
años, certámenes de Foto
grafía, Artes Plásticas, 
Musica , Cómic y Vídeo, 
que incluyen tres premios 
cada uno. El plazo de pre
sentación de los trabajos 
concluirá el próximo 26de 
marzo.

¿asa 600 650 700 750
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MULTICINESM^CRISTINA
&4£4Iz"0í/£¿)^r£^jW¿ >4D(9".P:17:3O,2O:lOy22;45.
SALA 2: "LA NIÑA DE TUS OJOS" P:17:15,20:00 y 22:45.
&áI4J¿ "£2V£iWOOP(>5¿ZCO"P:17:15,20:OOy22:45.
SALA 4: "¿CONOCES A JOEBLACK?".PASy2l:3Q.
MULTICINESMAYORAL
SALA A: "ESTADO DE SITIO".
SALA B: "PSICOSIS".
SALA C: "FINISTERRE".
SALA D: "MÁS FUERTE QUE SU DESTINO".
P:17:I5,20:00y22:45.

FAlL.A±2£LICAI)/TL^lJLELLyA
MULTICINESCALDERON
SALA 1: "ENTRE LAS PIERNAS".
SALA 2: "LA MASCARA DEL ZORRO".
P:17,20y 22;30
SALA 3: "POR SIEMPRE JAMAS" .P:17 

"LA HORA DE LOS yALIENTES".P-.2Q y 22:30.

MULTICINESBENIDORM
SALA A: Cerrado por descanso
SALA B: Cerrado por descanso

TELEVISIOINKS

TELETOLEDO
12:00 Teleagenda
13:00 Local media shop
15:30 Toledo al día I^ ’edic
16:00 La película:
”El bravo"
18:00 Dibujos
18:30 Ciencias de la vida
19:30 Aires de León
19:30 Tu futuro con Isabel

Nogales
20:00 Las recetas de JJ

Castillo
20:15 Todo motor
21:00 CLM.al día
21:30 Toledo al día 2“ edic
22:15 La quiniela
23:00 Yíi..LNaiídn¿
24:00 Toledo al día

Canal 4 Toledo
10:00 Titulares
10:15 Desayunos con Jesús
10:30 Tele'venta
11:00 Carrusel
13:00 Tele boutique
13:30 La pequeña Lulú
14:00 El mundo de Jocallito
15:00 Tel^Jy.outique
15:30 Cine
1 7:00 Tele venta
19:00 Clipeando
21.00 Siete días
22:00 cine
24:00 Tú decides
06:00 Tele- venta

93

800 850 900 950

94 95 96 97

MUSEOS

- CAJ^AL
OKKISAXO
06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Los pecados capitales
07:30 La alianza de amor con 
la Virgen María
08:00 Familia: ¡Sé lo que 
eres!
08:30 Rosario de Tierra Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 Pablo Caruso
11:00 Tesoros de la Iglesia
12.00 Viva su vida en Cristo
12:30 Los diez mandamientos
13:00 Imagen de Dios
13:30 Tierra de la esperanza
14:00 Misa desde el
Monasterio de Nuestra Señora 
de los Angeles
15:00 Creencias y prácticas 
católicas
15:30 Un llamado a la misión
16:00 Mother Angelica
17:00 Nuestra misión: la 
misericordia
17:30 Hitos y mitos
18:00 Imagen de Dios
18:30Gerbert
19.00 Las fuentes de la fé
19:30 Vaticano y Roma 
cristiana
20:00 Misiones y misioneros
20:30 Ayuda a la Iglesia 
necesitada
21:00 En clave de amor
22:00 Iglesia en el mundo
22:05 Iglesia en Toledo
23:00 Juan Pablo 11
23:30 Misa desde el
IJonasíerio de N. Sra. de los
Angeles
00:30 Capitán Gallego
01:00 Jesús TV
02:00 De cara al tercer 
milenio
02:30 SantiJicados en la 
verdad
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Beata Faustina
04:00 Tesoros de la Iglesia
05:00 El plan de nuestro
Padre

ONDA CERO Toledo 
1030

1000 1050 1100 1150

96 ¡ 99 101

IDLEJID
Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reves
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi,-3. Tfno.2^665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de 
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno.410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Galería Tolmo
-C/Santa Isabel, 14. Exposición EEE (El Espacio Exterior) de 
Roberto González Fernández. Desde el 5 de febrero hasta el 
3 de marzo.
Caja Rural
- C/Coronel Baeza, s/n. Exposición de óleos de Fidel María 
Puebla. Hasta el 27 de febrero.
Palacio de Benacazón
- Exposición de pinturas de María Elisa Medrano. Hasta el 5 
de febrero.
Museo de Arte Contemporáneo
- C/ Bulas Viejas, 15. Exposición de fotografías "Revelación 
de lo oculto" de Agustín Martín Francés.
Mezquita de Tornerías
C/ Tornerías. Exposición de cerámica de M® Angeles de las 
Heras. Desde el 5 de febrero al 15 de marzo.
Cámara de Comercio
-Plaza de San Vicente, 3. Exposición de pinturas de Luis Galán. 
Hasta el 11 de febrero.
Sinagoga del Tránsito
-C/Samuel Levi, 3. Exposición "Música y Vida en la España de 
las Tres Culturas. Musulmanes, Judíos y Cristianos de la Edad 
Media. Hasta el 28 de febrero.
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Política y sociedad

"Cada vez se exige más en el momento de emitir el 
voto y los ciudadanos empezamos a tener en cuenta 
muchos parámetros de la vida de los políticos"
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El año que estamos iniciando nos va a de
parar varios procesos electorales. Es bue
no, en estos momento, el hacer una serie de 
reflexiones y sugerencias que nos puedan lle
var a la conclusión de lo que es mejor para 
nuestros pueblos, ciudades y comunidades 
autónomas.

Quisiera recordar unas afirmaciones que 
hacía Felipe González y que se recogía en 
El País (18-12-1998), en las que decía: "Hay 
que salir de la resignación y pensar en los 
demás, tener ideas para arreglar la vida de 
los seres humanos y no pensar en nosotros 
mismos".

Estoy de acuerdo y comparto esas afir
maciones, pues he llegado al convencimiento 
de que vivimos en una sociedad en la que se 
están perdiendo valores como la familia, el 
gusto por las cosas bien hechas, el espíritu 
de servicio y sacrificio, la humanidad, el res
peto, la confianza en los demás,... Valores 
que deben ser recuperados porque son pi
lares fundamentales en cualquier sociedad 
del mundo y que si se siguen deteriorando, 
harán que ésta se resquebraje y aumenten 
los problemas de convivencia, solidaridad, 
paz, tolerancia, etc...

Cuando una sociedad se encuentra inmersa 
en procesos electorales, es el momento en 
el que se hacen más patentes y visibles las 
carencias apuntadas.

La gente de la calle, a la hora de confec
cionar los programas y las listas electorales 
por parte de los partidos, no entiende mu
cho que los políticos estén más preocupa
dos si van a continuar en los puestos que 
tenían anteriormente en una lista o los aspi
rantes a entrar en ella, el puesto que van a 
ocupar, el resto (programas, ideas, proyec
tos, etc.) en la mayoría de los casos es se
cundario, se piensa más en uno mismo, que 
como dice Felipe González, en arreglar la 
vida de los seres humanos.

Hay poca generosidad a la hora de re
nunciar a seguir estando en la vida pública 
porque ya se ha cumplido una etapa, o ser 
conscientes, de que no se puede entrar en 
ella porque en el proyecto que se diseñe no 
se tenga cabida. Se presiona hasta el límite 
de lo imposible a aquellas personas que van 
a confeccionar las listas con tal de continuar 
en ellas o entrar por primera vez.

Todas estas actitudes egoístas, van a ser

castigadas en lo sucesivo por la sociedad a la 
hora de hacer su juicio en las urnas; se camina 
en otro sentido, se quieren recuperar esos va
lores de los que hablaba al principio y quiere 
que en las listas electorales les representen los 
mejores, pero los mejores, sobre todo en el 
aspecto de capacidad de trabajo y voluntad de 
servicio a los demás.

Se quieren gentes con un cierto prestigio en 
la vida familiar, social y en el trabajo. He oído 
en múltiples ocasiones, sobre todo en los pue
blos, una frase muy significativa y que sirve para 
reflejar con claridad el pensamiento de los vo
tantes a la hora de acudir a las urnas: ¿Cómo se 
va a presentar fulanito para alcalde, si ni siquie
ra es capaz de poner en orden su casa? Cada 
vez más se va a caminar en esa dirección.

Es la hora de que en meses venideros se haga 
una apuesta en este sentido, pues estamos com
probando, y las modas acaban por contagiar a 
todas las sociedades, como un lío de faldas tie
ne contra las cuerdas al mismo presidente de 
los Estados Unidos; ya se empieza por no per
donarse nada y cualquier historia que empañe 
ciertos valores apuntados anteriormente es te
nida en cuenta por los ciudadanos a la hora de 
emitir su veredicto, y es lógico, pues existe mu
cho escepticismo sobre las personas que se de
dican a la política.

Se oyen en muchos casos verdaderas acusa
ciones hacia los políticos en general, pero es que 
ciertos comportamientos han calado muy hon
do en la sociedad, y van a tener que pasar una 
serie de años y cambiar la forma de hacer po
lítica y elegir a los políticos que nos representen 
en las instituciones para que la confianza de la 
sociedad en ella vuelta a ser mayor que la que 
se tiene ahora.

Cada vez se exige más en el momento de emitir 
el voto y los ciudadanos empezamos a tener en 
cuenta muchos parámetros de la vida de los 
políticos, se quiere, que sean más generoso en 
el trabaj o y que tengan un cierto orden en la vida, 
en todos los aspectos, como hombres públicos 
que son y que están representando a unas ins
tituciones a las que hay que dignificar, no se pide 
una pureza extrema, pero sí un cierto prestigio 
de cara a la sociedad, que demuestren capaci
dad de trabajo y vocación de servicio, de esta 
manera la política empezará a dar los pasos ne
cesarios para que el pueblo llano piense de ver
dad que es uno de los más nobles ejercicios que 
puede ejercer el ser humano.

Imprime:
Editorial Contacto S.L.

Buzón de Correo Electrónico 

de La Tribuna de Toledo 1 

pudetole @infase.es

"Hay poca generosidad a la hora de 
renunciar a seguir estando en la 

vida pública porque ya se ha 
cumplido una etapa, o ser 

conscientes, de que no se puede 
entrar en ella porque en el proyecto 
que se diseñe no se tenga cabida"

director es necesario cque no 
excedan de los dos folios de

las cartas al
Kecordamos a ñu 
cque para publica

Di i-ecztor* 
estros lectores

extensión, a doble espacio por 
una cara, así como que estos 
vayan acompañados de una 
fotocopia del Documento 
Ixiacional de Identidad del 
firmante. El periódico se reserva 
el derecho a extractar las cartas 
pue excedan la extensión
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Ramón TERRIZA

En espera de la publicación 
oficial de la normativa que auto
riza la caza del jabalí en mano, 
los cazadores más escépticos, a 
esta modalidad, aguardan en si
lencio las limitaciones y exigen
cias que en la misma se promul
garán.

Según mani fiestan los distin
tos presidentes de las Federacio
nes de Caza de Cuenca y Gua
dalajara, la caza deljabalí en mano, 
es una modalidad, que se viene 
ejercitando desde siempre, y esta 
ampliación a la ley de caza con 
esta variedad, va a suponer la total 
legalización de esta tan peculiar 
forma de caza en estas provin
cias, donde se venía practicando 
con regularidad.

Ernesto Esteban, presidente 
de la Federación Provincial de 
Guadalajara, dice ser uno de los 
promotores, junto a su homóni

mo de Cuenca, Francisco Lujan, 
para que esta modalidad de caza 
se legalizara.

Ha de entenderse que la di
ferencia de la campiña; montes 
y sierras a abatir, en estas dos 
provincias, son distintas a la de 
los montes de la provincias de 
Albacete, Ciudad Real y Toledo, 
donde la modalidad reina fue siem
pre "La Montería", quizás porosa 
diferencia orográfica.

En aquellas dos provincias, las 
batidas al jabalí, como así defi
nen el acto de cazarlos, se viene 
realizando cuando se aprecian los 
daños que estos originan en los 
campos, por lo que es común la 
practica de las batidas en no más 
de cuatro o cinco cazadores, de 
los propios lugares, que puestos 
de acuerdo, reducen o intentan 
reducir los destrozos producidos 
de estas praderas, con la ayuda 
de algunos perros adiestrados en 
esta caza. Estas minifundistas

praderas, las que el jabalí gusta 
levantar en busca de tubérculos, 
raíces y pequeños animales, son 
el ementales para alimentar otros 
ganados domésticos, y básicos 
para su rural economía.

Ciudad Real, Toledo y Alba
cete^ son provincias donde el ejer
cicio de la caza mayor han sido 
usadas desde tiempos inmemo
rables en la modalidad de la 
montería.

La montería, esta bien defi
nida por la ley para su uso y cos
tumbre, y esta novedosa forma 
de cazar en estas dos provincias.

la cual solo se había practicado 
sobre la caza menor; conejo y 
perdiz, no es bien recibida, en 
algunos círculos de cazadores, ya 
que pueden motivar actos 
delictivos y furtivismo en la caza, 
en aquellos que habitualmente lo 
venían realizando y con la apro
bación de esta, campearán a su 
libre albedríocon los jabalíes en 
los maleteros de los coches sin 
control alguno, y sin el obligado 
hasta ahora registro sanitario de 
las reses abatidas, a no ser que 
se hayan previsto estas posibles 
actuaciones y se les ponga coto.

En Cuenca y Guadalajara, la caza 
del jabalí en mano, es una 
modalidad, que se viene ejercitando 
desde siempre.
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OFERTAS DE CAZA

FECHA FINCA ORGANIZA ESPECIE TLE

05.02.99 PEÑAS USAS I.P.C.SERV.CÁZA V-J-M 915616652

06.02.99 GANCHO PROD.CINEGET. J 918032373

06.02.99 TORNEROS RUTAS V-J-M 918595379

07.02.99 TORNEROS RUTAS V-J-M 918595379

13.02.99 CORRUGO CINEG.L0S AZORES V-J 926227653

13.02.99 RINCONQUEJIGARES PROD.CINEGET. V-J 918032375

20.02.99 NAVALROSAL PROD.CINEGET. J 918032375

21.02.99 LA DEHESA PROD.CINEGET. J 918032373

TIC. 926-21-53-01 de LA TRIBUNA, para publicar sus próximas cacerías.
Atardecer en Elcogas (Puertollano), visto desde lo alto de la sierra, donde las especies cinegéticas viven junto a la 
industria puntera de la cuenca minera. Desde aquí observamos, limpios los cielos de la novedosa central eléctrica.

PRóXIMAS MONTERIAS SOLICITADAS

C= Ciervo / J= Jabalí / M= Muflón / G= Gamo

6 DE FEBRERO DE 1999 TJOEfEBREBQDtiaga

Término Ruseles Cazadores Rehalas Término Especies Cazadores Rehalas
ABENÓJAR C,CH,M,J 30 5 AGUDO j 50 6

ABENÓJAR J,C,CC,M 45 12 AGUDO C,J 60 8

AGUDO J 45 6 ALCOBA DE LOS MONTES j 50 6

ALDEA DEL REY C,CH,G,M,J 46 12 ALHAMBRA j 20 4
ALMADÉN C,J 35 8 ALHAMBRA Y LA SOLANA j 40 5
ALMADÉN C,J 20 6 ALMADÉN C,J 35 8
ALMODÓVAR DEL CAMPO J 25 3 ALMADENEJOS J 30 2
ALMODÓVAR DEL CAMPO J 40 5 ALMODÓVAR DEL CAMPO J 45 4
ALMODÓVAR DEL CAMPO 
ALMODÓVAR DEL CAMPO

J 
C,J

25
50

3
14

ALMODÓVAR DEL CAMPO C,J 45 4

ARGAMASILLA DE CALATRAVA C.J 15 / 4 ARGAMASILLA DE CALATRAVA C,J 55 9

CABEZARRUBIAS DEL PUERTO C,J 60
/

12 CALZADA DE CALATRAVA C.J 40 15

HORCAJO DE LOS MONTES C,J 60 25 GUADALMEZ C.J 60 12

LUCIANA J 40 5 HERENCIA J 20 15

NAVALPINO J 20 1 LUCIANA Y PIEDRABUENA C,CH,M,MH,G,J 4 2
NAVALPINO C,CH.M,MH,J 14 5 NAVALPINO C,CH,M,MH,J
PUEBLA DE DON RODRIGO CU 50 12 NAVALPINO C.J 50 20
PUEBLA DE DON RODRIGO C,CH,J 10 8 NAVALPINO C,J 60 20
PUEBLA DE DON RODRIGO C,CH,J 10 8 PICÓN J 25 2
PUERTOLLANO
RETUERTA DEL BULLAQUE
RETUERTA DEL BULLAQUE

C,J 
C,J 
C,CH,J

15
10
10

3
1
3

PIEDRABUENA
PUEBLA DE DON RODRIGO

C,CH,J 
C,CH,CC.J

20
25

6
3

RETUERTA DEL BULLAQUE C,CC,M,MC,J 25 14 PUEBLA DE DON RODRIGO C,J 45 8

RETUERTA DEL BULLAQUE C,J 15 6 PUERTOLLANO C.M.J 25 20

RETUERTA DEL BULLAQUE C.J 30 12 RETUERTA DEL BULLAQUE C.CH.J 40 12
SACERUELA C.M.J 35 12 RETUERTA DEL BULLAQUE C.CH.J 50 12
SAN LORENZO DE CALATRAVA C.CH.M.J 33 15 SOLANA DEL PINO Y MESTANZA C.CH.CC.J 25 15
TORRE DE JUAN ABAD J 42 / 10 VALDEMANCO DEL ESTERAS C.J 23 • 4
VALDEMANCO DEL ESTERAS C.J 50 / 14 VALDEPEÑAS J 40 3
VALDEPEÑAS 
VILLAMANRIQUE 
VISO DEL MARQUÉS 
VISO DEL MARQUÉS

C.CC.M.MCJ 
C.CH.J
J

7
15
40

3
5
4

VILLAMAYOR DE CALATRAVA
VISO DEL MARQUÉS

C.J 
CH.J

60
40

12
10

CH.J 40 10 VISO DEL MARQUÉS CH.J 40 10

IPC SERVICIOS DE CAZA
San du//o, 71 - 23002 MAOHllO

Te/fs.: 91 361 33 32 - 33^ OI 28
Fax: 9 1 33^ OI 28

LJLR. ESTUDIO CINEGETICO
C/Otívar 8- 3°C - 45593 BARGAS (Toledo) 

Teffs,: 925 22 13 50 - 908 91 22 03
Fax: 925 22 13 50

PRODUCCIONES CINEGETICAS
Tres Cantos - 28760 MADRID 

Telf.: 91 803 23 75 - 91 803 88 93
Fax: 91 803 1 -4 69 - Móvil: 989 31 36 35
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PRÓXIMAS MONTERIAS AUTORIZADAS EN GUADAT.AJAR A

06-07/02/99

GANCHO/MONTERIA NlCOlO TERMINO MANCHA GANCHO/MONTERIAN^LCQIÜ TERMINO MANCHA

10743 CUEVAS LABRADAS LA CORONILLA GANCHO 10382 MANTIEL UMBRIAZO MONTERIA
10785 TORREMOCHAPINAR ALTO DE LA LOSA GANCHO 10009 CASILLAS ATIENZA PINAR!YH GANCHO
10593 SELAS DEHESA ROZAS ARRIBA GANCHO 10265 ANQUELADUCADO EL PINAREJO GANCHO
10738 FUEMBELLIDA LAS ATALAYUELAS3 GANCHO 10764 PAREJA MONTE GU-IOIO MONTERIA
10676 TRAID VHLOS ALBARRANES GANCHO 10427 ALGAR DE MESA EL ARDAL, LOS PELAOS MONTERIA
10727 ADOBES DEHESA BOYAL MONTERIA 10260 VILLAVERDE DUCADO MONTE MONTERIA
10783 TORRECUADRADA ELPALANCAR MONTERIA 10125 ESPINOSAHENARES SUBIDA CASA GUARDA MONTERIA
10810 TORETE LAMUELA GANCHO 10773 VILLARDE COBETA MANCHAS N”3 Y4 MONTERIA
10695 ARBETETA EL PIE GANCHO 10661 ARMALLONES RAMBLA GANCHO
10118 HUEVA SOLANA Y UMBRIA MONTERIA 10354 ALUSTANTE DEHESADE ABAJO GANCHO
10734 CHEQUILLA ROCHAFRIA GANCHO 10472 CHECA EL LUSTRAL Y OTROS GANCHO
10694 VILLANUEVAALCOR. LOS CARRILES GANCHO 10472 CHECA LA TEJONERAYOTROS GANCHO
10602 ZARZUELAJADRAQUE EL PINAR MONTERIA 10131 BAIDOS EL BARRERO GANCHO
10235 VIANAMONDEJAR SOLANA MONTERIA 10505 EL OLIVAR FIARDOS ALCARRIA GANCHO
10813 ELORDIAL — GANCHO 10691 SACECORBO MANCHAN-1 GANCHO
10767 OREA LALAGUNILLA MONTERIA 10704 ALCOROCHES ELLOMAZO, BOCA ARROYO GANCHO
10778 COBETA MANCHAR GANCHO 10374 EL RECUENCO LA ATALAYA MONTERIA
10717 ZAOREJAS PALOMAR GANCHO 10780 BAÑOS DEL TAJO PUNTAL ANCHO GANCHO

II JORNADAS GASTRONOMICAS SOBRE LA CAZA

EN LA PROVINCIA DE CIUDAD REAL 
COTO DE CAZA MAYOR
ARRIENDA: LA CAZA DEL PAJARO DE
PERDIZ
INTERESADOS LLAMARAL
TELEFONO
926.422452 (Paco)

EN LA PROVINCIA DE CIUDAD REAL 
COTO DE CAZA MAYOR
ARRIENDA: LA CAZA DEL PAJARO DE
PERDIZ
INTERESADOS LLAMARAL
TELEFONO
926.879013 (Jose Durán)

B/W 275x94mm (1juego fotolito)

GASTRONOMICAS 050
BEATRIZ

SOBRE LA ^^^^^OTELES

PRODUCCIONES CINEGÉTICAS
Tres Cantos - 28760 MADRID

Telf.: 91 803 23 75 - 91 803 88 93
Fax: 91 803 14 69 - Móvil: 989 31 36 35

del 5 al 13 de Febrero de 1999
f-LUtCi oeatriz 1 oledo C::arrMcra de A^nla. Km 2,750. 45005 Toledo. Tei. 925 22 22 11 y Fax 925 21 58 65

CORZOS 
EN ESCOCIA e INGLATERRA

EMPÍESDUDEI IEN VKILDIKII IDELMO

Vigilancia de coto de Coza

ICIA PS PiEMES

JPO

RACIONES DE CAZA 
ENCUENTROS DE CAZADORES 
REUNIONES DE SOCIEDADES
Gran Capitán. 42 - Telf.: 43 24 06 PUERTOLLANO

ARMERIA
OFERTA DE ESTA SEMANA

RIFLE REMINGTON mod. 7400 

con visor holográfico y montura 

1 90.000 patas.
Lanza, 6 - Telf./fax: 926 25 32 12 

CIUDAD REAL

Jc»%STM$ - j^S>\E>OS 
PISCADOS 

CAINES > AL^ BFLAS^
C/ Mata, 17 - Telf.: 926 23 29 73

CIUDAD REAL



4 Jueves, 4 de febrero de 1999 LA CAZA La Tribuna

La Gamonita 
30-1-99

Producciones Cinegéticas, 
monteó la finca La Gamonita, 
donde se cobraron cuarenta y 
cuatro jabalíes, número por de
bajo de las expectativas las que

se calculaban sobre los 
setenta jabalíes.

Mas de 200 tiros die
ron cuenta del gran número 
dejabalíes que había con
centrados en estas sierras 
de la cabecera de Alcu
dia, siendo este animal el

más difícil de abatir entre los montes de nuestra 
tierra, ya que siempre buscan los escapes por los 
barrancos y zonas montuosas.

En esta finca, donde se están preocupando de 
fomentar la caza, los buenos resultados ya se han 
dejado ver a tenor de los resultados de esta cace
ría, en la que se vieron buenos ciervos, los que en 
próximas temporadas alcanzaran resultados ópti- 

mos y buena calidad.

^8'

En La 
Gamonita, se 
cobraron 44 
jabalíes y 
cinco de buena 
calidad

Venidos de otras regiones disfrutaron de las buenas especies que las provincias Manchegas ofrecen a la caza. Dos monteros con "macarenos" abatidos en la Gamonita.

Nuestra Señora 
del Rosario

Luis Jiménez y Angel Mora de izq. a derecha, responsables del servicio.

CENTRO DE ESTUDIOS

PUERTOLLANO
2/ Goya, 29 -Teis.: 41 13 32 - 989 154154 

Cursos de:

■ VIGILANTE DE SEGURIDAD - 

-GUARDAS DE CAMPO - 

■ ESCOLTAS-
UNICO CENTBO EN CASTILLA-IA MANCHA, 

HOMOISGADQ POR EL MINISIERIO DEL INIEfíOR I21-3-97)

José M^ TERRIZA

En el coto de La Junta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha, Nuestra Señora del Rosario, de la provincia 
de Ciudad Real, el pasado día 30 de enero, se celebró la 
última montería que la Delegación de Agricultura y Medio 
Ambiente de esta provincia organiza todos los años.

Seguimos admirando la gran labor de todos los res
ponsables de estos cotos de la administración, los cuales 
este año han sobrepasado los buenos resultados que en 
la temporada pasada ya se obtuvieron. 44 puestos cobra
ron 24 ciervos y 9 jabalíes, destacando todos los ciervos 
abatidos por la media de doce-catorce puntas de gran 
calidad, y sobre todos el espectacular trofeo de 22 pun
tas, quedando a la espera de las medallas obtenidas.

^ COMERCIAL 
J. MUÑOZ

TODO EN PEQUEÑOS ANIMALES 
Y GANADERIA EN EN GENERAL 

Por la compra de cualquier 
tipo de pienso PURINA y DOKO 

regalamos pastillas antiparasitarias 
SERVICIO A DOMICILIO

Ronda de Alarcos. 42 - Tel.: 926 255522 
Móvil: 908 704685 - CIUDAD REAL

ARMERIA Y DEPORTES

OFERTA ESPECIAL
Rifle Máuser Mod. 99 Cerrojo 
+ Maletín rígido acoichado 

■¥^Munición Winchester 30-06

tfH/OfiW100.000 ptas.
C/ Cristo Rey, 22 - Teíf.: 926 898 132 

VILLARRUBIA DE LOS OJOS

1 I

KRIGQRIPICOS Y SALA DE DESPíSCE | )
i?*^i TELS. 32S080

322143 iligor» IrKjLstrs^ 
b ParemiaFAX.
Ilc£|>eñm
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Tiscar, (C-Real) y 
los aires 
traicioneros

El último día del mes de ene
ro, se despidió con la peor ven
tisca del invierno.

Los aires solanos al despun
tar el día se cambiaron y empe
zaron a soplar de parte norte.

El aviso de la gran bajada de 
las temperaturas en la Penínsu
la, puso en alerta de abrigo para 
afrontar tal desavenencia de los 
cielos. Lo que no se predijo, y lo 
que determino la montería, fue
ron los fuertes vientos producto 
de la inestabilidad meteorológi
ca, por lo que ha de suponerse el 
motivo principal y no otro, la 
evacuación de las umbrías de esta 
especie tan buscada y que siem
pre nos hace alguna faena, como 
son los gorrinos salvajes.

Los organizadores, en el momento del sorteo.

Enrique 
Mora, se 
quedó 
con las 
ganas de 
disparar.

’^J •

Juan con un buen cochino cobrado.

Aljabalí no le 
asusta el frío, si en 
cambio los aires 
dominantes. 
Cuando un jabalí 
se encama, por 
regla general no 
abandona este 
hasta llegada la 
hora de comer que 
suele ser al ano
checer, y sus ins
tintos que los tie
ne bien acusados, 
le predicen los 
cambios atmosfé
ricos, es por tan
to que de madru
gada a la hora de 
buscar el encame, 
se acomoda en las

zonas al refugio de los vientos y 
enmoníados, razón por la cual nos 
tiene siempre con la aventura en el 
aire.

Los abatidos no obstante este día, 
fueron guarros soitizos y machos 
grandes, que dieron buenos trofeos.

Los Hermanos Castillo y 
Feliciano, organizadores del evento 
en la finca de Tiscar, pusieron todo 
su empeño como el que más, pero 
no cayeron en la cuenta de que los 
cielos no hay quien los controle y 
menos las aires traicioneros, (rt)

;^22^

Entre dos la cobraron y ninguno la tiró. Los dos eran novios y se largaron.

Fontanarejo 31-1, última montería de 1998/99
En el pueblo de Fontanarejo 

de la provincia de Ciudad Real, 
se celebró la última montería de 
esta temporada, en donde se 
cobraron 13 jabalíes.

La mancha abatida este día, 
fue la "coheteada", como dicen 
algunos lugareños, en fechas 
pasadas, y donde dimos amplia 
información al respecto.

Arroyuelos, como así se de
nomina el paraje monteado, ofre
ció en esta ocasión, donde a

Esta temporada en las siete mil hectáreas que tiene Fontanarejo, se han cobrado setenta y cuatro jabalíes y un ciervo, donde en solo dos de ellas se cobraron un solo jabalí. Javi con su mujer e hijo 
a la derecha de las fotos, actual presidente de esta sociedad de cazadores de Fontanarejo, dice estar agotado de tantos esfuerzos por sacar adelante el coto y no obtener más queniuchos problemas.

parecer no hubo ninguna mala 
actuación de malhechores, una 
buena jornada de caza, donde las 
repetidas ladras desde el momento 
de la suelta, estuvieron incesan

fü

tes hasta oirse las caracolas. Con 
trece jabalíes cobrados en esta 
mancha, podemos concluir en esta 
temporada con la clara eviden
cia de que los fracasos cinegé

ticos anteriores, venían siendo la 
mayor de las veces, por culpa de 
los que no desean que este pue
blo prospere, lo que en beneficio 
del mismo a 1ser denunciados, su

pondrá estar Fontanarej o de nue
vo, en la mente de los cazadores 
que siempre fueron a esa locali
dad en busca de sus buenos ja
balíes y bellos parajes.

Agrocinegética MODELO
RERDIZ ROJA SILVESTRE

- Comederos de campo Especial Perdiz
- Bebederos de campo con Suministro continuo
- Jaulas-Trampa selectivas para el control depredadores
- Trigos tratados para campo y asesoramiento sanitario gratuito
Información: A. MODELO, $1. 34260 VIZMALO (BURGOS) Telf/fax: 947 16 62 46

DISTRIBUIDORES AUTORIZADOS EN TODA CASTILLA-LA MANCHA

RESTAURANTE

EL 2SJIDO
Catering todo el año:

- Sen/icio de Restaurante a domicilio.
- Cacenas, Monterías, Reuniones Sociales. 

- Bodas, Comuniones, etc.
- Carpa para senecios de campaña. 

TeJéfono: 908 03 80 90 y (926} 33 62 14 
VISO DEL MARQUES (Cudad Real)

TelePizza
C/ Mata, 23 - -H* 926 25 15 62 

Plaza San Francisco, 6 * ^T 926 / 25 33 63

CIUDAD REAL

TELEPIZZA ii EL SECRETO ESTÁ EN LA MASA
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CARTAS RECIBIDAS EN LA SECCION DE CAZA

Término: Horcajo de los 
Montes (Ciudad Real) 
35 Puestos. 
16 Rehalas, 
Finca: "Barranconas".
Reses cobradas: 31 Jaba
líes
Posibles medallas: 2 
Calidad Media: Normal,

Producciones Cinegéticas

Hacía mucho tiempo que esta 
montería no salía tan bien. La caza 
se repartió con las primeras la
dras y empezaron a sonar los ti
ros en las armadas de cierre.

Bien las rehalas de Cuenca y 
la de "Juanma" de Ventas con 
PeñaAguilera.

La Raña, falló estrepitosamen
te, no porque la caza no rompie
ra en esa armada; sino porque los 
monteros que les había tocado en 
estos espléndidos puestos, no 
estuvieron certeros.

Hubo puestos que fallaron 6 
guarros como F. Cuadrado, otro 
4, el amigo de E. Martín y varios 
de 2, como M. Catena, J. Díaz 
Conde, F. Blasco. Solamente los 
monteros avezados, pudieron 
cumplir (Cisneros, Poblete, Arrie
ro, Alcaide) y se cobraron 9 ja
balíes en esa armada.

La armada de los curas, que 
era la que aireaba, fue la que más 
se aburrió. De los 8 puestos sólo 
se cobró un guarro bueno.

Fecha: 17 enero 99 
Gancho privado 
Provincia: Toledo 
8 puestos 
4 rehalas
Reses Cobradas: 21 Jabalíes 
Posibles medallas: 10 
Calidad Media: Alta.

Producciones Cinegéticas

Aunque haya cantidad de 
detractores para esta modalidad 
de caza, hay que reconocer que 
los puestos ven y tiran más jaba
líes que en un año de cacerías 
durante todos los fines de sema
na.

No estamos hablando de ja
balíes criados, sino de jabalíes 
puros en todas sus condiciones. 
Lo único que estamos haciendo 
es reducir el espacio y que las po
sibilidades de caza sean más 
amplias, aunque como todo el 
mundo puede comprender se 
fallan exactamente igual.

Estamos en las mismas con
diciones que cuando se empeza
ron a maliar las fincas en Espa
ña y muchos puritanosjurabanno 
cazar en fincas donde los vena
dos estuvieran mermados de 
facultades, aunque fuera en fin
cas de 2-3.000 Has. Ahora cuan
do echamos la vista atrás nos 
reímos de las grandes polémicas 
que suscitaron estas mallas, y me 

imagino que dentro de 4-5 años 
nos pasará igual con los jabalíes.

Tenemos que llegar a la con

■r

Buenas jornadas de jabalíes con Producciones Cinegéticas.

clusión que los tiempos cambian 
y consecuentemente la caza tam
bién. Lo que si queda claro, es

que cada día, tienen más clien 
tes los cercenes de jabalíes.

Estudios Sanitarios
Gestión cinegética integral

Hoy en día , el seguimien
to de la incidencia de las enfer
medades es imprescindible en la 
gestión de las poblaciones silves
tres de las especies cinegéticas. 
Casos próximos como las enfer
medades hemorrágicas del conejo 
y de la liebre, la septicemia 
hemorrágica del ciervo o la 
queratoconj untivitis del sarrio, 
ponen de relevancia que las en
fermedades son un importante 
factor a considerar en el manejo 
de estas poblaciones. Por otro 
lado, la proliferación de granjas 
y cercados cinegéticos, así como 
el consiguiente aumento en el 
número de traslados de anima
les salvajes dentro del territorio 
nacional, requieren cada vez más 
una atención sanitaria especiali
zada. EI daño causado por virus, 

parásitos y otros agentes causan
tes de enfermedad es un factor 
más a tener en cuenta en la ges
tión de cualquier población natu
ral de una especie cinegética. 
Brotes de pasterelosis septicémica 
han llegado a provocar el 20% 
de la mortandad de una población 
natural de ciervos. Es sobrada
mente conocida la epidemia de 
sarna sarcóptica en Cazorla que 
afectó a diferentes ungulados y 
que diezmó la población de ca
bra montes pasando su población 
de miles a cientos en pocos años. 
Teniendo en cuenta estos casos 
y otros muchos más existentes 
de los que se tiene poco conoci
miento, podemos pensar que el 
control sanitario es una herramien
ta clave en la gestión cinegética. 
Los cercados cinegéticos se 
encuentran a medio camino en
tre granjas y poblaciones natu

rales. Se trata de esoacios pro
vistos de un vallado que limita los 
movimientos de la caza mayor 
(cérvidos, mufón,jabalí). Al con
trario de lo que ocurre con la 
mayor parte de las poblaciones 
salvajes, estos ejemplares 
semicautivos son susceptibles de 
un cierto manejo, que puede in
cluir suplementaciones 
alimentarias, y todo tipo de me
didas sanitarias. Existen enfer
medades propias de los espacios 
vallados, como por ejemplo las 
deficiencias nutrionalcs. Los 
problemas sanitarios de un cer
cado dependen en gran medida 
de su gestión general : grado de 
hacinamiento, calidad de la 
suplementación alimentaria y, por 
supuesto, manejo sanitario de los 
animales : Establecimiento de una 
zona de cuarentena para anima
les de nueva adquisición, segui-

miento sanitario periódico, pro
filaxis vacunal y antiparasitaria, 
etc. Pero bien es sabido, que la 
prevención es el medio más im
portantes para el control de en
fermedades y más en estos es
pacios abiertos. Por ello toman
do muestras de algunos ejemplares 
podemos ir controlando y haciendo 
un seguimiento del estado sani
tario de nuestra cabaña cinegé

...el control sanitario es una 
herramienta clave en la gestión 
cinegética.

GESTION CINEGETICA INTEGRAL
INGENIEROS, BIOLOGOS Y VETERINARIOS ASOCmS 

★Mejore y ordene su finca sin apenas costes:

■ gestión de subvenciones (PAC)

*Planes técnicos de caza.
*Meioras estructurales y del hábitat. 
*Ordenaciones cinegéticas.

TFNO: 925 225792 Sr. RICARDO MEDINA
649 597344 Sr. LUIS ANGÉL RODRIGUEZ

tica. La toma de muestras de 
sangre y su análisis pueden apor
tamos mucha información sobre 
las enfermedades padecidas o los 
agentes patógenos que están en 
contacto y pueden ser causan
tes de patologías y epidemias que 
de no haberse detectado e inter
venido a tiempo podrían dar al 
traste con todo nuestro plan ci
negético del coto.

*Censos, repoblaciones. 
*Estudios sanitarios.
*Asesoramiento.

La Tribuna
Diario Independiente n’X

En Castilla-La Mancha

TEJIDOS
EL PROGRESO

TEXTIL-HOGAR
CONFECCION DE CORTINAS GRATIS

ESTE MES UN REGALO 
POR TU COMPRA

C/ Juan Bravo. 13 - PUERTOLLANO 
Te/f.: 926 42 24 52

Agrocinegética MODELO
PERDIX ROJA SILVESTRE

- Comederos de campo Especial Perdiz
- Bebederos de campo con Suministro continuo
- Jauias-Trampa selectivas para el control depredadores
- Trigos tratados para campo y asesoramiento sanitario gratuito 
Infomm A. MODELO, SI 34260 VITMAU) (BURGOS) TsIfIfax: 947 16 62 46 

DISTRIBUIDORES AUTORIZADOS EN TODA CASTILLA-LA MANCHA
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Bravas perdices en las sierras Toledanas
Luis Angel RODRIGUEZ

Siempre nos han hablado de 
lo famosas que son las perdices 
toledanas. Los ojeos en los lla
nos de la mancha, la caza en mano 
por cultivos y viñedos; pero ¿y 
las perdices serranas?. Poca 
gente habla de estas perdices, 
porque para cazar éstas, hay que 
tener buenas piernas y mejor 
corazón. El domingo estuvimos 
dando una manita en sierras to
ledanas y acabamos reventados 
pero muy contentos. Comenza
mos el día faldeando la sierra y 
dejando hacer a los perros, que 
son los que en el monte mandan. 
Los tiros en la sierra no son tiros, 
son cañonazos y si algún bando 
sorprende la mano, la traca está 
asegurada. ¡Cohetes;, si cohetes 
parecen ser estas perdices, que

se dejan caer por la ladera con 
su peculiar silueta y si el tiro no 
es centrado, no das con ninguna 
entre los chaparros. Ladera arriba, 
ladera abajo, un descansito esta 
piedra y las piernas cada vez res
ponden menos. Los lances se van 
sucediendo: -Un bando rachero 
que entra de costado y ¡pum¡ una 
al suelo. -Allí enfrente ha caído. 
-Un doblete a la asomada. Para 
arriba de nuevo y luego bajada 
otra vez, pero al final 10 perdi
ces que cuelgan de los perche
ros de los cuatro cazadores que 
han osado conquistar estos pa
rajes. Y es que estas perdices son 
como el perfume, que no impor
ta que sean muchas porque lo que 
cuenta, es la estupenda jornada 
de caza de amistad y de diver
sión, que en definitiva es a lo que 
venimos. La bravura de las perdices manchegas, fueron siempre su gran atractivo.

JL
■'f

La perdiz proporciona el 50% aproximadamente del arte cinegético en Castilla-La Mancha.

AUTOCARES SANZ
Excursiones nacionales e internacionales 
con los conductores más experimentados. 
Autocares gran turismo con butacas de lujo, 
video, micro, sonido hi-íi. aire 

,acondicionado, etc.

Autocares desde 19 plazas hasta 60

Talleres SANCHEZ MUÑOZ, S.L.

Ctra. Fuensanta, s/n
Tel.: 21 50 72 - CIUDAD REAL

REPARACION = SERVICIO 
CHAPAY « DEGRUA 
PINTURA ^ PERMANENTE

Telf.: (926) 22 00 60 - Móvil: 908 70 42 22 
Ctra. Camón, nave 52 - CIUDAD REAL.

-^EinÁTlCOS.
ENRIQUE FERNANDEZ PACHECO

ítmocesmne 'Fif'cstone

Ctra. Carrión, 2 
Telf.: (926) 27 00 85 - Fax: 27 02 08 

13005 CIUDAD REAL

R.T.

La perdiz, es la especie cine
gética más cotizada en el mun
do de la caza. Esta especie au
tóctona de nuestra región, yabun- 
dante en las provincias de: Al
bacete, Ciudad Real y Toledo, 
significa el 50% de toda la acti
vidad cinegética regional.

Mantener pura la raza de esta 
ave en nuestra región, será un 
gran esfuerzo, y al que debemos 
cerrar filas todos, si queremos 
seguir siendo la región con la 
mejor oferta en esta especie.

La bravura de nuestras per
dices no podemos cambiaría por 
un mayor número de capturas no 
salvajes. Los cazadores debe
mos asimilar que cantidad y bra
vura, no son compatibles. Hoy 
cuando las especies predadoras 
de la perdiz, han de cuidarse para 
evitar su desaparición, mante
niendo en lo posible la cadena 
natural, es imposible aumentar 
el número de ejemplares de 
perdices dentro de un coto.

La calidad debe reinar por 
tanto en todos los cotos Manche
gos, y la cantidad, allí donde los 
hábitat lo permitan por sus cua
lidades naturales, podrán bene- 
ficiarse en este sentido.

La caza de la perdiz brava, 
será sin duda valorada por aque
llos amantes del arte cinegéti
co, donde se aprecia la dificul
tad por las capturas, y no por el 
simple tiro al blanco con ejem
plares aturdidos de granja, los 
cuales no ofrecerán un gran es
fuerzo para su captura, y a cuya 
caza deberíamos cambiar el 
nombre de arte cinegético, por 
el de "habilidad de disparo con 
arma de fuego".

Debemos 
mantener pura 
la raza de las 
especies 
cinegéticas.
Prioritaria su 
bravura natural 
al número de 
capturas.

-Teiís.: 926 69 SO 03 - 926 89 71 12
LAS LABORES (Ciudad Real)

HOTEL 
ESFANA

El HOTEL ESPAÑA está situado en un punto 
estratégico de Guadalajara.

Es un hotel moderno y conlortabie con 40 cómodas 
habitaciones individuales y dobles con telélono, T.V. 

y aire acondicionado.
Los clientes disponen de cafetería con servicio de 
desayuno, servicio de baby-sitters e información 

sobre rutas turisbeas programadas.
Tel.: #11 21 1303 • Rue 911 21 13 05

C.Teniente nguefoa,3-13001 GUADALAJAM
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El Campillo (Luciana C-R), 
de enero

10

La Tribuna

El pasado día 30 de enero se 
monteó la mancha de La 
Camacha, de la finca El Campi
llo, sita en Luciana de la provin
cia de Ciudad Real, donde se 
pretendía abatir los jabalíes exis
tentes en la misma, llegándose al 
buen resultado de cincuenta y seis 
reses.

Como siempre la junta fue en 
la casa de Michos, donde se 
celebró el sorteo por el represen
tante de la familia Fernández 
Lomana, Gaspar, el cual obsequió 
a todos los presentes con unas

buenas migas con huevos fritos, 
las que corrieron a cargo de 
"Manete".

Con el buen día que amane
ció y que se mantuvo, las prime
ras armadas salieron a cerrar la 
mancha, seguidas de los cierres 
y traviesas. De los veintiún jaba
líes cobrados, entre los cuarenta 
y cuatro puestos que cerraron la 
mancha, destacaron las armadas 
siguientes; Traviesa de La 
Camacha, la del Alcornoque y la 
armada de la cuerda. En la pri- 

•mera Angel Puras, abatió dos 
guarros, Enrique Sanz "El Metra
lla" colgó uno, Ricardo Tolón,

cobro dos y falló otros dos, y a 
Luis Velasco en el número nue
ve , se le colaron doce cochinos 
que no llegó ni a tirar.

En la Traviesa del alcornoque, 
Carlos Maldonado cobró dos 
cochinos, Marcial Moja, igual 
número cobrado, Pepe Poblete 
uno y Beto Jara, falló a diez metros 
el guarro de su vida.

Y por último en la cuerda, 
Enrique Fernandez Pacheco, 
cobro un cochino jabalí, así como 
Emilio Salazar, falló uno y cobró 
otro.

Los monteros pudieron obser
var la gran cantidad y calidad de 
ciervos que albergaba la mancha, 
al igual que los muflones que 
también había, por lo que las 
expectativas para la próxima 
montería a celebrar son muy 
buenas.

La caza quedó expuesta en la

casa de la finca, allí donde los 
monteros pudieron recrearse con 
el buen resultado y disfrutar de 
unas buenas judías, así como de 
as habituales atenciones de la

Guinea y Coronado 5.Í.

propiedad.
Enhorabuena por esta jorna

da de caza en una bonita finca 
junto ai Guadiana y con amigos 
del arte venatorio.

C/ Ronda de Alarcos, 20 - 2®A 
13002 Ciudad Real (España)

M:826 20 01 57 
Fax: 928 200082

Gestión Integral y Personalizada de Fincas Rústicas. 

Proyectos y Planes Especiales de Aprovechamiento.

Planes Técnicos de Caza.
’ 'Valoración de Fincas, Informes y Peritaciones. 

Mejoras, Repoblaciones e Instalaciones.

Cerramientos Cinegéticos. Pastores Eléctricos. 

Tramitación de Subvenciones y Permisos.
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.'>oíomino de Corzo en salsa 
de almendra e higos.

Por petición de unos amigos, 
los cuales dicen tener carne de 
corzo: solomillos, piernas, lomos 
y demas despieces, con esta re
ceta que le hemos pedido al gran 
clief del Hotel Paraiso de Ciu
dad Real, espero sean gustosas 
vuesas ntercedes de tomar bue
na nota, para que en el pasar de 
los años, transmitamos a nues
tra generaciones, receta y carne 
tan suculenta como la del corzo, 
que bien aderezada y mejor co
cinada, podemos ser privilegia
dos al degustar uno de los mejo
res manjares que tienen nuestra 
sierras de La Mancha.

¡ Ha, no olviden que un buen 
vino como el del Marqués de 
Luparia, es siempre agradecido 
en todas las mesas.!

Ingredientes:
- 1 Solomillo de Corzo.
- 100 grs. de almendras 

granuladas.
- 100 grs. de higos triturados.
- 200 di. de salsa española.
- 100 di. de nata líquida.
- 5 grs. de pimienta molida.
- 100 dl.de jerez seco.

un cazo de acero con aceite de 
oliva, una vez sofrito se franvea 
con el jerez y a continuación se 
le añade el jugo de carne o salsa 
española, la nata líquida, la pimien
ta, los higos, las almendras y la 
sal correspondiente.

2°.- Se deja cociendo durante 
15 minutos, se acompañará con 
setas alborno con pimienta, queso 
roquefort ychampiñones lamina
dos. Buen provecho, (rt)

Ucto-OAmberA

FABRICA DE
QUESOS MANCHEGOS

FABRICA: 16500 HUETE (Cuenca)
Ctra. de Carrascosa a Sacedón, km. 11
Teif.; 969 371 138-969 371 041

Fax; 969 371 138

1°. - Se sofríe el solomillo en

DELEGACION: 28015 MADRID
Gaztambide, 53

Telf.: 915 446 122
Fax: 915 445 401

LUPARIA 3ISMÍRO

JiSMKRQ

vino tinto

^f^ PARAISO y

Lupanaj
4^9^

jiffi^'

JlSMl^

Uaraar al Tel.: 42 90 70 ó Fax; 43 13 82

SANDALO
Le ofrecen los mejores menús de caza

vino blanco

Rda. del Parque, s/n. (urbanización "Los Girasoles") - Teléfono: 926 21 06 06 - CIUDAD REAL

M.C.D.
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Firma invitada

Academia de política con mala leche

JUAN 
PANDO

E
n el asunto —histórico, sin duda— de 
las reivindicaciones españolas sobre el 
Peñón, ha habido de todo: asedios lar
gos y asedios cortos; batallas navales y te

rrestres (aéreas no, que éso era la contundente 
«Operación Félix», proyectada por Hitler en 
1940); incidentes radáricos (por el uso britá
nico de su ilegítimo aeropuerto) y aspavien
tos diplomáticos; verjas alzadas y verjas 
bajadas; tráfico de drogas o de redes mafiosas 
de la peor banca mundial, y 
expedición fraudulenta de 
permisos de conducir. Por 
último, atropellos de 
pesqueros españoles, ame
nazas del ministro Matutes 
de «crisis larga» y sibilina 
intervención gibraltareña 
pactando un apaño fulmi
nante con nuestros pescado
res a espaldas — 
pasmadísimas— de Asuntos 
Exteriores. De la tragedia al 
vodevil. El chasco —y el ri
dículo— han sido en verdad 
clamorosos. La indignidad, 
grande también, pero la ma- 
niobra del «premier» 
Caruana, de libro: citó a los ofendidos en medio 
secreto, les dio garantías pero de tapadilla (en 
nada fiables), que los aludidos cogieron al 
vuelo, y nos dejó al ministro... con eso al aire. 
Como acción «política», perfecta, como ayuda 
«moral», una maldad.
Pero la Roca es lo que es hoy todavía — un 
refugio de desprecios, vilezas y algunas 
honradeces permitidas por la autoridad co
lonial británica—gracias a eso: al peor susu
rro y al gran bochorno. Caruana se ha lleva
do un diez en maldades y manipulaciones, y 
un «0» tan grande como el Peñón en pruden
tes respetos hacia sus vecinos: nosotros, los 
españoles de Orduña para abajo. Porque amí, 
personalmente, me fastidia que se puedan reír

Pero la Roca 
es lo que es 
hoy todavía 

gracias a eso: 
al peor 

susurro y al 
gran bochorno

de un ministro (sea populista o socialista), pero 
que se mofen del pueblo español y nos enga
ñen como tontos pollos antes de ser asados (en 
el infierno de las ambigüedades y las sorpre
sas), me parece una canallada. Pero así están 
las cosas con el «aliado» inglés. El señor 
Matutes precisa de un respiro (su corazón no 
está para estos trotes y humillaciones), que no 
queremos se convierta en responso político. 
E1 hombre nunca fue una lumbrera, pero no 

merecer ser tratado como... 
papelera. Estando él como 
está —preparando el exqui
sito viaj e primaveral de los 
Reyes a Cuba— aparece un 
canalla con voz atiplada, un 
maestro de la intriga, y le 
da soberana lección (pali
za) de perfidia abreviada. 
Para mí (y algunos más) 
está muy claro que necesi
tamos abrir nuevas escue
las de Política y Diploma
cia. Una Academia donde 
se enseñe mucha retranca 
y mala leche, donde nues
tros aspirantes a ministros 
y embajadores practiquen 

el fuera de juego, la patada alevosa y disfra
zada, el codazo que no me he dado cuenta y el 
penalti simulado.

En el último minuto, claro. Y es que aquí, 
en las españas actuales y tontamente conser
vadoras, no sólo no se ha avanzado un milí
metro desde los tiempos de Prim el Atrevido 
—en México, en Marruecos y en Europa—, 
sino que estamos mucho peor que en los peo
res momentos serviles y petrimescos de Godoy. 
Nos meten goles por todos lados, no ya por la 
escuadra (que seríauna derrota honorable), sino 
que nos los meten por entre las piernas y sin 
perdón. Un caño, vamos. Y llevamos cientos. 
Abrase, con urgencia, esa Academia de Polí
tica con Mala Leche.

JAIME MAYOR OREJA
ministro del Interior: «El estado de 

Derecho no está en tregua, lo terrible 
sería lo contrario»

FELIPE 
GONZALEZ

ex presidente 
del Gobierno: 
«Encabezar la 
candidatura a las 
elecciones euro
peas no me lohe 
planteado si
quiera»

JOSE 
BARRIONUEVO

ex ministro socialista: «Trabajar en 
la red de saneamiento del Estado es un 
trabajo digno»

LOYOLA DE PALACIO
ministra de Agricultura: «Creo que 

en ningún caso debe permitirse los perros 
violentos»

HUGO CHAVEZ
presidente de Venezuela: «Prefiero 

la muerte antes que la traición a la 
evolución política»

JACQUES SANTER
presidente de la Comisión Europea: 

«Mi sucesor debería tener un ‘pedigrí’ 
de primer ministro»

BERTA RIAZA
'actriz: «Elmiedo hamarcado mi vida»

WERNER HERZOG
cineasta y directorde ópera: «Richard 

Wagner fue un personaje hasta cierto 
punto mediocre»

PILAR 
CERNUDA

El futuro de Felipe González

C
ró

ni
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P
or si no tuviera demasiados frentes 
abiertos, el Psoe abre otro con Feli 
pe González como principal prota
gonista. Debate ahora sobre el futuro del 

ex presidente de gobierno y ex se
cretario general del partido, pero 
en vez de analizar la situación si
guiendo la forma correcta, sentán
dose a hablar con González para de
cidir cual puede ser su aportación 
al partido, varios dirigentes se han 
apuntado a la carrera de ver quién 
le pide con más fuerza que se pre
sente a las elecciones europeas 
como cabeza de lista.

Es decir, piensan exclusivamente en lo 
que le conviene al partido, no en lo que 
conviene a Felipe González o lo que desea 
Felipe González. Y González, como era 
lógico, ha dicho que ni se le pasa por la 
cabeza el irse a Bruselas. Borrell incluso 
ha declarado publicamente que piensa 
pedirle formalmente a González que acepte 
ese puesto. No se entiende.

Lo único que puede ocurrir es que, una 
vez más, Borrell va a demostrar que no tiene 
el predicamento que debería tener entre los 

hombres y mujeres más destacados de su 
partido. Y eso no es bueno ni para el Psoe 
ni para el candidato a la Presidencia de 
Gobierno. González sólo quiere dedicar

Pero a González no le gusta nada 
la idea de Europa. Nada

se a sus cosas de política internacional y a 
potenciar la Fundación que ha creado y que 
todavía está manga por hombro. Cree que 
de ella pueden surgir nuevas ideas que 
potencien al Psoe y, quizá, alguna perso
nalidad que pueda asumir cargos de res
ponsabilidad a medio plazo. Es decir, que 
además de trabajar sobre programas y es
trategias, espera González que la funda
ción pueda ser también cantera de nuevas 
figuras, de nuevos nombres. Es una tarea 
que parece complicada, pero quizá lo lo
gre si se dedica a ello más de lo que se dedica

ahora.
Y además le gusta viajar, acudir a las 

reuniones de los líderes socialistas de otros 
países, conocer a los nuevos dirigentes, 

aceptar algunas labores de mediación 
internacional que le encargan organis
mos supranacionales, dar conferencias 
y asistir a reuniones del partido en dis
tintas provincias españolas. De la lis
ta europea no quiere ni oír hablar. Ni 
siquiera cuando quieren hablar de ese 
asunto los miembros del equipo de 
Borrell, a los que importa mucho lo que 
ocurra en las elecciones europeas, mu

nicipales y autonómicas de junio porque 
saben que un fracaso conduce a una ten
dencia a la baja del voto, y un triunfo pue
de significar un incremento del voto en las 
siguientes elecciones, las generales.

l’ero a González no le gusta nada la idea 
de Europa. Nada. Y dice a quien le quiere 
oír que toma buena nota de quienes son los 
que pretenden que se marche a hacer po
lítica a otra parte, al parlamento Euro
peo. Habrá que ver quién gana en esta batalla, 
si González o Borrell. Se admiten apues
tas.

M.C.D.2022
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Candidato a palos

BERTA 
FERNANDEZ

M
uchos en el PSOE compar 
ten el deseo expresado por 
José Borrell de que Felipe 
González encabece la candidatura so

cialista en las elecciones al Parlamen
to Europeo que se celebrarán el próxi
mo mes de junio, coincidiendo con 
las municipales y autonómicas. Pero 
una cosa son los deseos y otra la rea
lidad. Y la realidad en este caso es 
que los planes del ex presidente del 
Gobierno y ex secretario general de 
los socialistas españoles no pasan por 
Estrasburgo. No es la primera vez que
Borrell apunta la 
posibilidad de 
«convencer» a 
González para que 
se vaya a Europa, 
sin que parezca 
darse cuenta de que 
tanta insistencia 
empieza a conver
tirse en un arma de 
doble filo. Por un 

No es la primera vez 
que Borrell apunta la 

posibilidad de 
«eonvencer» a 

González
lado, es probable que González ten
ga aún el suficiente tirón como para 
convertir la candidatura socialista en 
la más votada.
Además, las cuentas que se hacen 
algunos dirigentes del PSOE pasan 
porque la presencia de Felipe 
González de nuevo en los carteles 
electorales beneficie indirectamen
te a los demás candidatos en los 
convicios autonómicos y municipa
les. En esta especie de cuento de la 
lechera lo que no encaja es la forma 
elegida para «proponer» a González 
que encabece la candidatura europea, 
que da pie a lecturas que dicen muy 
poco de las relaciones internas en el 
PSOE y de los canales de comunica
ción entre el candidato socialista a 
la presidencia del Gobierno y el ex 
secretario general, ya que según se 
desprende de las declaraciones de 
Borrell, aún no ha hablado personal
mente con el interesado de este asunto 
y lo que ha hecho hasta ahora es 
enviarle «mensajes» a través de los 
medios de comunicación. Una for

ma curiosa de mandarse recados entre 
quienes tienen despachos uno al lado 
del otro. Por otra parte, en el caso de 
que González acabe por acceder, sería 
el candidato a palos que si no cum
ple con las expectativas de voto que 
se esperan de él, el fracaso se torna
ría personal y no parece que González 
tenga interés alguno en correr en ese 
riesgo que dificultaría cualquier otra 
tentativa de futuro de situarse nue
vamente en primera fila. Y si obtie
ne unos buenos resultados, entonces 
el problema lo tendría Borrell. La 

sombra del ex 
presidente vol
vería a ser todo 
lo alargada que 
fue y a recuperar 
todo el 
protagonismo en 
detrimento del 
candidato.
Borrell, ya sea 
una ofensiva de 

la cúpula socialista o un idea propia,' 
ha abierto la caja de Pandora y eso 
resulta siempre peligroso, entre otras 
cosas porque de nuevo aparece la 
sombra de la división interna con 
Felipe sí, Felipe no.
Así, mientras que a Bono la idea le 
parece maravillosa. Chaves opina que 
el partido debería estar más atento a 
poner alternativas y propuestas so
bre la mesa relacionados con los te
mas que hoy preocupan a los ciuda
danos que abriendo nuevamente el 
«melón» de González candidato, aun
que sea al Parlamento Europeo que, 
por otra parte, le iría como anillo ai 
dedo ya que tantas veces ha dado 
muestras de preocupación por lo la 
falta de liderazgo en la construcción 
europea y la repercusión que tiene y 
tendrá para España las decisiones que 
adopten en el marco comunitario. A 
lo mejor González despeja definiti
vamente la incógnita este fin de se
mana en el ya tradicional encuentro 
del PSOE en la localidad palentina 
de Magaz de Pisuerga.

¿Congreso o 
convención?

CARMEN FERRERAS

N
0he tenido muy claro si el último evento del PP ha 
consistido en la celebración de un congreso o de una 
convención. Me decanto por esta última modalidad 
a tenor de lo visto y oído. En el último evento del PP hubo 

falta de deliberación, ausencia total de debate y, por el con
trario, excesiva conveniencia, excesiva conformidad. El guión 
ya estaba confeccionado y nadie osó salirse de lo estable
cido. Eso impidió cualquier improvisación sobre la mar
cha, cualquier atisbo de discusión, tan necesaria, por otro 
lado, en este y en cualquier partido que se precie.

En la última convención del Partido Popular faltó eso 
que se ha venido achacando insistentemente al partido de 
José María Aznar: debate, pluralidad, democracia. En la 
última convención del PP sobró eso que se viene observan
do reiteradamente en el partido de José María Aznar: ex
cesivo triunfalismo, excesiva autocomplacencia. En ese as
pecto me recuerdan a los hermanos Picabea, propietarios 
del comercio de alpargatas que había en el pueblo de mi tía 
Niceta. Satisfechos como estaban de sí mismos no se can
saban de proclamar: «Somos los mejores. Calzados Mariano 
y Julián». Hasta que llegaron de la diápora unos oriundos 
del pueblo y se montaron un comercio por todo lo alto.

El partido de José María Aznar lo basa todo en los resul
tados favorables que arrojan las encuestas y eso les hace 
confiarse. Con lo poco merecedores que los españoles so
mos de la confianza de nuestros políticos y viceversa. Cier
to que el PP de los 2.000, en su lento caminar hacia el cen
tro del que presume apostando de la dereclia a la que hasta 
hace poco pertenecía, empieza a soltar lastre. Deja en la 
reserva, cuando no jubila, en unos casos de forma anticipa
da y en otros por edad, a tanto cacique como durante veinte 
años ha empañado la imagen de un partido que se quiere 
progresista y joven. En esto Zamora ha sido su reserva 
espiritual. Menos mal que ahí están los chicos y chicas de 
Nuevas Generaciones para demostrar que ellos/as nada tienen 
que ver con el viejo cliché. Algunos llevan 20 años prepa
rándose para acceder a puestos de responsabilidad y ya va 
siendo hora de que se produzca el anhelado relevo 
generacional.

Sería una pena que el relevo popular estuviera perma
nentemente en la línea de conformismo que ha presidido la 
XIII ConvenciónNacional del PP. Porque el «proyecto para 
un nuevo siglo» que en «la España de las oportunidades» 
tiene que contar a la fuerza con el Partido Popular, necesita 
el debate, la pluralidad y la democracia interna que el ver
dadero centro exige.

ANTONIO 
GUERRA

PSOE: Corrupción en Granada
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E
l señor Parralejo, que tiene una 
consultoría del mismo nombre (que 
también son ganas) en Granada, ya es 
saludado por el Albaicín y la Torre de la Vela 

con la viej a canción de La Parrala («la parrala 
sí, la parrala no») porque niega haber confec
cionado un informe para la Caja General de 
Ahorros de Granada, que domina el PSOE, 
donde se describe con pormenor cuáles son 
las estrategias y las ayudas que debe prestar 
esta entidad para que el Partido Socialista gane 
las próximas elecciones municipales, «un triun
fo que debe hacerse ver como imprescindible 
ante el pueblo llano si se quiere mantener la 
normalidad empresarial y política» en esta Caja 
de Ahorros, como señala puntualmente el «In
forme estratégico» de la consultoría Parralejo, 
que ocupa bastantes folios. Cogido que ha sido 
«in fraganti» el señor Parralejo Jiménez, al 
enviar un resumen de este informe por fax al 
director de esta entidad de crédito — poco 

inteligente debe ser el estratega—, Luis 
González Rodríguez, Parralejo ha declarado 
que este informe, de una gran extensión y 
muchas horas de trabajo, lo ha realizado por 
iniciativa propia, y por la misma razón lo envió 
al director de esta Caja de Ahorros y a varios 
dirigentes socialistas.

Ya podemos añadir un nuevo deporte a las 
listas del olimpismo: redactar informes estra
tégicos para que el PSOE gane elecciones a 
costa de los modestos ahorros de ciudadanos 
granadinos u otras demarcaciones donde los 
socialistas dominen. Por ejemplo, la Caja de 
Ahorros San Fernando de Sevilla, donde si no 
fuera porque el Puño y la Rosa (Conde) han 
entrado en desuso, casi te exigen la escarape
la del partido antes de entrar. Es lamentable 
este nuevo y flagrante caso de corrupción so
cialista, ahora en Granada. Y aún más lamen
table que el presidente de esta entidad, Julio 
Rodríguez, de viejas remembranzas en la

política financiera y bancaria del PSOE, haya 
entrado en liza en esta corruptela diciendo que, 
efectivamente, el señor Parralejo se dedica al 
deporte de redactar gratuitamente sesudos y 
extensos informes de estrategias electorales 
a favor del PSOE.

La realidad de todo este tinglado es que 
Manuel Chaves y los suyos están empleando 
su mayoría parlamentaria en Andalucía para 
utilizar la Ley de Cajas, que han redactado a 
su antojo, para favorecer descaradamente al 
PSOE. Las llamadas «obras culturales», so
ciales o de marketing de estas entidades con 
mayoría del partido socialista en sus conse
jos, son el correlato del trato de favorpára sus 
militantes o familiares. Estas Cajas sureñas 
prosocialistas se han convertido en un fondo 
de reptiles para el pago de favores políticos o 
descaradas subvenciones-bufandas para aque
llos que desde la militancia o sus aledaños 
colaboran con la causa.
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Page consideró que los ministros de Defensa y 
Educación demostraron poca inteligencia 
política al no visitar la Biblioteca regional tras 
presentar el proyecto del Museo del Ejército La
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El Portavoz dice que no es entendible que la Biblioteca, emblema regional, sea objeto de críticas.

Page: Rajoy y Serra, incómodos con la 
convivencia de la Biblioteca y el Museo
El consejera PortavoZf Emiliano García-Page, cree que los 
ministros Eduardo Serra y Mariano Rajoy mostraron «poca 
inteligencia política» al no visitar la Biblioteca regional 
tras presentar el proyecto del Museo del Ejército, un sínto
ma de que «se sienten incómodos» con la convivencia de 
ambos centros en el Alcázar de Toledo.

S.A.M. - Toledo

En rueda de prensa, el con
sejero afirmó que, con su acti
tud, los ministros hicieron a 
Castilla-La Mancha un «peque
ño desprecio diciendo que tienen 
prisas para irse a Madrid, aun
que esas prisas se queden luego 
en tomar también unas ccrve- 
cillas».«Ni el ministro de Defensa, 
ni el ministro de la Cultura ni al
gunas autoridades locales están 
cómodos con que la Biblioteca 
de Castilla-La Mancha esté en 
el Alcázar», aseguró García-Page, 
quien en tono irónico señaló que 
«es más de centro, ahora que está 
de moda, el apostar por la con
vivencia y no por el enfrentamien
to».

El Portavoz del Ejecutivo re
gional señaló que no es entendible 
que la Biblioteca del Alcázar, 
«que se ha convertido ya en un 
emblema de la regióq», haya sido 
aplaudida por todo el mundo y aún 
queden «restos de amenazas» en 
tomo a este proyecto. En este sen
tido, García-Page recordó cuan
do el alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, aseguró que era partida

rio de trasladar la la Biblioteca 
regional, una idea que el ministro 
de Defensa, Eduardo Serra, 
«pareció retomar ayer», según el 
consejero. García-Page cree que 
tanto Serra como Rajoy perdie
ron el martes la ocasión de re
conciliarse con el proyecto de la 
Biblioteca de Castilla-La Man
cha «aplaudido por la unanimidad 
de los ciudadanos de Toledo y 
de la región». El consejero quiso 
dejar claro que sus palabras «no 
sonujia queja.Cada uno aquí tiene 
la voluntad política y exhibe las 
reminiscencias políticas que quie
re», agregó.

Reunión sobre educación

Sobre la reunión anunciada 
porel ministro Rajoy para tratar 
con el presidente José Bono el 
traspaso educativo, García-Page 
no pudo precisar cuando se pro
ducirá aunque cree que es bue
no que «en público se conozca 
ese compromiso para que nadie 
se llame a engaño», y agregó que 
lo importante es que el ministro 
cumpla con la prioridad de ulti
mar este proceso.

Rajoy y Serra visitaron el Alcázar de Toledo el martes para presentar el proyecto del Museo del Ejército.

El consejero Portavoz consideró que los ministros de Defensa y 
Educación, Eduardo Serra y Mariano Rajoy respectivamente, 

demostraron poca inteligencia política al no visitar la Biblioteca 
regional tras presentar el proyecto del Museo del Ejército

El Plan de Desarrollo Regional 
nacerá en esta legislatura

S.A.M. - Toledo

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha aprobará dentro de esta 
legislatura el Plan de Desarrollo 
Regional (PDR) 2000-2006, un 
documento para definir la estra
tegia de futuro de la Comunidad 
Autónoma y que, a partir de hoy, 
comenzará a debatirse con los 
agentes económicos y sociales 
de la región.

En su reunión del pasado mar
tes, el Consejo de Gobierno tomó 
en consideración el Plan de De
sarrollo Regional 2000-2006 y 
acordó remitirlo al Consejo Eco
nómico y Social (CES), según in
formó ayer el consejero Porta
voz, Emiliano García-Page, quien 
expresó la intención del Gobier

no de implicar a toda la sociedad 
de Castilla-La Mancha en el 
debate de este documento.

García-Page explicó que el 
Gobierno regional tiene, como en 
todas las comunidades autóno
mas, la obligación de presentar 
este plan de cara a la definición 
de las políticas económicas de la 
UE, si bien precisó que la inten
ción no es sólo «cubrir el expe
diente» sino aprobar un «macro- 
programa» con las líneas estra
tégicas para el desarrollo de la 
región a medio y a largo plazo.

Según el consejero, el Plan de 
Desarrollo Regional 2000-2006 
va más alia de pretensiones parti
distas, porque, entre otros obje
tivos, persigue que Castilla-La 
Mancha «cuente» en la definición 

de la política económica de la 
Unión Europea. García-Page 
aseguró que el que Castilla-La 
Mancha siga re-cibiendo fondos 
de la Unión Europea dependerá 
de que «en Europa tengan claro 
que sabemos aprovechar esos 
fondos y que los queremos para 
objetivos con-cretos».

Precisó que el documento aún 
no refleja el presupuesto que será 
necesario para llevar a cabo el 
Plan de Desarrollo Regional, cuya 
financiación dependerá de la 
Unión Europea, del Gobierno cen
tral y de la Junta de Comunida
des, y agregó que este documento 
tiene que servir precisamente para 
conseguir fondos.

En materia de Medio Ambien
te, el Ejecutivo regional aprobó

Emiliano García-Page, en imagen de archivo, junto a Antonio Salinas.

un decreto para regular los ten
didos eléctricos aéreos con el fin 
de proteger a la avifauna de la 
región, que según elPortavoz con
juga los intereses de las empre
sas eléctricas con la preserva

ción de estas especies. Por otra 
parte y a propuesta de Adminis
traciones Públicas, el Ejecutivo 
aprobó un decreto para coordi
nar los registros de asociaciones 
existentes en la Junta.
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Pues no penaliza la tenencia de utensilios "que no son usados para trabajar"

Moro reconoce que la reforma del 
Código Penal crea cierta inseguridad

B,M,C. - Toledo

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos Mo
ro, reconoció ayer en Toledo que 
la reforma del Código Penal ha 
creado «cierta inseguridad ciu
dadana», ya que no penaliza la 
tenencia de utensilios, como 
ganzúas, radiales, taladros, «que 
no son utilizados para trabajar».

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha dijo en rue
da de prensa que el anterior Có
digo si penalizaba la tenencia de 
estos utensilios, mientras que con 
la actual legislación sólo se puede 
detener a su dueño si «los pillas 
in fraganti» y añadió que «esta 
preocupación se la hemos hecho 
llegar a los parlamentarios».

En este sentido, indicó que «no 
queremos una legislación opre
sora, sino que queremos una pre
ventiva, que nos dé un instrumen
to legal para que haya seguridad».

Priorizar el diálogo entre 
todos los grupos

Asimismo, destacó el diálo
go que deben mantener los dife
rentes grupos parlamentarios 
para la reforma de la Ley de 
Seguridad Ciudadana, para lo
grar que la penalización de por
tar un arma blanca no perjudi
que al sector cuchillero de la 
región.

Moro dijo que se debe dife
renciar entre el uso que se puede

La Junta prepara una normativa para 
regular la tenencia de perros agresivos

S.A.M. - Toledo

La Consej eria de Agricultu
ra y Medio Ambiente está pre
parando una normativa especí
fica para regular la tenencia de 
perros de razas agresivas, según 
anunció ayer el consejero Por
tavoz de Ejecutivo autónomo, 
Emiliano García-Page.

El consejero señaló que, en su 
reunión de ayer, el Consejo de 
Gobierno comentó este asunto, 
que ha adquirido especial rele
vancia a raíz de la muerte de un 
niño de cuatro años en Mallorca 
por el ataque de un perro de raza

Page señaló que la noma de perros de 
razas agresivas se ultimará en breve y será 

vista en Consejo de Gobierno

Moro señaló en rueda de prensa que buscan una legislación preventiva, no opresora. M.SOTO

‘11

Moro destacó el diálogo para la reforma de la Ley de Seguridad 
Ciudadana, para lograr que la penalización de portar un arma blanca no 

peijudique al sector cuchillero de la región

hacer de una navaja como un ins
trumento cultural, histórico y 
utilitario y el que se puede dar a 
un arma blanca, de manera que 
no se penalice a quien lleva una

«pitbull».
«Personalmente creo que no 

es bueno que las administracio
nes funcionen con un criterio de 
oportunismo», dijo García-Page 
quien matizó que el consejero de 
Agricultura y Medio Ambiente, 
Alejandro Alonso, ya estaba ela
borando una normativa especí
fica con ocasión de otros inci
dentes que ha habido con ante
rioridad al del niño de Mallorca.

García-Page no precisó el con
tenido de esta norma, aunque 
señaló que se ultimará en breve 
y que será vista en el Consejo de 
Gobierno.

navaja para comer y sí se pueda 
detener a quien porte un arma, 
por ejemplo, en un campo de 
futbol. El delegado del Gobier
no en Castilla-La Mancha ase

S

Un profesional exhibe las técnicas de adiestramiento de perros. RUEDA

guró que ha mantenido conver
saciones con los tres grupos par
lamentarios de las Cortes para 
transmitirles la necesidad de este 
consenso.

Anguita propone 
celebrar un debate 
sobre el Estado de 
la Unión Europea

L.H. - Albacete

El coordinador general de IU, 
Julio Anguita, destacó ayer en 
Albacete la necesidad de cele
brar un debate sobre el Estado 
de la Unión con el objeto de 
analizar la situación comunita
ria y las repercusiones que las 
distintas políticas europeas ten
drán en España. Julio Anguita 
explicó que su Grupo Parlamen
tario ha presentado una inicia
tiva en el Congreso de los Di
putados donde propone que, al 
igual qu,e se celebra un Debate 
sobre el Estado de la Nación, se 
instaure otro del Estado de la 
Unión. El coordinador de IU se 
mostró confiando en que el res
to de grupos apoyen la iniciati
va, «porque después no vale llo
rar con las resoluciones que se 
aprueben en Bruselas». Puso 
como ejemplo el caso de la agri
cultura y recordó que del total 
de los fondos que se destinan a 
esta materia un 68 por ciento se 
lo llevan los países del norte y 
el 32 restante los del Sur, don
de además son los grandes agri
cultores los más beneficiados. 
Anguita, que se desplazó hasta 
Albacete para presentar a los 
cabeza de lista de IU en Albacete, 
Pedro Bolívar y Elías Rovira, 
animó a los luilitantes de la 
coalición a trabajar de forma 
positiva en este periodo electo
ral que se avecina y a hacerlo 
en clave de izquierdas «sin si
glas».

El PP acusa a la 
Junta de 
discriminarles 
económicamente 
en los municipios

L.H. - Albacete

EI diputado regional del Par
tido Popular por Albacete Pe
dro García acusó a la Junta de 
Comunidades de discriminar 
económicamente a los munici
pios gobernados por el PP yde 
ser una «máquina de propagan
da electoral» que utiliza cI di
nero de todos en beneficio de 
unos pocos. Según dijo en rue
da de prensa el parlamentario re
gional «los presupuestos de 
Castilla-La Mancha son una 
máquina de propaganda elec
toral y de clientelismo político 
del Partido Socialista». García 
explicó que «gobernando mayor 
número de habitantes, hay mu
nicipios que han recibido menos 
dinero que los del PSOE con 
inferior número de habitantes».

En toda la región, los ayun
tamientos socialistas recibieron 
durante el periodo de noviem
bre de 1997 al mismo mes de 
1998 un total de 404 millones 
de pesetas, frente a los 143 
millones para los municipios del 
PP, cuando el número de muni
cipios gobernados por el PP en 
la región es de 487, frente a los 
427 del Partido Socialista.
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"No creo que tengamos muchos problemas 
para conseguir algo que indudablemente va 
a ser muy beneficioso para Ciudad Real", 
según Bárcenas

kngeweri
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Se han sumado a los sindicatos, políticos, agricultores y estudiantes

Los empresarios también piden 
nn ciclo superior para ITA
El sector empresarial de la provincia se ha sumado estos 
días a la petición de la Escuela de Ingenieros Técnicos 
Agrónomos del Campus de Ciudad Real de incorporar un 
ciclo superior a sus planes de estudio, El presidente de la 
Confederación Provincial de Empresarios CE0E- 
CEPYME, Jesús Bárcenas, se mostró bastante optimista al 
respecto y señaló que "no creo que tengamos muchos 
problemas para conseguirlo porque se trata de una necesi
dad demasiado evidente"

Silvia DÍEZ MAYANS

La sociedad está realizando 
cada vez un mayor esfuerzo para 
conseguir que Ciudad Real cuen
te con una Ingeniería Superior 
de Técnicos Agrónomos, como 
ya ocurre en el campus de 
Albacete. En estos momentos no 
son sólo las fuerzas sindicales, 
sino también el sector empresa
rial, de la mano de la CEOE- 
CEPYME, el sector agrícola, con 
Asaja al frente, y algún partido 
político como es el PP, los que 
han formado un frente común 
junto a ITA para conseguir un 
objetivo que, según Jesús 
Bárcenas, "es de cajón".

Así, En los próximos días, 
Bárcenas tiene previsto mante
ner una serie de encuentros con

el rector de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, Luis Arro
yo, y el presidente del Consejo 
Social, Francisco Luzón, para 
exponer la posición del sector 
al respecto.

En este sentido, el presiden
te de la Confederación Provin
cial de Empresarios apuntó que 
"el sector agroalimentario tie
ne un peso muy importante en 
Ciudad Real, tanto desde el punto 
de vista agrícola como el indus
trial, y disponer de una Ingeniería 
Superior de Técnicos Agrícolas 
nos aportaría grandes beneficios 
sin tener que realizar grandes 
esfuerzos".

Así, Bárcenas resaltó el he
cho de que "ITA ya cuenta con 
la mayoría de los medios nece
sarios para llevar a cabo este

L',»¿íí.

Jesús Bárcenas, presidente de la Confederación Provincial de Empresarios.

proyecto: tanto las 
infraestructuras necesarias como 
docentes cualificados. Además 
-prosigue-, también tienen un 
espacio, la Finca Galiana, don
de pueden realizar las prácticas".

Para Bárcenas, "la inversión 
no sería excesiva para una ini
ciativa que puede aportar un 
importante valor añadido a la 
provincia".

Ante esto, el presidente de la 
Confederación Provincial de 
Empresarios CEOE-CEPYME 
se mostró muy optimista al res

pecto y concluyó señalando que 
"no creo que tengamos muchos 
problemas para conseguir algo 
que indudablemente va a ser muy 
beneficioso para Ciudad Real, y 
esperamos conseguir todo el 
apoyo necesario para poder sa
car esto adelante".

Finalmente, cabe señalar que 
los responsables de ITA manten
drán próximamente un encuen
tro con representantes de la Di
putación y el Ayuntamiento para 
que también se sumen a esta 
reivindicación.

La UCLM 
analizará hoy 
cuestiones sobre 
Ordenación 
Académica

La Tribuna

Vicerrectores de Ordenación 
Académica de distintas univer
sidades españolas y miembros 
del Consejo de Universidades 
y del MEC se reunirán hoy en 
el Campus de Ciudad Real de 
la UCLM para analizar distin
tas cuestiones sobre Ordenación 
Académica.

Durante la primera sesión de 
trabajo, que dará comienzo a las 
11,00 horas de la mañana en el 
Rectorado, se analizará la nueva 
normativa sobre Doctorado y 
los criterios para aplicar dicha 
regulación.

La evaluación de la cali
dad y mayores de 25 años

la jomada continuará por la 
tarde para abordar dos cuestio
nes de sumo interés como la 
evaluación de la calidad y 
mayores de 25 años.

En cuanto al programa de 
mañana, día 5 de febrero, dis
tintos asuntos relativos a los 
Planes de Estudio serán también 
objeto de análisis.

Los vicerrectores de Orde
nación Académica que asisti
rán a este encuentro pertenecen 
a las universidades de Barce
lona, Complutense y Autóno
ma de Madrid, Sevilla, Grana
da, León y Cantabria.

Más de 45 vicerrectores participarán 
en las n Jomadas de Investigación

La UCLM niega las 
acusaciones de CSIF sobre 
presuntas irregularidades

Efe-Las palmas

Más de 45 vicerrectores par
ticiparán en las II Jomadas de In
vestigación en las Universidades 
Públicas Españolas, que se inau
gurarán mañana viernes en la ca
pital grancanaria.

EI objetivo de las jornadas es 
evaluar la investigación en los 
centros universitarios para con
seguir «una mayor financiación 
y mejor planificación de la in
vestigación», explicó ayer en una 
rueda de prensa el vicerrector de 
la Universidad de Las Palmas de 
Gran Canaria (ULPGC), Anto
nio Fernández.

Los ponentes debatirán el 
nuevo Plan Nacional de I+D para 
el periodo 2000-2003, dotado con 
seis billones de pesetas financia
dos al cincuenta por ciento por 
el Estado y las Comunidades 
Autónomas, explicó Fernández, 
que es el responsable de la in
vestigación en la ULPGC.

En estas jomadas, que el pa
sado año se celebraron por pri
mera vez en Sitges (Barcelona), 
los vicerrectores trataran, entre 
otros asuntos, la organización de 
la Investigación dentro del nue
vo Plan Nacional, la dotación de 
recursos, la creación y 
potenciación de instalaciones 
científicas.

Fernández destacó la «impor
tancia» que otorga el plan a los 
grupos de innovación y de inves
tigación aplicada, aunque, a su 
juicio, no debe olvidarse «gene
rar conocimiento porque si no 
habrá que importarlo».

Al respecto, criticó la políti
ca de becas en el extranjero por
que «cuando los investigadores 

El objetivo es conseguir «una 
mayor financiación y mejor 

planificación de la investigación»

tienen una gran formación no 
pueden volver a España, ya que 
no hay sitio para ellos».

En la presentación de las jor
nadas se resaltó que mientras 
España destina el 0,9 por ciento 
de su PIB a investigación, en los 
países europeos alcanza una 
media del 2,4 por ciento, y en 
Japón y Estados Unidos llega 
hasta el 3,5 por ciento, aproxi
madamente. »

En la última sesión de las 
jomadas, que terminan el sába
do, el encargado de la Oficina 
de Ciencia y Tecnología, Feman
do Aldana, expondrá los objeti
vos del Plan Nacional que se 
aprobará previsiblemente este 
año.

LaJEriliuna

Ante las denuncias del Sec
tor Universidad del Sindicato 
CSI-CSIF sobre supuestas irre
gularidades en la Escuela Supe
rior de Ingenieros Industriales, 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha, a través de un comu
nicado de prensa, asegura que 
en ningún caso se han produci
do irregularidades, ni en la con
tratación, ni en la convocatoria 
de plazas, ni en la adjudicación 
de docencia.

"No se han contratado 
familiares jubilados"
Según La UCLM, " no es cierta 

la afirmación de que haya sido 
contratado ningún familiar ju
bilado, como se indica en la de
claración del citado sindicato. Sí 
es cierto -prosigue- que la Uni
versidad de Castilla-La Mancha 
tuvo el honor de contar con la 

colaboración, como profesor in
vitado, de un Profesor de Inves
tigación del Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas 
(C.S.I.C.) en el Centro Nacio
nal de Investigaciones Metalúr
gicas (C.E.N.I.M.), jubilado el 
año anterior, con categoría de 
profesor vinculado ad honorem 
en el C.S.I.C. en aquellas fechas 
y Jefe de la Unidad Estructural 
de Corrosión y Protección de 
Materiales. El citado científico 
es persona de la máxima cate
goría en la escala investigadora 
del C.S.I.C., y ayudó con dedi
cación y esfuerzo, en la creación 
y desarrollo inicial de la Cien
cia de los Materiales de la Es
cuela Superior de Ingenieros 
Industriales". A este respecto, la 
Universidad señala que "en nin
gún caso Vicente Feliu ha dos- 
empeñado más cargo académi
co en la UCLM que el de Direc
tor de la Escuela Superior de In
genieros Industriales".

M.C.D.
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V«MI1
Piqué estima que el último 
comunicado de ETA no demuestra 
que se esté avanzando por el 
camino de la pacificación

El PSOE entiende que la banda no considera la tregua un camino hacia la paz

Gobierno y partidos rechazan 
la amenaza de ETA a la prensa
Representantes del Gobierno y de las diversas fuerzas 
políticas expresaron ayer su rechazo a la amenaza y pre
sión hacia los periodistas que supone el comunicado hecho 
público por ETA en el que critica la actitud de los medios 
de comunicación en el proceso de paz del País Vasco.

Efe - Madrid

El ministro de Industria y 
portavoz del Gobierno, Josep Pi
qué, afirmó que el comunicado 
no aporta nada nuevo ni adelan
ta «ninguna situación novedosa 
que permita pensar que avanza
mos hacia el proceso de paz».

«Nada en el comunicado nos 
indica» que se vea por parte de 
ETA la paz como un objetivo y 
no «como un instrumento para 
otro tipo de formulaciones polí
ticas que el Gobierno ha descar
tado y sigue descartando desde 
el primer día», explicó Piqué.

En titular de Administracio
nes Públicas, Angel Acebes, ma
nifestó que es «absolutamente 
intolerable cualquier amenaza o 
intento de presión sobre cual
quier persona» y que este tipo 
de actitudes deben ser rechaza
das por todos los partidos que 
creen en la democracia.

El secretario general del PP, 
Javier Arenas, calificó de «abso
lutamente impresentable» el co
municado y pidió a todos los de
mócratas que defiendan la liber
tad de expresión.

Arenas, quien inauguró ayer 
la nueva sede del PP en San Se
bastián, se declaró «profunda

mente solidario con aquellas per
sonas que directa o indirecta- 
mente puedan estar en la idea 
que inspiró el comunicado de 
ETA».

El portavoz de Justicia e Inte
rior del PSOE, Juan Alberto Be
lloch, manifestó que el escrito 
de ETA forma parte de una tácti
ca claramente fijada y vaticinó 
que se mantendrá el clima de vio
lencia y coacción y la amenaza 
de «volver a las andadas» si no 
se aceptan sus reivindicaciones.

Para el ex ministro, este escri
to no puede verse aisladamen
te, ya que «forma parte del con
junto de la violencia operativa 
que sigue manteniendo ETA».

Por su parte, el secretario de 
Política Autonómica del PSOE, 
Ramón Jáuregui, entiende que 
las críticas de ETA son «un indi
cio preocupante» de que la banda 
terrorista «no interpreta la tre
gua como la expresión de un pro
ceso hacia la paz».

El portavoz de Justicia de IU, 
Pablo Castellano, «agradeció» 
a ETA su último comunicado, 
y dijo que el contenido del mis
mo demuestra cuál es su pensa
miento, «con tregua o sin tre
gua», sobre uno de los valores 
democráticos más importantes,

Arenas, durante la inauguración de la sede del PP en San Sebastián. EFE

la libertad de expresión.
El coordinador de lU-EB en 

la Comunidad Autónoma Vas
ca, Javier Madrazo, manifestó, 
por su parte, que el único comu
nicado de ETA que él espera «es 
el del cese definitivo de la vio
lencia».

Entre los socios del Gobier
no, el presidente de UDC, Josep 
Antoni Durán Lleida, calificó ese 
comunicado de «inaceptable e 
inadmisible», aunque resaltó que 
es positivo que «en su nueva apa
rición pública, ETA haga uso de 
la letra y el papel».

El presidente del Gobierno 
de Navarra, Miguel Sanz, asegu

ró que ETA no tiene razón en 
sus críticas y pidió a los periodis
tas que «presten menos atención 
a las iniciativas» de la banda y 
del entorno aberlzale, como la 
reunión del próximo sábado en 
Pamplona de los cargos electos 
municipales.

Entre los medios de comuni
cación, el director de «Cambio 
16», Luis Peiró, aseguró que es 
«totalmente cierta» la entrevis
ta que publicó esta revista el pa
sado 22 de enero con portavo
ces de ETA y que, según el comu
nicado hecho público el martes 
por la banda, se trataba de un «cú
mulo de mentiras».

Cascos dice que las 
víctimas podrán 
elegir entre ayudas 
del Gobierno o ir a 
la Justicia

Efe-Madrid

El vicepresidente primero del 
Gobierno, Francisco Alvarez 
Cascos, anunció ayer que las víc
timas del terrorismo contarán 
con un «marco de voluntariedad» 
a la hora de «acogerse a la Ley» 
para solicitar las ayudas 
económicas o reclamar las 
indemnizaciones por respon
sabilidad civil ante los tribuna
les.

Alvarez Cascos compareció 
ante los medios de comunicación 
tras reunirse con la Asociación 
de Víctimas del Terrorismo 
(AVT) en el Palacio de la 
Moncloa para estudiar la elabo
ración de medidas que se con
cretarán en una norma legal para 
resarcir económica, social y 
moralmente a los afectados por 
la violencia.

El vicepresidente ha dado por 
finalizada una primera ronda de 
contactos con los grupos parla
mentarios y con los afectados y 
anunció que en las próximas 
semanas habrá conversaciones 
con otras instituciones, 
parlamentos y gobiernos auto
nómicos por si desean 
participar en el «esfuerzo que ha
brá que realizar» en estas ayu
das.

Previamente, representantes 
de la AVT oomparecieron ante 
los medios de comunicación y 
explicaron que han entregado al 
Ejecutivo un documento con 
sugerencias para aportar a la 
normativa legal de ayudas 
como la creación de un «Fondo 
de garantías jurídico-penal»para 
el adelanto de las 
indemnizaciones que adeudan 
los terroristas.

Dictamen favorable a otra 
extradición de ”la Tigresa”

Redondo recuerda a Ibarretxe que si EH no 
renuncia a la violencia no habrá nuevo foro

Efe - Paris/Madrid
El Tribunal de Apelación de 

París emitió hoy, miércoles, un 
dictamen favorable a una nue
va demanda de extradición pre
sentada por la justicia española 
contra la activista de ETA Idoia 
López Riaño, alias «Tigresa».

Esta es la undécima deman
da de extradición presentada por 
España contra López Riaño, de 
35 años, a quien la justicia espa
ñola imputa un total de 23 ase
sinatos cometidos desde media
dos de los ochenta hasta princi
pios de los noventa.

En esta demanda de extradi
ción, López Riaño está acusada 
de los delitos de pertenencia a 
banda armada, tenencia ilícita de 
armas, explosivos y armas de 
guerra, y falsificación de docu

mentos administrativos y matrí
culas.

Por otro lado, el etarra Va
lentín Lasarte declaró ayer du
rante un juicio en la Audiencia 
Nacional que utilizó a la fami
lia y a sus amigos para montar 
la infraestructura del «Coman
do Donosti» de ETA, sin darles 
datos de su pertenencia a la banda 
terrorista.

El Tribunal inició ayer la vis
ta oral del juicio en el que se juz
ga a Lasarte y a otros cuatro pre
suntos miembros de este coman
do de ETA por los delitos, entre 
otros, de pertenencia o colabo
ración con banda armada, tenta
tiva de asesinato, depósito de ar
mas de guerra y tenencia de 
explosivos.

El fiscal solicita 72 años de 
cárcel para Lasarte.

Efe - Vitoria

El secretario general del PSE- 
EE, Nicolás Redondo, insistió 
en que para su partido es «inevi
table» que Herri Batasuna o Eus
kal Herritarfok renuncie a la vio
lencia como método para con
seguir fines políticos y que acate 
«las reglas de juego» para que 
se pueda formar un nuevo foro 
de pacificación con presencia de 
todas las formaciones vascas.

Redondo se reunió ayer en 
Vitoria par espacio de tres ho
ras con el lehendakari, Juan José 
Ibarretxe, dentro de la ronda de 
contactos que éste inició la sema
na pasada con UA e IU para ana
lizar las posibilidades de crear 
un nuevo foro en el que tengan 
representación los partidos de la 
Mesa de Ajuria Enea y HB.

Ajuicio del secretario gene
ral de los socialistas vascos, es 
«absolutamente imprescindible» 
que para integrar ese nuevo foro 
todos sus integrantes «rechacen 
la violencia y acepten las reglas 
de juego democráticas».

Tras afirmar que para que se 
llegue a esta situación se debe 
hacer un trabajo de «debilita
miento de la desconfianza» que, 
a su juicio, existe entre los parti
dos vascos, Redondo se refirió 
al punto diez del Pacto de Ajuria 
Enea, en el que se defiende el 
final dialogado de la violencia 
si hay una voluntad «inequívo
ca» de renuncia a su ejercicio.

Dijo que si se cumplen las ci
tadas «premisas» de rechazo de 
la violencia y de respeto a las 
reglas de juego, «el objetivo del 
PSE-EE es que HB se pudiera

sentar en ese foro».
Añadió que, pese a que la in

terpretación debe estar consen
suada por parte de todas las 
fuerzas políticas, la situación 
actual puede entenderse como 
el escenario de ese punto diez 
del Pacto, por lo que se puede 
hacer «una propuesta a las for
maciones que no han estado en 
el Pacto de Ajuria Enea, pero con 
las premisas» citadas.

Redondo, que consideró co
mo positiva la intención de abrir 
este proceso de diálogo previo 
del lehendakari a otro ?íectores 
de la sociedad, como lá iglesia, 
la patronal o la universidad, entre 
otros, abogó por que los parti
dos políticos logren «recompo
ner un espacio mínimo en el que 
nos podamos desenvolver» to
das las fuerzas políticas.
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Presentó a María San Gil como candidata a la alcaldía de San Sebastián

Arenas: el PP responderá a las 
amenazas con más candidaturas

Efe - S, Sebastián

El secretario general del PP, 
Javier Arenas, aseguró ayer que 
el principal objetivo del parti
do en el País Vasco para las 
próximas elecciones municipa
les es aumentar la presencia de 
esta formación y «responder a 
las presiones con candidaturas».

«Nadie en el País Vasco pue
de quedarse sin trasladar su voto 
al PP por ausencia de candidatu
ras; después de la etapa más dura 
y más amarga, vamos a presen
tar más candidaturas que en 
1995», dijo Arenas tras inaugu
rar oficialmente la nueva sede 
del partido en San Sebastián, acto 
al que asistió acompañado de la 
nueva cúpula de dirigentes de 
esta formación política.

En su primer viaje como se
cretario general, Javier Arenas 
presidió una reunión extraordi
naria del Comité Ejecutivo del 
PP del País Vasco dedicada a 
analizar la estrategia para las 
elecciones del próximo 13 de ju
nio, ya la que también asistió el 
presidente del partido en Euska
di, Carlos Iturgaiz.

En su intervención ante los 
asistentes ai acto, Javier Arenas 
aseguró que en el partido son 
conscientes de las «grandes difi
cultades» que supondrá confi
gurar las listas de las candidatu
ras en todos los municipios, dada 
la campaña de amenazas que su
fren los concejales populares en 
Euskadi, cuyo «objetivo último 
es alterar las reglas del juego de
mocrático».

Arenas junto a María San Gil, candidata del PP en San Sebastián. EFE

Por ese motivo, Arenas anun
ció que todo el partido ha decidi
do redoblar esfuerzos para la 
próxima cita electoral, para lo 
que se formará un comité perma
nente de relaciones entre el PP 
vasco y la dirección nacional.

«Saben que pueden contar 
con todos nosotros», dijo Are
nas, quien explicó que tiene la 
intención de viaj ar a Alava y Viz
caya en las próximas semanas.

El secretario general del PP 
también anunció de manera ofi
cial la candidatura de la concejala 
de San Sebastián y miembro de 
la ejecutiva del partido, María 
San Gil, a encabezar la candida
tura para el Ayuntamiento de la

capital guipuzcoana.
Arenas advirtió que las elec

ciones municipales en el País 
Vasco tendrán una «trascenden
cia muy muy especial» ya que 
otros partidos propondrán «aven
turas irresponsables», como re
validar el Pacto de Estella y, 
frente a ellas, el PP debe respon
der ofreciendo «alternativas para 
acabar con las líneas divisorias».

«El PP sólo puede proponer 
buscar la paz y el diálogo en el 
marco de la Constitucióny el Es
tatuto que, lejos de ser enemi
gos del desarrollo autonómico, 
han sido motor y garantía de és
te», dijo Arenas.

«No aspiramos a la coexis

tencia que además permita a al
gunos tipos de violencia, sino que 
nuestro proyecto es la conviven
cia y el reforzamiento de la ga
rantía de pluralidad», señaló el 
secretario general, quien ofre
ció un diálogo «con certidum
bres y realidades» para avanzar 
en la consecución de la paz.

Preguntado por la decisión de 
los concejales del PP del conda
do de Treviño de renunciar a sus 
puestos en el Ayuntamiento, 
Arenas señaló que la política y 
la vida pública «no la hacen má
quinas sino seres humanos», por 
lo que comprende los temores 
de algunos, y se mostró conven
cido de que los reiterados inci
dentes violentos no dificultarán 
«aún más la elaboración de las 
listas».

Una treintena de personas, 
convocadas por las Gestoras pro 
Amnistía, se concentraron a unos 
100 metros de la sede del PP, 
mientras se celebraba el acto 
inaugural, con una pancarta en 
la que se leía «PP=Torturadores. 
Fuera de Euskal Herria», y fue
ron vigilados por la Policía hasta 
que la comitiva popular abando
nó el local, momento en que pro
firieron gritos a favor del tras
lado de presos al País Vasco.

Por otro lado, el secretario 
general de Unidad Alavesa, Pa
blo Mosquera, aseguró ayer que 
su partido no da por cerrada la 
posibilidad de negociar listas 
conjuntas con el PP de cara a las 
elecciones municipales, a pesar 
de la negativa inicial del PP 
alavés a esta posibilidad.

La presidenta del 
Parlamento 
navarro cree que 
el PNV cede a los 
delirios de ETA

Efe - Barcelona

La presidenta del Parlamento 
navarro, Dolores Eguren, consi
dera que la convocatoria de la 
asamblea de cargos municipa
les de Euskadi, Navarra y el sur 
de Francia «ha sido una torpe
za» del PNV, que a sujuicio, «ha 
cedido a los delirios de ETA».

Eguren se encuentra en Bar
celona junto a otros miembros 
de la Mesa del Parlamento na
varro, entre ellos Fermín Ciau
rriz, de Eusko Alkartasuna, con 
quien polemizó en un encuen
tro con periodistas acerca de la 
oportunidad de la convocatoria 
de la asamblea que celebrarán 
los cargos electos el sábado por 
iniciativa del PNV, EA y Herri 
Batasuna-Euskal Herritarrok.

Dolores Eguren afirmó que 
la asamblea se convocó porque 
el PNV «ha cedido a los deli
rios de ETA respecto a la crea
ción de un organismo superior 
con territorios de Euskadi, Na
varra y del sur de Francia».

A su juicio, los ciudadanos 
navarros mayoritariamente re
chazan esta idea de un País Vas
co que incluya Navarra, y citó 
una reciente votación parlamen
taria en la que 43 diputados se 
pronunciaron a favor de mante
ner la situación actual frente a 
dos que querían cambiaría y 
cinco que se abstuvieron.

Fermín Ciaurriz, en cambio, 
defendió que es «absolutamente 
legítimo e intachable desde el 
punto de vista democrático» 
convocar una asamblea de car
gos municipales electos y se 
quejó de que antes de que se 
constituya desde algunos me
dios ya se dé por hecho que pre
tende sustituir a las actuales ins
tituciones.

Baltasar Garzón dicta el 
archivo provisional de dos 
sumarios de la guerra sucia

Acebes ve difícil un nuevo 
pacto fiscal y complicado el 
Debate de las Autonomías

Efe^JMMrid

El juez de la Audiencia Na
cional Baltasar Garzón dictó 
auto de conclusión sin proce
samientos, equivalente al archi
vo provisional, de dos sumarios 
en los que se investigaban algu
nas de las primeras acciones pre
suntamente cometidas por los 
GAL, según fuentes jurídicas.

El archivo, que había sido so
licitado por el fiscal, afecta a 
las causas que se seguían por el 
asesinato cnBurdeos el 1 deene
ro de 1984 del presunto etarra 
Miguel Antonio Goikoetxea 
Elorriaga, alias «Txapela» y por 
el atentado contra los también 
supuestos miembros de ETA Je
sús Zugarramurdi Huizi y Ra
fael Goikoetxea Errazkin, co
metido en el sur de Francia el 3 
de mayo de ese mismo año.

Eljuez Garzón deberá resol

ver sobre otros cuatro sumarios 
relacionados con los GAL en los 
que el fiscal también ha solici
tado la conclusión sin procesa
mientos: los llamados «Oñede
rra», «Gutiérrez Salazar», «Car
tas-bomba» y «Mengele».

En el primero se investigan 
los primeros asesinatos cometi
dos supuestamente por la ban
da terrorista en el sur de Fran
cia: el de José Ramón Oñederra 
en Bayona el 19 de diciembre 
de 1983,los de Angel Gurmindo 
Lizarraga y Vicente Perurena en 
Hendaya el 8 de febrero de 1984 
y el de Christian Olaskoaga en 
Biriatu el 18 de noviembre de 
ese mismo año.

Otra causa distinta, aunque 
desgajada de la anterior, es la 
del asesinato del presunto etarra 
Eugenio Gutiérrez Salazar, alias 
«Tigre», ocurrido el 25 de febre
ro de 1984.

Efe - Madríd/Barcelona

EIministro para las Adminis
traciones Públicas, Angel Ace
bes, consideró ayer «complejo 
y difícil» el pacto fiscal que pro
pugna Cataluña y estimó «com
plicado, por calendario», que 
pueda desarrollarse en el Senado 
el debate sobre el Estado de las 
Autonomías.

En un encuentro con perio
distas en el que explicó los pla
nes de su Ministerio para el año 
que queda de Legislatura y que 
próximamente expondrá, a peti
ción propia, en el Parlamento, 
Acebes resaltó su «predisposi
ción» para el diálogo tanto con 
las comunidades autónomas 
gobernadas por nacionalistas 
como con Andalucía, comuni
dad con la que buscará «cauces» 
de entendimiento.

El ministro, que tomó pose- .

sión de su cargo el pasado 20 
de enero, explicó que entre sus 
prioridades figura completar las 
transferencias pendientes, espe
cialmente la Educación no uni
versitaria -este mismo año-, po
ner en marcha el denominado 
Pacto Local e impulsar los pac
tos autonómicos para el traspaso 
de competencias desde las co
munidades autónomas a los 
Ayuntamientos.

Por otro lado, el candidato 
socialista a la Generalilat, Pas
qual Maragall, propuso ayer al 
presidente catalán, Jordi Pujol, 
consensuar una propuesta de 
financiación de corte «federal» 
con todas las fuerzas políticas 
de la comunidad para plantearía 
con más fuerza ante el Gobier
no de Madrid y que pueda ser 
aplicada en todas las Comuni
dades Autónomas, no sólo en 
Cataluña.

Laborda propone 
un calendario de 
trabajo para el 
Senado

Efe - Madrid

El portavoz socialista en el 
Senado, Juan José Laborda, 
propuso un calendario de tra
bajo para la Cámara Alta y de
fendió la necesidad de que la 
Comisión General de las Co
munidades Autónomas asuma 
todas sus funciones, entre ellas 
la de fijar la fecha del debate 
sobre el estado de las autono
mías.

Juan José Laborda, según 
informa un comunicado remi
tido por el Grupo Socialista en 
el Senado, hará efectiva esta 
reivindicación el próximo mar
tes ante el Pleno de la Cámara, 
mediante una moción que abo
ga además por la restitución del 
diálogo entre el Gobierno y las 
Comunidades Autónomas, en el 
seno de la propia comisión ge
neral.
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Matutes advierte que no volverá a firmar acuerdos con quien "no cumple"

Los pescadores acatan la autoridad 
de Gibraltar para poder faenar

Efe - Gibraltar

Los pescadores de Algeciras 
y la Línea afectados por el con
flicto con Gibraltar faenaron 
anoche en aguas próximas al 
Peñón tras aceptar cumplir la ley 
gibraltareña que prohíbe pescar 
con red a menos de 225 metros 
de la roca, aguas jurisdicciona
les que no reconoce España.

A pesar de que el sector pes
quero del Campo de Gibraltar 
siempre defendió sus derechos 
históricos para faenar sin lími
tes en estas aguas, aceptarán las 
indicaciones de la Policía gibral
tareña «en cualquier caso», se
gún consta en el acuerdo alcan
zado con las autoridades de la 
colonia y que hicieron público 
ayer en una rueda de prensa en 
el aeropuerto gibraltareño.

El acuerdo, que el ministro 
principal de Gibraltar, Peter Ca
ruana, llamó «entendimiento», 
consta de seis puntos y un anexo.

Según el texto del acuerdo, 
«el sector pesquero se compro
mete a respetar las instruccio
nes de las autoridades policiales 
de Gibraltar en la aplicación de 
la legislación de la Roca, en cual
quier caso». Esta cláusula se re
pite en tres ocasiones en el do- 
cumento.

En el documento, los pesca
dores reconocen el derecho de 
Gibraltar «a legislar las leyes que 
con referencia al tema pesquero 
estimen convenientes» y acep
tan «la validez» de la legislación 
actual, por lo que se comprome
ten a respetar las instrucciones 
que les dé la Policía gibraltareña 

cuando estén pescando.
A raíz de esa aceptación, 

ambas partes señalan que se debe 
volver a la situación existente 
entre 1991 y comienzos de 1997 
y que «la ley se aplique con el 
mismo grado de tolerancia que 
durante ese período».

Durante ese periodo, se aplicó 
la legislación establecida por 
Gibraltar en 1991 que fijaba unas 
zonas de protección marina de 
especies en un área marítima que 
había sido zona tradicional de 
pesca de los españoles. Sin em
bargo, España nunca reconoció 
esta legislación gibraltareña de 
protección marina.

Precisamente, en el acuerdo 
verbal alcanzado el pasado mes 
de octubre entre el Reino Unido 
y España para poner fin al con
flicto pesquero se especificaba 
que se respetaría la legislación 
anterior a la de 1991, una de las 
aspiraciones de la diplomacia 
española.

Caruana explicó que el acuer
do «salva los temas que son poli
ticamente importantes para Gi
braltar», asuntos que no quiso 
especificar.

El portavoz de los pescado
res, Miguel Alberto Díaz, justi
ficó este acuerdo en que «en estos 
momentos están los barcos sin 
faenar» y recordó que los pes
cadores lo aceptaron ayer en 
asamblea, mientras el presidente 
de los armadores, Pedro Maza, 
declaró que «lo que hemos pedi
do es retomar el estatus anterior 
que ha tenido la flota del Cam
po de Gibraltar», aunque avisó 
que si el acuerdo no funciona en

El dirigente de CCOO Miguel Alberto Díaz, junto a Caruana. EFE
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la práctica volverán a movilizar
se.

El presidente andaluz, Ma
nuel Chaves, dijo que el Gobier
no central «no debe tirar la toa
lla» en este conflicto, y le pidió 
que «tome las riendas» del asunto 
para que «no vuelva a ocurrir».

En Londres, portavoces del 
Foreign Office dijeron que la 
solución al conflicto debe bus
carse a nivel «local», mediante 
conversaciones entre los pesca
dores y las autoridades gibralta
reñas, y añadieron que no tenían 
noticias de que el ministro espa
ñol de Relaciones Exteriores, 
Abel Matutes, hablara ayer con 
su homólogo británico, Robin 
Cook, que estaba en Bruselas.

El primer ministro británico,

Tony Blair, dijo que su Gobier
no trabaja «estrechamente con 
las autoridades gibraltareñas» 
para resolver la disputa pesquera 
con España, en respuesta a una 
pregunta planteada por el con
servador Teddy Taylor, quien su
girió la existencia de «un acuerdo 
secreto» entre el Gobierno bri
tánico y el español, lo que, se- 
gúnél, estaba causando un «gran 
sufrimiento» a los gibraltareños.

En Madrid, el ministro de Ex
teriores, Abel Matutes, lamen
tó que el Gobierno británico se 
limitara a enviár un comunica
do «de buenas intenciones», en 
lugar de ratificar su acuerdo ver
bal con España, y aseguró: «no 
volveré a hacer acuerdos con 
quien no cumple».

Piqué considera 
injustificado una 
Comisión de 
investigación 
sobre Industria

Efe -JM^drid

El ministro de Industria y 
Energía, Josep Piqué, indicó 
ayer que «no hay ninguna jus
tificación» para poner en mar
cha una Comisión de Investi
gación sobre el reparto de sub
venciones en su departamento 
y la actuación de su titular res
pecto a Ercros, tal y como han 
pedido PSOE e IU.

«No quiero que eso se inter
prete de una falta de voluntad y 
transparencia (que es total y ab
soluta por mi parte)», pero -ex
plicó Piqué- «creo que los ciuda
danos desean que nos dedique
mos a resolver sus problema y 
no un determinado estilo de 
hacer política».

En unas declaraciones a los 
periodistas en la Asociación de 
la Prensa de Madrid, donde en
tregó el premio «Anesdor», Jo
sep Piqué aseguró que está dis
puesto a comparecer en el Par
lamento «cuantas veces haga 
falta», aunque «desde luego», 
dijo, «yo me voy a centrar en 
resolver los problemas de los 
ciudadanos y afrontar sus an
helos e inquietudes».

La Junta de Portavoces del 
Congreso acordó el martes por 
unanimidad incluir en el primer 
pleno del nuevo periodo de se
siones, que se celebrará la próxi
ma semana, debatir y votar el 
próximo martes sobre la peti
ción del PSOEe IU de crear una 
Comisión de Investigación so
bre el reparto de subvenciones 
del Ministerio de Industria y so
bre las actuaciones de su titu
lar, Josep Piqué, en relación con 
la empresa Ercros.

Piqué recordó que ya ha dado 
«explicaciones más que exhaus
tivas respecto a los temas que 
se me han planteado».

Aparece otro caso de un niño inmigrante al 
que se pedía el pago del tratamiento

Efe - Madrid

El Insalud anunció ayer que 
a partir del próximo viernes, 5 
de febrero, se regularizará la do
cumentación sanitaria a meno
res hijos de inmigrantes en si
tuación irregular, mientras ayer 
también se conoció un nuevo 
caso de irregularidades en la 
prestación de servicios sanita
rios al hijo de un inmigrante.

La «Ser» informó ayer de que 
el Insalud demandó a un inmi
grante sudamericano en situa
ción ilegal por no pagar los gas
tos de asistencia médica a su hijo, 
de dos meses, que estuvo ingre
sado en el Hospital madrileño 
del Doce de Octubre, a finales 
de 1997.

Poco después, la Fiscalía de 
Madrid pedía al Insalud la reti
rada de la demanda presentada 
contra este inmigrante sudameri

cano por no pagar los gastos de 
asistencia médica de su hijo, de 
156.000 pesetas.

La directora gerente del Doce 
de Octubre, Roser Maluquer, in
formó a Efe de la retirada de esta 
demanda civil del centro sanita
rio contra el inmigrante por no 
pagar los gastos.

Maluquer añadió que «la asis
tencia sanitaria al menor debe 
ser gratuita», agregó que la res
ponsabilidad de presentar la de
manda fue de la gerencia del Hos- 
pital, que la interpuso el pasado 
mes de noviembre, y que la deci
sión fue suya.

José Manuel Romay, mani- 
festóayer que con la expedición 
de documentos a menores hijos 
de inmigrantes, se regula una si
tuación que estaba sin resolver 
desde el año 1990.

Romay dijo que la actuación 
del Doce de Octubre al enviar 

una factura a un inmigrante sud
americano por la atención pres
tada a su hijo ha sido la correc
ta, y explicó que «cuando un pa
ciente llega a nuestros servicios 
sin documentación acreditativa 
de que tiene derechos a tener
los, se le pasa una factura», lo 
que también ocurre con los ciu
dadanos españoles y con los ex
tranjeros porque se trataba de una 
normativa burocrática.

En la nota del Insalud en la 
que se informa de que a partir 
de mañana se regulariza la docu
mentación sanitaria a los hijos 
de inmigrantes, se dice que las 
solicitudes se podrán cursar en 
los centros de Atención Prima
ria del Insalud. Dicho documento 
permitirá normalizar los trámi
tes administrativos derivados de 
la asistencia sanitaria que se les 
viene prestando.

Con esta medida, añade la no

ta del Insalud, se soluciona un 
vacío legal que se inicia en 1990, 
cuando España firmó la Decla
ración de Derechos del Niño y 
se refuerza el ejercicio efectivo 
del derecho a la asistencia sanita
ria de este colectivo.

Con objeto de no demorar la 
documentación sanitaria a estos 
menores, se utilizará con carácter 
provisional el mismo documento 
que se viene utilizando para la 
expedición de la acreditación del 
derecho a la asistencia sanitaria 
a los españoles.

En relación con esta cuestión, 
la secretaria de Movimientos So
ciales del PSOE, Carmen Cerdei
ra, pidió al Insalud más investi
gación sobre los casos de hijos 
de inmigrantes en situación ile
gal, presuntamente desatendidos 
por la sanidad pública, y al PP 
que asuma la responsabilidad por 
estas deficiencias.

Ruiz Mateos 
niega en juicio 
haber amenazado 
a otros 
banqueros

Efe - Madrid

José María Ruiz Mateos ne
gó ayer haber amenazado a ban
queros y empresarios con difun
dir informaciones comprome
tedoras si no le compensaban 
de alguna forma por la expro
piación de Rumasa y dijo que 
las cartas que envió a éstos res
pondían a una «rabieta» pero que 
en ellas solo pedía colaboración. 
Ayer se inició en el Juzgado nú
mero cinco de lo Penal de Ma
drid la vista contra RuizMateos, 
su hijo José María RÜrz'.Mateos 
y el abogado Joaquíh i vancos 
Muñiz, acusados de ddíitos de 
amenazas y divulgación de se
cretos, para quien el fiscal pide, 
respectivamente, penas de dos 
años, un año y ocho meses y un 
año de prisión.
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Almunia no quiere debatir la candidatura europea ahora

González quita relevancia 
al comentario de BorreU

Aznar "exportará” el 
modelo de renovación de su 
partido al PP Europeo

Efe - Sevilla/Madrid

El ex presidente del Gobier
no Felipe González dijo ayer que 
el comentario del candidato del 
PSOE a la presidencia del gobier
no, José Borrell, en el sentido 
de que le propondría encabezar 
la lista socialista al parlamento 
europeo, «no tiene importancia, 
para mí por lo menos».

González, que se reunió ayer 
con candidatos socialistas a al
caldías de municipios de la pro
vincia de Sevilla, insistió en que 
no lía considerado la posibilidad 
de presentarse a las elecciones 
europeas, y subrayó que su inten
ción es seguir liaciendo en el fu
turo lo que liace en estos momen
tos, como crear «una nueva pla
taforma de ideas».

Respecto al anuncio de Bo
rre!, indicó que «me imagino que 
le habrá pasado lo mismo que a 
mí, exactamente lo mismo; le ha
brán preguntado ustedes, porque 
es algo con lo que se especula 
desde hace meses, y se ha senti
do obligado a dar la explicación», 
aseguró González, quien seña
ló no obstante que «en alguna 
ocasión, hemos hecho algún co
mentario sobre eso».

El ex secretario general del 
PSOE indicó a los periodistas que 
«para ser candidato no hay nin
gún requisito», e insistió en que 
«no es que no me guste, no es 
ese el sentido, pero no sé por qué 
se va concentrar el debate en eso, 
no es mi propósito, aunque com
prendo que es algo interesante».

Agregó que Europa «está bas
tante cerca, ya se han acortado 
mucho las distancias, he estado 
tres veces la semana pasada, pero 
no lo considero en principio (la 
posibilidad de ser candidato), 
aunque tampoco le doy mucha 
trascendencia».

González concluyó afirman-

Aznar repasó la actualidad con los 
presidentes del Legislativo y el Judicial

Efe - Madrid

EI presidentes del Gobierno 
José María Aznar, analizó ayer 
con los responsables de los pode
res legislativo y judicial diver
sas cuestiones de actualidad en 
un almuerzo celebrado en la re
sidencia oficial del presidente del 
Senado, Juan Ignacio Barrero.

Además del jefe del Ejecuti
vo y el presidente de la Cámara 
Alta, participaron en la comida 
los presidentes del Congreso, Fe
derico Trillo, del Tribunal Cons
titucional, Pedro Cruz Villalón, 
y del Consejo General del Po
der Judicial, Javier Delgado.

Durante las casi dos horas de 
almuerzo, los comensales repa
saron cuestiones relacionadas

González durante el acto que ayer celebró en Sevilla. EFE

do que le gustaría seguir hacien
do lo que hace, como «no afei
tarme por las mañanas, intercam
biar ideas y formación e inda
gar sobre cómo hay que enfren
tar los desafíos deí siglo XXI».

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, asegu
ró ayer que la composición de 
la lista que presente su partido 
para las próximas elecciones 
europeas no es ahora una cues
tión relevante ni urgente.

Almunia, en declaraciones a 
Onda Cero, según un comuni
cado de esta emisora, se limitó 
a hacer esa consideración ante 
las palabras del candidato socia
lista a la Presidencia del Gobier
no, José Borrell, en relación con 
la posibilidad de que Felipe Gon
zález encabece la candidatura del 
PSOE a las próximas elecciones 
europeas.

El dirigente socialista insis
tió en que la lista a esos comicios 
«no es una cuestión relevante en 

con la actualidad política y cons
tataron las buenas relaciones en
tre los poderes del Estados, infor
maron fuentes parlamentarias 
del Senado.

Este es el tercer año consecu
tivo en que se celebra una reunión 
institucional de este tipo, desde 
que en 1997 José María Aznar 
adoptase la iniciativa de reunir
se con los responsables de los 
poderes legislativo y judicial pa
ra intercambiar puntos de vista 
sobre la actualidad.

La comida ofrecida por Juan 
Ignacio Barrero coincide con su 
renuncia ai cargo, que se hará 
efectiva el lunes, para concurrir 
a las próximas elecciones auto
nómicas como candidato del PP 
a la presidencia de la Junta de 

estos momentos y, desde luego, 
no es una cuestión urgente».

«Hay tiempo hasta el 10 de 
abril, día en que celebraremos 
el Comité Federal, para que la 
Ejecutiva y la Comisión Fede
ral de listas presentemos una 
propuesta», añadió.

A su vez, el ex vicepresiden
te del Gobierno Alfonso Guerra 
afirmó que «sin duda» electoral
mente Felipe González sería un 
«magnífico candidato» de los so
cialistas para encabezar las elec
ciones europeas.

Preguntado si animaría al ex 
presidente del Gobierno socia
lista a que fuese el cabeza de lista 
para los comicios europeos, indi
có que «él es adulto y muy inteli
gente y sabe lo que tiene que ha
cer».

«Depende de él», señaló Gue
rra, quien añadió que Felipe Gon
zález conoce que el PSOE «no 
sólo no pondría obstáculos, sino 
todo lo contrario».

Extremadura.
En la comida celebrada a pri

meros de marzo del pasado año, 
ofrecida por Federico Trillo en 
su residencia oficial, se analiza
ron cuestiones como las vacan
tes del Tribunal Constitucional 
-cubiertas finalmente en diciem
bre- o la marcha de los trabajos 
para la reforma del Senado.

En esta ocasión previsible
mente se analizó la marcha del 
proceso de paz en el País Vas
co, en un encuentro en el que se 
mantuvieron los mismos comen
sales, excepto Alvaro Rodríguez 
Bereijo, tras expirar su manda
to en el Tribunal Constitucional 
y ser sustituido en la presiden
cia de esta institución por Pedro 
Cruz Villalón.

Efe - Madrid

El presidente del Gobierno y 
del PP, José María Aznar, «ex
portará» su modelo de renova
ción de ideas y personas, plan
teado en el XIII Congreso Nacio
nal del Partido Popular, ai Parti
do Popular Europeo (PPE), que 
celebra, a partir de hoy, su XIII 
Congreso en Bruselas, indicaron 
a Efe fuentes de esta formación 
política.

El PPE encargo a Aznar el pa
sado mes de diciembre, en su últi
ma cumbre europea en Viena, la 
misión de «modernizar» este par
tido que, según las mismas fuen
tes, «necesita una fuerte renova
ción» ante las próximas eleccio
nes europeas y los importantes 
procesos que se avecinan corno 
la ampliación de la UE a varios 
países del este y centro de Euro
pa.

Uno de los primeros objeti
vos que el PPE tendrá que supe
rar será maníenerse como el gru
po parlamentario más numero
so en el Parlamento Europeo, que

PSOE e IU constatan lo que 
les separa y lo que les une 
en la política municipal

Efe - Madrid

El PSOE e Izquierda Unida 
constataron ayer grandes coinci
dencias y también fuertes diver
gencias en materia municipal du
rante la primera reunión del diá
logo sobre política local acorda
do por las direcciones de ambas 
formaciones.

Los responsables de Políti
ca Municipal del PSOE e IU, Al
fonso Perales y Francisco Herre
ra, respectivamente, intercam
biaron puntos de vista sobre la 
situación política de los Ayunta
mientos y sobre sus respectivas 
ofertas programáticas para las 
elecciones municipales dejunio, 
en una reunión celebrada en la 
sede federal de la coalición.

A Arenas no le ofende que 
Almunia no respondiera a 
su oferta de diálogo

Efe - San Sebastián

El secretario general del PP, 
Javier Arenas, aseguró ayer no 
sentirse ofendido por la falta de 
respuesta a su petición de diálo
go con el secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, y desta
có que «lo importante es hablar».

El recién elegido secretario 
general del PP explicó que no 
ha visto al PSOE «muy anima
do» a aceptar su oferta de diálo
go, pero que no se siente ofendi
do ya que está seguro de que Al
munia acabará respondiendo a

tras la ratificación del Tratado 
de la Unión tendrá un nuevo pa
pel en la elección del presiden
te de la Comisión Europea.

«El centrismo, la modera
ción, el diálogo como forma de 
hacer política, las reformas que 
atiendan las demandas de los 
ciudadanos, la economía social 
de mercado y el europeísmo» 
serán las claves de la moderni
zación que Aznar propondrá 
mañana en la capital belga.

Estas líneas políticas del pre
sidente del Gobierno y del PP 
respaldarán la continuidad de las 
«recetas económicas» de la mo
neda única como modo de supe
rar retos de futuro, como la glo
balización, una mayor apertu
ra y competencia y el libre co
mercio.

De hecho, desde las filas de 
los socialdemócratas europeos 
en los últimos meses han surgi
do voces a favor de flexibilizar 
los criterios de estabilidad y op
tar por un mayor proteccionis
mo en las respectivas economías 
nacionales.

Perales y Herrera coincidie
ron en señalar en sendas ruedas 
de prensa que sus formaciones 
políticas coinciden en la necesi- 
dad de aumentar la financiación 
y las competencias de los ayun
tamientos, aunque reconocieron 
que mantienen serias discrepan
cias respecto a la elección di
recta de los alcaldes, que pro
pone el PSOEya la que se opone 
radicalmente Izquierda Unida.

Los responsables de políti
ca municipal insistieron en que 
durante esa fase de diálogo está 
excluida toda posibilidad de 
lograr pactos preelectorales y 
precisaron que en la reunión de 
ayer tampoco se analizó la pers
pectiva de llegar a acuerdos tras 
los comicios.

su «llamada de cortesía».
Arenas aseguró que tampo

co considera una ofensa a su per
sona la decisión del PSOE de 
designar a su portavoz, Alfredo 
Pérez Rubalcaba, como interlo
cutor con el PP, ya que «si es pa
ra conseguir algo bueno», está dis
puesto a hablar con «el primer 
o el último militante del PSOE. 
A mí no se me caen los anillos; 
no estoy ni en las formas ni en ’ 
los protocolos, aquí lo importan
te es hablar y llegar a acuerdos 
que sean buenos para el siste
ma democrático y para España».

M.C. 22
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La OTAN intenta tener listos sus 
planes de aetuación para el caso de 
que su secretario general, Javier 
Solana, ordene intervenir en Kosovo

El moderado Rugova encabezará una delegación kosovar plagada de duros

La OTAN se prepara para 
enviar tropas de tierra a Kosovo
La OTAN comenzó los pre
parativos para el envío a Ko
sovo de una eventual fuerza 
terrestre encargada de su
pervisar sobre el terreno el 
cumplimiento de un acuer
do entre los independentistas 
albano-kósovares y el Go- 
'bierno de la República Fe
deral de Yugoslavia.

María Luisa GONZALEZ

El SHAPE(Cuartel Supremo 
de la OTAN en Europa) comen
zará a desarrollar «el concepto 
de operación» de dicha fuerza 
con el obj etivo de «estar prepa
rados muy pronto para la apli
cación de un acuerdo de paz», 
señaló ayer a la prensa un res
ponsable de la Alianza que pi
dió el anonimato.

La fuente insistió, no obstan
te, en que «no hay todavía una 
decisión adoptada» sobre esa mi
sión y «ningún país se ha com
prometido formalmente al en
vío de tropas», aunque es un tema 
que está en estudio en varios de 
ellos, mientras otros han prome
tido contribuir con fuerzas.

«Aún no se ha tomado la deci
sión, pero hay que estar prepa
rados para esa eventualidad», se
ñaló el responsable aliado, que 
se mostró a la vez esperanzado 
en que las dos partes enfrenta
das en Kosovo acudirán el sába
do a las negociaciones convo
cadas en la localidad francesa 
de Rambouillet.

Los expertos militares han 
retomado las opciones que ya 
habían preparado el pasado mes

El juicio contra Clinton recorre su 
fase final en el Senado de EEUU

José A, DELGADO

El Senado de Estados Unidos 
concluyó ayer la etapa de entre
vistas a puerta cerrada con los 
testigos del escándalo Lewinsky 
y hoy tendrá que decidir cómo 
encarar la última semana del jui
cio contra el presidente Bill 
Clinton.

Sidney Blumenthal, asesor de 
Comunicaciones de la Casa 
Blanca, declaró durante algo me
nos de tres horas ante el congre
sista James Rogan, uno de los

Policías serbios ayer en Kosovo. EFE

de septiembre, cuando también 
se planteó la posibilidad de en
viar una fuerza terrestre a Kosovo 
para aplicar 0 imponer un alto 
el fuego.

Entonces se trabajó sobre tres 
escenarios distintos, despliegue 
terrestre en el norte de Albania, 
una fuerza de supervisión de un 
acuerdo de alto el fuego (entre 
20.000 y 30.000 efectivos) e 
imposición de un acuerdo de alto 
el fuego (muchos más efectivos, 
más de cien mil según algunas 
fuentes).

Según el responsable aliado, 
ahora se trabaja sobre la opción 
de una misión para garantizar la 
aplicación por ambas partes de 
un acuerdo, porque «no es sufi
ciente un documento de paz, hay 

fiscales de la Cámara de Repre
sentantes.

Rogan interrogó a Blumen
thal, principalmente, sobre sus 
declaraciones de que Clinton le 
negó que hubiese tenido relacio
nes sexuales con Monica Lewins
ky y que en la Casa Blanca se 
decía que lajoven estaba «al ace
cho» del presidente.

Antes de llegar a la Casa Blan
ca, Blumenthal trabajó como pe
riodista en importantes medios 
estadounidenses, como la revista 
«New Yorker» y el diario «The

que cumplir sus términos».
Esta fuente de la OTAN re

husó dar cifras sobre los efecti
vos que podrían integrar dicha 
fuerza, ya que, sostuvo, puede 
variar en función de las tareas 
que se le vayan a encomendar.

Otras fuentes señalaron que 
los militares trabajan sobre unas 
cifras que oscilan entre 26.000 
y 30.000 efectivos.

Se considera la posibilidad de 
que los miembros de la Fuerza 
de Evacuación, con base en Ma
cedonia para sacar de Kosovo a 
los verificadores de la OSCE si 
corrieran peligro, puedan de al
guna manera incorporarse a las 
tropas de la misión de paz.

Por otro lado, ayer se supo 
que el líder «moderado» albano-

Washington Post», y sus cole
gas criticaban la estrecha rela
ción que ya mantenía con los 
Clinton.

La votación de hoy
El Senado tiene que definir 

en su sesión de hoy si los testi
gos del caso (Lewinsky, Blumen
thal y Vernon Jordan) van a de
clarar directamente en el hemici
clo, presentan todos los vídeos 
0 autorizan a las partes del caso 
a introducir segmentos de estas

kosovar, Ibrahim Rugova, en
cabezará la delegación albanesa 
en la Conferencia sobre Kosovo.

Los medios en albanés publi
caron ayer en Pristina la lista 
definitiva de la delegación alba- 
no-kosovar de 16 miembros, de 
los que cinco fueron nombra
dos por la Liga Democrática de 
Rugova (LDK), otros tantos por 
la guerrilla independentista del 
Ejército de Liberación de Koso
vo (UCK) y cuatro por el «duro» 
Movimiento Democrático.

La Conferencia de Ramboui
llet fue convocada por el Gru
po de Contacto internacional 
(EEUU, Rusia, Reino Unido, 
Alemania, Francia e Italia), a 
fin de que el Gobierno yugos
lavo negocie con los albaneses 
(90 por ciento de la población 
de Kosovo) sobre el futuro esta
tuto autonómico de esa región 
meridional serbia.

Aunque Belgrado no ha con
firmado hasta el momento si 
acudirá a la reunión, dado que 
insiste en que el problema de 
Kosovo es de carácter «inter
no», medios independientes bel- 
gradenses aseguran que el Par
lamento serbio, en su sesión de 
hoy dedicada a esta cuestión, 
aprobará la asistencia de una de
legación yugoslava.

El mediador de la Unión 
Europea (UE) para Kosovo y co
presidente de la Conferencia de 
Rambouillet, Wolfgang Petrit- 
sch, se entrevistó ayer con el 
viceprimer ministro yugoslavo, 
Nikola Sainovic, y más tarde es
peraba reunirse con el presiden
te de Serbia, Milan Milutinovic, 
según la agencia serbia Beta. 

declaraciones en sus exposicio
nes finales.

El líder dela minoría demó
crata, Tom Daschle, dijo que 
permitir testimonios en direc
to o por medio de vídeos en el 
hemiciclo legislativo sería «pro
longar lo que ya es un juicio po
lítico republicano».

Si decidieran presentar los 
vídeos, advirtió Daschle, debe
rán divulgarlos en su totalidad 
para evitar que los testimonios 
puedan ser sacados de contex
to.

La vista sobre la 
inmunidad de 
Pinochet puede 
acabar hoy, sólo 
queda un alegato

Efe - Londres

Tras finalizar ayer el «amicus 
curiac» sus alegatos en la vista 
de apelación del general chile
no Augusto Pinochet en la Cáma
ra de los Lores, todo parece in
dicar que ésta podrá concluir hoy, 
con el cierre de argumentos por 
parte de la fiscalía británica.

David Lloyd Jones, el «ami
cus curiae» (asesor del tribunal), 
dedicó la ultima hora de su expo
sición de ayer a desarrollar su 
opinión de que el concepto de 
inmunidad debe estar imbuido 
en los principios del Derecho In
ternacional y que éstos deberían 
interpretarse como que un ex j efe 
de Estado «tiene inmunidad pe
nal respecto a los actos de Esta
do cometidos en su capacidad 
oficial».

De acuerdo con su postura de 
imparcialidad, al no representar 
a ninguna de las partes persona- 
das en la vista, Lloyd-Jones afir
mó que los conceptos referen
tes a la inmunidad deben tener 
en cuenta los principios del De
recho Internacional y no ser exa
minados como «compartimentos 
estancos».

Aludió igualmente a la extra
territorialidad y recordó a los jue
ces que aunque existe el princi
pio de ley internacional por el 
que los tribunales de un país no 
juzgan los actos oficiales de otro, 
esa doctrina no sería aplicable a 
actos punibles perpetrados en ter
ceros países.

Varios de los delitos que se 
atribuyen al general de terroris
mo y torturas fueron cometidos 
en países extranjeros, dentro de 
la denominada «Operación Cón
dor» para acallar a los disiden
tes, junto con varios países lati
noamericanos.

La inmunidad, explicó, «no 
se extendería a actos perpetra
dos por el soberano fuera de su 
jurisdicción», argumento que ha
bía sido tocado previainente por 
la abogada defensora de Pino
chet, Clare Montgomery, cuan
do en sus alegaciones afirmó que 
esos actos quedarían encuadra
dos dentro de «acuerdos inter
nacionales tomados por Gobier
nos soberanos en el ejercicio de 
sus poderes».

A la intervención de Lloyd- 
Jones le siguió una breve de 
Montgomery para refutar esta 
argumentación y explicó a los 
lores-jueces que «la inmunidad 
redunda en beneficio del sobera
no, independientemente de don
de tengan lugar sus actos, por lo 
que no existe un límite geográfi
co en relación con la inmunidad».

En ese momento el presidente 
del comité de los siete lores, Law
rence Browne-Wilkinson, señaló 
la conveniencia de un pequeño 
receso de 10 minutos «para or
denar nuestras ideas».
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La Fiscalía anuncia que varios "peces gordos” serán juzgados

Estalla el ”Kremlmgate”: escuchas 
ilegales a Yeltsin y sus familiares

Bernardo S, INDART

El escándalo del «Krcralinga- 
tc» por escuchas ilegales al pre
sidente ruso, Boris Yeltsin, y su 
familia cobra fuerza y puede ha
cer caer a «peces gordos», indi
có ayer la Fiscalía General.

El vicefiscal general Mijail 
Kátishev se mostró convencido 
de que el caso de las escuchas 
clandestinas de las conversacio
nes telefónicas de la familia de 
Yeltsin llegará a los tribunales.

Según Kátishev, en el regis
tro efectuado el martes, en las 
oficinas de la firma petrolera Sib- 
nieft y la empresa de seguridad 
Atoll se encontraron pruebas su
ficientes para la presentación de 
cargos contra quienes resulten 
responsables de los hechos.

En ambas compañías tiene 
una participación importante el 
influyente político y financiero 
Boris Bcrezovski, que no sólo 
ha ocupado cargos-de responsa
bilidad en el Kremlin, sino que 
además hasta hace poco era con
siderado amigo de la familia del 
presidente ruso, especialmente 
de su hija Tatiana.

Sin embargo, de momento la 
Fiscalía no ha dictado órdenes 
de detención ni ha dado pista al
guna sobre quiénes son los pre
suntos responsables de las escu
chas ilegales. Kátishev se limi
tó a afirmar que, como resulta
do de las investigaciones, cae
rán «peces gordos», que tendrán 
que responder ante la ley por in
tromisión en la vida privada y 
escuchas telefónicas ilegales.

Schroeder confirma que 
habrá una cumbre informal 
de la UE el 26 de febrero

Integristas judíos agreden a 
un asesor personal de 
Arafat en Jerusalén

EI canciller federal alemán 
Gerhard Schroder, convocó a los 
jefes de Estado y de Gobierno 
de la Unión Europea (UE) a una 
cumbre informal que tendrá lu
gar el 26 de febrero en Peters- 
berg, en las cercanías de Bonn 
informó ayer el portavoz oficial’ 
Uwe Karsten Heye.

Schroeder, que este semes
tre es presidente de la UE, con
firmó la celebración de esta reu
nión -que, desde hace días ya 
se daba por hecha en círculos 
gubernamentales-, para avanzar 
en los preparativos del Conse
jo Europeo extraordinario de 
Berlín, los próximos 24 y 25 de 
marzo.

Schroeder quiere que en la 
cumbre de Berlín -que inicial- 
mente debía celebrarse en Bru
selas- los Quince adopten las

Valentin Kovaiiov, el ex ministro de Justicia detenido. EFE

Según el Código Penal ruso, 
los culpables de dichos delitos 
pueden ser condenados a entre 
seis meses y tres años de prisión,

La reacción del Kremlin a las 
declaraciones de la Fiscalía fue 
en extremo cautelosa, aunque en 
los registros del martes partici
paron efectivos de la unidad de 
elite «Alfa», que depende direc
tamente del presidente ruso.

«Por el momento nos es difí
cil comentar el caso, hay que es
perar el desarrollo de la investi
gación. Pero, desde luego, si se 
confirman los hechos, se adop
tarán medidas», dijo Dmitri Ya- 
kushkin, portavoz del presidente.

El anuncio del hallazgo de 

reformas financieras contenidas 
en la Agenda 2000 (presupues
to, agricultura y fondos estruc
turales).

El encuentro de Petersberg 
debería permitir a la Presiden
cia alemana aproximar postu
ras sobre los problemas presu
puestarios de 2000-2006, actual
mente bastante distantes.

£1 "cheque' 'alemán
Alemania quiere disminuir 

sus aportaciones al presupues
to de la UE, que con 22.000 mi
llones de marcos ( 12.000 millo
nes de dólares) la confirman co
mo el máximo contribuyente 
neto de la UE.

Esta exigencia alemana cho
ca con las aspiraciones de otros 
Estados miembros de seguir 
recibiendo el mismo volumen 
de fondos comunitarios.

pruebas sobre las escuchas ilega
les de las conversaciones de la 
familia de Yeltsin se produjeron 
veinticuatro horas después de 
que se hiciera pública la repenti
na dimisión «por motivos de sa
lud» del Fiscal General de Ru
sia, Yuri Skurátov.

Yeltsin interrumpió el mar
tes su tratamiento de recupera
ción en un sanatorio de las afue
ras de Moscú y reapareció en el 
Kremlin para aceptar la renun
cia de Skurátov, que ahora debe
rá ser ratificada por el Consejo 
de la Federación (Senado).

Según señala en su edición 
de ayer el diario liberal «Nczaví- 
simaya Gazeta», sólo una ame

Efe - Jerusalén

Extremistas judíos hirieron 
levemente ayer a Ahmed Tibi, 
asesor personal para asuntos is
raelíes del presidente palestino, 
Yaser Arafat, informó la radio 
estatal israelí.

Los incidentes se produjeron 
cuando Tibi, árabe israelí y mé
dico de profesión, acudió a un 
tribunal de Jerusalén para ser 
enjuiciado por un altercado que 
tuvo con un guardia de fronte
ras israelí el año pasado.

Al tribunal acudió un grupo 
de extremistas judíos pertene
cientes al movimiento ultrana
cionalista Kaj, declarado ilegal 
por el Gobierno israelí después 
de que el radical Baruj Goldstain 
asesinara a veintinueve palesti
nos en la mezquita de Ibrahim 
de la ciudad cisjordana de He- 
brón, en febrero de 1994.

naza a su seguridad o a la de su 
familia pudo obligar a Yeltsin a 
interrumpir el tratamiento de re
cuperación que le prescribieron 
los médicos, tras la úlcera gástri
ca que lo postró en el hospital a 
mediados del mes pasado. «Ima
gínense la explosión social que 
provocaría la publicación de las 
conversaciones telefónicas de los 
familiares del presidente que los 
agentes de Seguridad buscaban 
en más de una veintena de ofi
cinas», añade el rotativo.

El periódico asegura que «es 
poco probable que el presiden
te quisiera que alguien, incluso 
en la Fiscalía General, escuchase 
esas grabaciones» y ese fue el 
motivo de la destitución de Sku
rátov, internado en el Hospital 
Clínico Central de Moscú.

El alcalde de Moscú y uno de 
los «presidenciables» para el año 
2000, Yuri Luzlikov, declaró 
ayer que el escándalo de las es
cuchas telefónicas y la destitu
ción de Skurátov pueden estar 
vinculadas.

En opinión de Luzhkov, las 
verdaderas causas de la dimisión 
del Fiscal General por su «esta
do de salud» las conocen los polí
ticos que «crearon el clima que 
obligó a Skurátov, sin duda una 
persona recta y honesta, a presen
tar la renuncia».

La Fiscalía General, tras 
anunciar ayer una batida contra 
la corrupción, ordenó la deten
ción del ex ministro de Justicia 
Valentín Kovaiiov por apropia
ción ilícita de fondos públicos 
y tenencia ilegal de armas.

Al concluir el juicio, los 
ultranacionalistas se abalanza
ron contra Tibi, a quien califi
caron de «terrorista nazi» y 
«perro», mientras que los agen
tes del tribunal no hicieron nada 
por impedir la agresión.

Los guardaespaldas de Tibi 
intentaron repeler a los exalta
dos, pero éstos lograron arañar 
en la cara y el cuello al asesor 
de Arafat.

La Policía israelí no detuvo 
a ninguno de los extremistas, 
entre los que se encontraban los 
miembros más importantes del 
Kaj, aunque después anunció 
que los llamará para interrogar
los.

Tibi informó de que presen
tará una querella contra sus 
agresores y acusó a los agen
tes del tribunal de ser cómpli
ces, por no hacer nada por im
pedir el ataque.

Incertidumbre en 
Venezuela por el 
uso que dará 
Chávez a los 
poderes absolutos

Elias GARCIA

Pasada la resaca de la investi
dura como nuevo presidente, re
signados los partidos a la Asam
blea Constituyente, Venezuela 
entró ayer de lleno en la revolu
ción decretada por Hugo Chávez 
con la incertidumbre de cómo 
va aplicar los poderes omnímo
dos que pretende concitar.

Con la fuerza que da el res
paldo de casi el 60 por ciento 
de los votos y al menos el 80 
por ciento de popularidad en las 
encuestas, Chávez hapasado co
mo una apisonadora sobre sus 
rivales políticos y se adelantó 
al Congreso en convocar la 
Asamblea Nacional Constitu
yente sin contar con ellos.

Apenas tres horas después de 
tomar posesión, Chávez firmó 
la ley convocando un referendo 
que contiene las dos preguntas 
a las que el pueblo venezolano 
deberá responder en los próxi
mos dos o tres meses: la necesi
dad o no de una nueva Constitu
ción y si conceden a Chávez po
deres virtualmente absolutos pa
ra que «fije, oída la opinión de 
los sectores políticos, económi
cos y sociales, las bases del 
proceso comicial».

Ayer primer día del nuevo 
gobierno, Chávez solicitó al 
Congreso que ponga en vigor 
la «Ley Habilitante», que faculta 
al presidente para gobernar por 
decreto, aunque aclaró que sólo 
piensa aplicar estos poderes ab
solutos a asuntos económicos.

Curiosamente, ambas peti
ciones de poderes especiales no 
han despertado, al menos de mo
mento, reacciones de la oposi
ción, pero la convocatoria del 
referendo, por cuanto tiene de 
enfrentamiento con el Congre
so, sí ha suscitado críticas.

«El Congreso no puede cola
borar con una bota en el pescue
zo», dijo un portavoz de «Pro
yecto Venezuela», partido al que 
pertenece Henrique Salas, prin
cipal rival de Chávez en las 
elecciones presidenciales del 
pasado 6 de diciembre.

«Chávez quiere una Consti
tuyente a su medida», afirmó un 
portavoz de la socialdemócra
ta Acción Democrática, uno de 
los dos partidos tradicionales 
venezolanos y primera minoría 
en el parlamento bicameral.

Incluso el MAS (Movimien
to al Socialismo), grupo que 
respaldó a Chávez en su campa
ña electoral, ha criticado la con
vocatoria unilateral por consi
derar que «hubiera sido mucho 
más conveniente para el país que 
el Congreso hubiera jugado al
gún papel en el referendo», se
gún un portavoz.

La reacción corporativa del 
Congreso fue tibia, dado que 
ayer, en la sesión donde teóri
camente se iba a discutir la con
vocatoria del referendo -antes 
de que Cháv-ez se les adelanta
se-, los parlamentarios apenas 
calificaron de «lamentable» que 
el presidente del país no hubie
ra contado con su opinión.
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de uso de boca los productores 
españoles se muestran partidarios de 
establecer un precio único y que el 
montante sea fijo para toda la UE

Demandan que la financiación proceda totalmete de la Unión Europea

El sector del vino presenta 
enmiendas al informe de la UE
El sector productor vitivi
nícola presentó ayer con
juntamente una serie de en
miendas al informe aproba
do por la Comisión de Agri
cultura del Parlamento Eu
ropeo la pasada semana y 
que incluía un incremento 
del tres por ciento de nuevas 
plantaciones, según infor
maron a Efeagrofuentes del 
sector.

Efeagro/Madrid

A las 17 horas de la tarde 
de ayer finalizaba el plazo de 
presentación y las organizacio
nes y cooperativas agrarias es
pañolas trabajaron a marchas 
forzadas para elaborar un docu
mento de enmiendas a dicho in
forme del cual recibieron la ver
sión española a última hora del 
martes.

Las principales demandas de 
los viticultores recogidas en ese 
documento es que la financia
ción proceda totalmente de la 
Unión Europea (UE), contrarios 
a la cofinanciación y que se 
incremente el plazo de los de
rechos de replantación en ma
nos del agricultor hasta ocho 
años.

Precio único en la destila
ción

Respecto a la destilación para 
alcohol de uso de boca los pro
ductores españoles se muestran 
partidarios de establecer un 
precio único y que el montante 
sea fijo para toda la UE, con lo

ASAJA se personará en el recurso de 
Agricultura contra "vinos de Castilla"

EfeafroZToledo

Asaja Castilla-La Mancha 
apoya a la Consejería de Agri
cultura y ha decidido personar
se en el recurso presentado por 
el Ministerio de de Agricultu
ra, la Junta de Castilla y León y 
una asociación vinícola de esta 
región contra la orden que regula 
la Denominación «Vinos de la 
Tierra de Castilla».En un comu
nicado, Asaja de Castilla-La 
Mancha indica que siempre ha

‘3:

Piden que se aumente el plazo de tos derechos de replantación en manos del agricultor hasta 8 años.

que España, principal produc
tora de este tipo de alcohol, po
dría destilar más cantidad de 
vino sujeto a esta intervención.

La negativa rotunda a la im
portación de mosto procedente 
de terceros países, para que fer
menten y se elaboren en el seno 
de la Unión y se consideren des
pués como caldos comunitarios, 
además, del rechazo absoluto 
contra el tres por ciento del cupo 
de nuevas plantaciones, porque 
desequilibraría el mercado exis
tente.

defendido la puesta en marcha 
de esta indicación geográfica por 
entender que se trata de un me
canismo para mejorar la 
comercialización de los vinos de 
mesa no acogidos a ninguna 
Denominación de Origen.

A partir de ahora, los servi
cios jurídicos de esta organiza
ción agraria iniciarán los trámites 
necesarios para personarsc en el 
contencioso administrativo que 
se sigue en el Tribunal Superior 
de Justicia de Castilla-La Man

Las principales demandas de los 
viticultores recogidas en ese 

documento es que la financiación 
proceda totalmente de la Unión 

Europea (UE) a la vez que rechazan 
la cofinanciación

cha (TSJC-M).No obstante, la or
ganización agraria aboga por el 
entendimiento entre ambas Co
munidades Autónomas y desea 
que finalmente se imponga la 
cordura para resolver el asunto 
mediante el diálogo, según se in
dica en el citado comunicado.

La decisión del comité eje
cutivo de Asaja Castilla-La 
Mancha tiene como finalidad 
defender la legalidad de la or
den de la Consejería de Agricul
tura que regula la indicación 

geográfica «Vinos de la Tierra 
de Castilla», nombre que ajui
cio de los recurrentes vulnera la 
legislación comunitaria por in
ducir a error.

Asaj a comunicó su apoyo al 
consejero de Castilla-La Man
cha, Alejandro Alonso, en el 
trascurso de una reunión man
tenida el martes entre ambas par
tes en la que también se trata
ron la Agenda 2000, la OCM 
del Vino y la incorporación de 
los jóvenes a la agricultura.

CLM, entre las 
regiones más 
dañadas por la 
sequía y las 
heladas

Efeagro/Madrid

Castilla-La Mancha será una 
de las regiones más dañadas por 
un clima seco y con heladas, que 
ahora afecta a cereales y que si 
continúa repercutirá en cultivos 
leñosos y frutales, según infor
maron a Efeagro fuentes de los 
servicios técnicos de ASAJA. 
Castilla y León, Extremadura y 
Andalucía se encuentran en la 
misma situación y también las 
organizaciones profesionales 
agrarias (OPAS) destacaron 
pérdidas agrícolas en las pro
vincias del Levante en su ba
lance de las heladas de los últi
mos días.

ASAJA resaltó que «la se
quía causará peores daños a la 
agricultura», porque, mientras 
«el frío es normal por estas fe
chas, cuando hay heladas no 
llueve, y la sequía trastorna las 
tareas de cultivo de cereales, 
porque complica la siembra».

España debe 
devolver a la UE 
27.136 millones al 
presupuesto 
agrícola

Efeagro/Bruselas

La Comisión Europea exigió 
ayer, miércoles, a España que 
devuelva 163,1 millones de 
euros (27.136 millones de pe
setas) al presupuesto agrícola 
de la UE por irregularidades en 
la gestión de las ayudas comu
nitarias. De esa cantidad 128,8 
millones es el dinero que Espa
ña tiene que reembolsar por las 
deficiencias encontradas en 
1995, y el montante restante 
(34,3 millones de euros) se re
fiere a irregularidades encon
tradas en años posteriores, in
formaron fuentes comunitarias.

Bruselas pide además una 
cantidad adicional de 46,3 mi
llones de euros (7.700 millones 
de pesetas) procedente de las 
ayudas concecidas a los agricul
tores ese año, aunque la cifra 
final está todavía pendiente del 
resultado de un procedimiento 
de conciliación abierto por 
España por no estar de acuerdo 
con la demanda comunitaria.

La decisión adoptada ayer 
por el Ejecutivo europeo se ins
cribe en la liquidación de cuen
tas del Fondo Europeo de Orien
tación y Garantía Agrícola 
(FEOGA) correspondiente al 
año 1995
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Según indicó Loyola de Palacio sobre la Agenda 2000

"El éxito se conseguirá con 
la unión del sector"

Barato dice que el factor más 
importante en la Agenda 2000 
es el presupuesto

Efeagro/Mérida

La ministra de Agricultura, 
Loyola Palacio, aseguró ayer en 
Mérida que ante los nuevos tiem
pos que se presentan en la agri
cultura española, sólo se podrá 
operar con esperanzas de éxi
tos si todo el sector está unido 
«para expresar con una sola voz 
la justeza de nuestras reclama
ciones».

Loyola de Palacio hizo estas 
manifestaciones en la clausura 
de las jornadas que sobre las re
percusiones de la Agenda 2000 
en la agricultura se han celebrado 
en la capital extremeña, orga
nizadas por la Comisión de Agri
cultura del Parlamento regional.

Para la ministra «la batalla 
será áspera», pero recalcó que 
«si tenemos fe en nuestra razón 
y estamos unidos, nada está per
dido de antemano y no hay que 
temblar ante las amenazas», ya 
que los intereses y los objeti
vos del Gobierno central, de las 
CCAA y de todo el sector agrí
cola en esta materia son los 
mismos y no deben romperse 
por intereses electoralistas o de 
partido.

Loyola de Palacio elogió «la 
oportunidad» de estasjornadas, 
ya que su sola celebración «ya 
significa un intento de alcanzar 
con buena voluntad el buen 
conocimiento directo y sin in
termediarios de nuestras respec
tivas posturas».

La responsable de Agricul-

Todos los sectores implicados 
en el vino participarán en el 
Instituto de la Vid de CLM

La Tribuna

«La viña, la vid, el vino, son 
señas de identidad de nuestra 
región y queremos que sean 
emblemas de futuro», lo que se 
pretende conseguir, según el 
consejero Portavoz, Emiliano 
García-Page, con la creación del 
Instituto de la Vid y el Vino de 
Castilla-La Mancha cuyo pro
yecto de Ley fue aprobado ayer 
por el Consejo de Gobierno, tras 
lo cual se remitirá de forma prio
ritaria a las Cortes regionales. 
García-Page destacó la impor
tancia de que se constituya este 
Instituto que será el primer or
ganismo autónomo que crea la 
Comunidad desde sus orígenes.

«El Gobierno regional ha 
considerado -especificó el con
sejero- que no hay nada más 
importante, desde el purtto de 
vista económico y también so
cial y político, que la vid y el vino 
para crear un Instituto que se

í«cultura, Ganadería y Pestadela AwSwde j

Loyola de Palacio, ayer, en la clausura de las jornadas en Mérida. ^PP

tura recordó que España inicia 
la negociación de la Agenda 
2000 «cargada con el pesado 
fardo de injustificables y anti
guas discriminaciones» en sec
tores como el lácteo, los herbá
ceos o el vacuno, por lo que su 
primer objetivo en las reunio
nes con el resto de ministros del 
ramo de la UE «será restable
cer un equilibrio razonable con 
el resto de países».

De Palacio también se refi
rió a la demanda de modulación 
de las ayudas que reivindican 
mayoritariamente las organiza

dedique a velar y a tutelar los 
intereses de este importante 
sector en la región».El consen
so y la participación de todos los 
sectores implicados en el pro
ceso de generación, producción 
y comercialización de este pro
ducto estarán presentes en este 
Instituto, según resaltó Emiliano 
García-Page, quien añadió que, 
además, este organismo «quie
re englobar todos los esfuerzos 
que social y politicamente 
Castilla-la Mancha tenga que 
hacer en la defensa de este pro
ducto que está en proceso de 
reconversión de acuerdo con la 
normativa europea».

Según el consejero, son mu
chos los intereses que están en 
juego, muchas las familias de
pendientes y muchos los senti
mientos y profundas las raíces 
que tiene la viña en Castilla-La 
Mancha, que avalan la creación 
de este Instituto que adminis
trativamente tutele estos intere
ses.

ciones agrarias, y aseguró que 
aunque el Gobierno no se opo
ne a ellas es necesario «clarifi
car» de que se está hablando, y 
señaló que «no deben ser 
discriminadoras y ser fácilmente 
controlables».

Asimismo, recliazó la 
cofinanciación agraria y califi
có de «falsa alternativa» el que 
en algunos sectores se piense que 
el Gobierno utilizará los fon
dos destinados a la Política 
Agraria Común (PAC) para 
negociar el mantenimiento de los 
Fondos de Cohesión.

Ligeras 
modificaciones 
de los precios en 
espera de la 
Agenda 2000

EfeagroZBmselas

La Comisión Europea 
propuso ayer, miércoles, li
geras modificaciones en el 
paquete de precios y ayu
das agrícolas para la cam
paña 1999/2000, en espera 
de las negociaciones de la 
Agenda 2000. El paquete 
previsto por Bruselas para 
el próximo ejercicio agrí
cola, que comenzará oficial
mente el primero de julio, 
es el que contiene menores 
cambios en la historia de la 
Política Agrícola Común 
(PAC), señalaron fuentes 
comunitarias.

«No tendría sentido que 
a dos meses de que se aprue
be la Agenda 2000», se 
adopten decisiones impor
tantes, indicó el comisario 
europeo de Agricultura, 
Franz Fischler.

Efeagro/Mérida

El presidente nacional de la 
organización agraria ASAJA, 
Pedro Barato, afirmó ayer en 
Mérida que se está «en la recta 
final» del proceso negociador de 
la Agenda 2000 y que el factor 
más importante es el presupuesto 
ya que «lo primero que tiene que 
haber es financiación».

Barato, que intervino en las 
Jornadas «La Agenda 2000; 
nuevos horizontes» organizadas 
por la Asamblea de Extremadura 
y que ayer clausuró la ministra 
de Agricultura, Pesca y Alimen
tación, Loyola de Palacio, señaló 
en una rueda de prensa previa 
que, por esta circunstancia, «hoy 
estamos más pendientes de los 
ministros de Economía que de 

. O NJ4 D E 
Talavera

PRECIOS INDICATIVOS: 3 de febrero de 1999
OVINQ EísZKgr Semana anterior
De vida y abaslo de 7 a 10 Kg 575 575
De vida v abasto de I0 a I6 Kg 425 425
De vida y abasto de i6 a 22 Kg 325 325
De vida y abasto de 22 a 25 Kg 330 300
De vida y abaslo de 25 a 28 Kg 270 270
De vida y abaslo de 28 a 34 Kg 250 250
De vida y abasto de más de 34 Kg 230 230
Oveja talaverana de abasto 65 65
Oveja merina de abaslo 55 55
Cabrito lechal de 7 a 10 Kg ................. 600

Pts/Unidad
600

Oveja vida Talaverana 12.000 12.000
Oveja vida merina 11.000 11.000
Macho reproductor talaverano 25.000 25.000
Macho reproductor manc hego 27,000 27.000
Cabras con cria 12.000 12.000
Cabras sin cría........................................ 7.000 7,000

VACUNO EtsZKg
Ternero cruzado (base 200 Kg) 440-430 415-425
Ternero del país (base 200 kg) 330 310
Ternera cruzada (base 200 Kg) 340-330 315-325
Ternera del país (base 200 Kg) 290 270
Ternera cruzada de 400-450 kilos 330 330
Ternera del país 290 290
Añojo cruzado de 450-500 kilos 310 310
Añojo del país 265 265
Toro del país 85 85
Toro charolaise 125 125
Vacas de distintas razas 40-70 40-70
Vacas charolaise..................................... Eís/ilmdad 140

Ternero de I a 3 semanas frisón 22,000 22.000
Ternera de 1 a 3 semanas frisona 24.000 24,000
Ternero de I a 3 semanas cruzado 35.000 35,000
Ternera de I a 3 semanas cruzada 32.000 32,000
Ternera francesa cruzada 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa cruzada 300 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca S/C S/C
Ternera irlandesa importación 250 KgS/C S/C
Ternera irlandesa importación 300 KgS/C S/C
Ternero frisón de 6 meses 50.000 50,000
Ternera frisopa de 6 meses.................. 47.000 47.000

EORCINÍl Pts/Kg

Cerdo blanco gordo S/C S/C
Cerdo ibérico gordo S/C S/C

Mejoran los precios de los terneros cruzados: Los precios 
de los terneros/as cruzados, de 200 kilos, registraron subidas de 
entre cinco y 25 pesetas pro kilogramo vivo, muestra de una 
reactivación de la demanda.

INFORMACION OFRECIDA POR:

los de Agricultura».Reivindicó 
el incremento de los rendimien
tos cerealísticos para España, de 
los que dijo que «tiene que ser 
una realidad ya que, en caso 
contrario, no será realidad 
Europa».También reclamó que 
no se recorte o se reduzca de 
forma moderada las ayudas a las 
oleaginosas, que se incremente 
las cuota láctea y que se elabo
re en España una ley de organi
zación agraria similar a la fran
cesa «para saber quién vive de 
la agricultura, quién es el agri
cultor».

En cuanto a las jornadas, 
explicó que, en su opinión, en 
Extremadura perjudicará al 
sector cerealístico, en concre
to al maíz, al del vacuno exten
sivo de carne y a la cabaña del 
ovino.
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La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

n®

en
Castilla-La Mancha

Dolos oficiales I998 de EGM 
(datos referidos a periódicos diarios de información general)

Los datos de Lo Tribuna son sumando, 
solamente, los lectores de las provincias 
de Albacete y Ciudad Keal.

50.510 48.120 47.700 30.630 14.380 12.770
lectores/día lectores/día lectores/día lectores/día lectores/día lectores/día

La IVibuna El País ABC El Mundo Lanza El Día
El resto de los cabeceros son sumando 
los lectores de las 5 provincias.

Lectores/día ESTIMACION DIFUSION ¡998
100.000

80.000

70.000

60.000-

50.000•

40.000

30.000-

20.000

10.000--

La Tribuna 
82.416

EL PAIS 
48.120 EL MUNDO 

30.630
14.380

LANZA
12.770
éCdia

Estimación de lectores incluyendo las cabeceros de La Tribuna de Albacete, La Tribuna de Ciudad Real, Lo Tribuna de 
Puertollano, La Tribuno de Cuenca, Lo Tribuna de Guadalajara, Lo Tribuna de Toledo y Lo Tribuna de Talavera yo que 
debido o su reciente aparición, EGM no ha computado los lectores de las provincias de Cuenca, Guadolojoro y Toledo. 
Según estudios de elaboración propia, los lectores de La Tribuna en los 5 provincias de Costillo-Lo Moncha, son 82.416.

Y ADEMAS...

Z La Tribuna de Albacete es líder indiscutible en su provincia.

La Tribuna de Ciudad Real es el periódico provincial más leido en su provincia.

La Tribuna de Ciudad Real es el único periódico diario de la región con control OJD.

Las nuevas cabeceras siguen creciendo imparablemente. ■’'''
'/^ Según la última encuesta del EGA, también La Tribuna ocupa el primer lugar.



Según los datos difundidos por el 
ministerio, en enero se registraron 
1.058.645 contratos, la mayor cifra en ese 
mes en la serie histórica, y de ellos, 82.511 
frieron indefinidos, el 7,79% del total
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El Gobierno justifica la subida debido al final de la campaña navideña

El paro F^trado en enero 
aumentó en 18.542 personas
El paro registrado en las oficinas del INEM aumentó en 
enero pasado en 18.542 personas, un 1,04 por ciento más 
que en el mes anterior, lo que sitúa el total de desempleados 
en 1.804.234, el 11,03 por ciento de la población activa.

Efe-Madrid

El Gobierno justificó el au
mento del paro debido ai final 
de la campaña navideña, si bien 
destacó la buena evolución del 
mercado laboral, y Trabajo in
formó de que la cifra de 
desempleados en enero es la 
menor en ese mes desde 1982 y 
de que en el último año cayó en 
287.095 personas, un 13,73 por 
ciento.

Por el contrario, desde la 
oposición política y los sindica
tos se criticó la subida del paro, 
y que fuera incluso mayor a la 
registrada en ese mes el año 
pasado, que, explicaron, se de
bía a la ineficaz política del 
Gobierno.

Según los datos difundidos 
por el ministerio, en enero se 
registraron 1.058.645 contratos, 
la mayor cifra en ese mes en la 
serie histórica, y de ellos, 82.511 
fueron indefinidos, el 7,79 por 
ciento del total.

De los 976.134 contratos tem
porales, destacaron los eventua
les por circunstancias de la pro
ducción (395.611), de obra o 
servicio (306.266) y a tiempo 
parcial (165.208).

Del total de indefinidos, 
62.682 se incentivaron al amparo 
de la reforma laboral; 21.173 por 
conversión y 31.641 inicialmente 
indefinidos; del resto, 9.868 
lueron fijos a tiempo parcial.

Desde el 17 de mayo de 1997, 
que entró en vigor la nueva nor

Aumentan las presiones para recortar 
los tipos de interés en la Eurozona

Ramón SANTAULARIA

El Banco Central Europeo 
(BCE) no ha dado señales de 
querer cambiar la actual tasa del 
3 por ciento en la reunión de 
mañana del Consejo de Gobier
no, pese a las crecientes presio
nes de un nuevo recorte de los 
tipos.

Estas presiones, procedentes 
del entorno del ministro alemán 

ma, se han registrado 1.1 14.262 
contratos indefinidos 
incentivados.

El paro subió en los servicios 
(27.782) y la agricultura (1.586); 
pero bajó en la construcción 
(4.484), el colectivo sin empleo 
anterior (3.421) y la industria 
(2.921).

El desempleo masculino au
mentó en enero en 2.038, hasta 
las 777.392 personas, y el feme
nino en 16.504, hasta 1,026 
millones.

En los últimos doce meses, 
el paro entre los hombres cayó 
en 169.609 hasta el 7,82 por 
ciento, y entre las mujeres en 
117.486, hasta el 16 por ciento.

Entre los menores de 25 años 
el desempleo creció en 5.333, 
hasta el 13,04 por ciento, y en
tre los de más de esa edad en 
13.209.

El paro bajó en cuatro auto
nomías, encabezadas por 
Extremadura (1.370) y subió en 
el resto, sobre todo en Madrid 
(3.718).

El ministro de Industria y 
portavoz del Gobierno, Josep 
Piqué, justificó la subida del paro 
por el fin de las vacaciones de 
Navidad, si bien se mostró muy 
satisfecho por la evolución del 
empleo en los últimos meses.

Para el secretario general de 
Empleo, Juan Chozas, nunca es 
un buen dato un aumento del 
paro, incluso si es en épocas 
coyunturales como la Navidad 
y, tras recordar la buena evolu- 

de Finanzas, Oskar Lafontaine, 
entre otros políticos, ponen a 
prueba la independencia que se 
ha comprometido a mantener 
esta entidad desde su fundación.

Salvo sorpresas, como las que 
deparó el BCE en diciembre al 
anunciar una baja coordinada de 
los tipos antes de la introducción 
del euro, las tasas permanece
rán inalteradas en un «futuro 
previsible», según el presiden
te Wim Duisenberg.

paro en España por Comunidades Autónomas

Paro Femenino: + 16.504
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ción del empleo, apostó por se
guir luchando por crear más y 
mejor empleo.

Por el contrario, desde el 
PSOE, se insistió en que los datos 
reflejan la nefasta política del 
Gobierno que, pese a los ingen
tes incentivos que destina a las 
empresas, no están permitiendo 
mejora la estabilidad que es sólo 
del 7,79 por ciento del más de 
un millón de contrataciones rea
lizadas.

El secretario general de Em
pleo del PSOE, Joan Lerma cri
ticó la subida del desempleo en 
enero, mayor que la de ese mes 
en 1998, y el portavoz socialis
ta en la Comisión de Política So
cial y Empleo del Congreso, José 
Antonio Griñán, denunció que 
aumente el paro pese a que se 
hicieron más de cinco millones 
de contratos, en los últimos cinco 
meses.

Por su parte, la secretaria de

Varios factores hablan en 
favor de no cambiar los tipos, 
como el bajo índice armoniza
do de precios al consumo, que a 
finales de año se movía entre el 
0,8 y el 1 por ciento, cifras que 
dan pie a crear más bien un 
ambiente deflacionario, también 
indeseado por el BCE.

Al mismo tiempo, la deman
da del consumo no parece ha
ber sufrido grietas en la 
eurozona, pese a las crisis de Asia

Empleo de Izquierda Unida (IU), 
Susana López, al igual que los 
sindicatos, lanzaron duras críti
cas por que el aumento del paro 
haya afectado especialmente a 
colectivos con mayores dificul
tades para encontrar un empleo, 
como las mujeres y los menores 
de 25 años.

A su vez, CCOO tildó de 
«preocupante» la subida del paro 
que, parece indicar que la ten
dencia de reducción interanual 
cambia de signo, y que de con- 
fírmarse, hace prever recortes del 
paro cada vez menores.

Asimismo, el secretario ge
neral de UGT, Cándido Méndez, 
criticó la falta de compromiso del 
Gobierno para generar empleo, 
que está provocando un aumen
to del paro y de la temporalidad, 
al tiempo que desde su sindica
to, se insistió en crear una ley de 
incentivos para reducir la j ornada 
laboral y generar trabajo.

y Brasil y a las posibles conse
cuencias negativas para el cre
cimiento de la producción.

Por otra parte, el euro, que en 
la euforia inicial de su lanzamien
to, daba la impresión de gozar 
de una excelente salud en los 
mercados de divisas, ha perdi
do casi el cuatro por ciento de 
su valor frente al dólar. Hoy se 
cotizaba a 1,1335 dólares en 
comparación con los 1,1725 en 
su estreno.

El euro se 
estabiliza por el 
mantenimiento de 
los tipos europeos

Efe-Madrid

La cotización del euro se 
mantuvo ayer, miércoles, esta
ble en el mercado de divisas ai 
aventurar los inversores que el 
Banco Central Europeo (BCE) 
mantendrá sin cambios los ti
pos de interés en Europa las dos 
próximas semanas, según los 
analistas consultados.Así, el 
euro estableció su cambio ofi
cial en 1,1337 dólares, la mis
ma cotización fijada ayer, mien
tras qué con la divisa japonesa 
retrocedió 0,84 yenes, hasta los 
126,86 yenes.

Los expertos han añadido 
que uno de los principales 
motivos de estabilidad del euro 
es que no esperan cambios en 
los tipos de interés -ahora es
tablecidos en el 3 por ciento- 
que fij ará mañaña el consej o del 
BCE para las subastas de finan
ciación que celebrará las dos 
próximas semanas, dada la 
debilidad mostrada por la mo
neda única en los últimos días.

Además, también contribu
yeron la recuperación del real 
brasileño y la cautela del mer
cado ante la decisión que pue
da adoptar hoy la Reserva Fe
deral -banco central estadouni
dense- sobre tipos de interés, 
aunque a la vista de la fortale
za de la actividad económica en 
EEUU no esperan modificación 
alguna.

Empresa y 
pilotos destacan 
la normalidad de 
la jornada de 
huelga

Efe-Madrid

La «normalidad», la falta de 
incidentes y el cumplimiento de 
los servicios mínimos son las 
notas dominantes de la segun
da jomada de huelga de 24 horas 
que realizan ayer los pilotos de 
Aviaco, convocados por el 
SEPLA, según informaron sin
dicatos y empresa.

Mientras el Sindicato Espa
ñol de Líneas Aéreas exige la 
incorporación de nuevos pilo
tos que permitan hacer el tra
bajo que se precisa, la empresa 
insiste en que Aviaco no se 
opone a ello y que el retraso se 
debe a la falta de entendimien
to entre las propias secciones 
sindicales.Desde el SEPLA se 
recalcó que la participación en 
la huelga está siendo del cien 
por cien de los trabajadores con 
posibilidad de seguiría -por no 
tener que cumplir los servicios 
mínimos- que han llevado a la 
cancelación de 68 vuelos, 
aproximadamente la mitad de 
los previstos.
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El tedio y los movimientos 
erráticos acentúan la situación 
de una Bolsa sin pulso

El aburrimiento, los bostezos y los movimientos erráticos 
marcaron la pauta de una jomada bursátil, que se desarrolló bajo 
los mismos parámetros de la celebrada un día antes.

Curiosamente el mal comportamiento de Wall Street en la 
noche del martes^ 'el negativo cierre de las principales plazas 
asiáticas en la mañana de ayer, lejos de condicionar la apertura a 
la baja, impulsaron al selectivo Ibex-35 por encima del psicológico 
diez mil. Pero a partir de entonces la tendencia se fue debilitando 
para entrar en una dinámica tremendamente aburrida. Tan sólo los 
profesionales del “tradine” y los arbitrajistas en derivados se 
dejaron ver por un mercado, que a última hora experimentó una 
tímida reacción alcista coincidiendo con un intento de escape del 
Dow Jones... y con la relativa tranquilidad que reinaba en Brasil 
(el índice Bovespa ganaba más de un uno por ciento).

Así pues, y a poco más de tres horas de que la Reserva 
Federal anunciase su decisión en materia de tipos, la Bolsa despi
dió el día prácticamente en los mismos niveles de la sesión 
anterior. El rbex-35 repuntó un simbólico 0’01 por ciento cerrando 
en los 9.944’20 puntos, apoyado en un volumen ligeramente 
inferior a los mil millones de euros. Lo más destacado del día fue 
el debut de Transportes Azkar, cuyas acciones repuntaron un 3’96 
por ciento siendo el quinto valor más contratado del parqué.

Si aburrida fue la sesión bursátil, tres cuartos de lo mismo 
aconteció en el secundario de deuda. El futuro sobre bono nocional 
del vencimiento de marzo liquidó en niveles del 117’57 por ciento 
(-29 p.b.), lo que equivale a una rentabilidad del 3’90 por ciento.

Luis A. Torralba
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Obrascón-Huarte 10,93 1.819 7,16
Koipe 31,79 5.289 7,00

L'lt.Eur«> slJlt.Pts, Oir%

GENERAL IBEX-3S
880,60 
0,54

9.944,20 
0,60

lbex-35
10075

22'Eru» 25-En« 2e>Eno 27-Er« ZB-Ene 29-Erra 1-r«b 2-^B Mab

9976
9676
9776
8675

22-EnB 25-Ent 20-en« 27-£n« 2&-En» 29-En* 1-f» 24»b 3-fab

Lingotes Espec. 9,40 1.564 -5,05
Azkoyen 32,00 5.324 -3,00
Mapfre Vida . 33,50 5.574 -2,87

M8 
MO 
672 
664 
656 
846

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFECTIVO 
Miles Euros Millones Pts. %Acciones %

BBV 6.429.651 11,36 TEF 158.742 26.412 17,16
PUL 5.877.100 10,38 REP 105.641 17.577 11,42
TAZ 5.016.561 8,86 BBV 85.701 14.259 9,27
SAN 4.221.454 7,46 SAN 70.803 11.781 7,66

MERCADO CONTINUO

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en fa,vor de todos los lectores.
Tno. (96) - 3846436 de 17h. a 20h. __________________ _______________________________________________________

DI.T. EUROBIX PESETAS DIF.% VOLUMEN UIX EUROBI.I' .PESETAS DIF.% VOLUMEN UIX F.UROBIXI’ESETAS DIF.% VOLUMEN

■BANCOS Picking Pack 
Pryca

0,38 
21.45

63 
3.569

-2.56 
0,37

2.033.794
278.687

Asturiana del Zinc 
Cía. Aux. Feirocar.

9.31
26,85

1.549
4.467

4,84 
-0.92

372.365
8 898

Argentaría
Banco Andalucía

23,34
36,50

3.883 -0,68 2.514.284 Superdiplo 21.17 3.522 -0.28 44.417 Dimetal
6.073 1,39 563

Española del Zinc 4,85 807 2,54 57.361Banco Atlántico 37.26 6.200 0,43 220 ■f'ONQTlíTir'f-TOW
Global Steel Wire 2.20 366 -2,22 65.695Banco Bilbao-Vizcava 

Banco Esfinge
13,28

1,55
2.210

258
6.429.65I 

13.648
ACS 
Agromán

34,90
11,50

5.807
1.913

1.66 
-0,09

436.838
85.700-1,90

Inbesós ___ ....

Lingotes Espec. 9,40 1.564 -5,05 9.133Banco Guipuzcoano 46.49 7.735 5.943 Bami S.A. 4,88 812 -1.2I 31.966
Banco Herrero 76,25 12.687 9,40 723 Cementos Portland 33,10 5.507 -0.03 2.742 Metal.Duro Felguera 6,97 1.160 0,29 38.481

Banco Pastor 48,70 8.103 -2,56 26.650 Construcciones Lain 2.79 464 6,08 2.723.976 Nicolás Correa 12,00 1.997 — 12.771

Banco Popular 62.75 10.441 -1.88 233.619 Cristalería Españ. 52,30 8.702 0.29 6.571 Nueva Montaña 0,79 131 -1,25 20.223

Banco Santander 17,03 2.834 3,09 4.221.454 Dragados 33,31 5.542 -0.86 161.905 Tubacex 1,78 296 1.14 344.019
Banco Vasconia 11,65 1.938 — 25 Filo 3,08 512 0,33 13.342 Zardoya Otis 26,11 4.344 0,04 21.909
Banco Zaragozano 26.60 4.426 -0.19 5.049 Filo B 2,46 409 21.525

■AUTOMOVILBanco de Castilla 20,00 3.328 —— 3.040 Financiera v Minera ___ ___
Banco de Galicia 17,00 2.829 3,85 47.074 Fomen. Cons. Contr. 62,00 10.316 -2.52 69.645 Tudor 11,50 1.913 -0,52 2.936
Banco de Valencia 25,25 4.201 1.00 11.236 Grupo Acciona 59,00 9.817 3,06 117.625 Volkswagen 67,00 11.148 -1,11 3.525
Banesto 11.68 1.943 0.95 43.230 Hisalba 12,12 2.017 0,58 1.000
Bankinter 32,07 5.336 0.22 200.951 Metrovacesa 23,20 3.860 1.53 44.730 ■tRANSP. COMUNICACIONES
B. Crédito Balear 20.00 3.328 1,01 79.005 Obrascón-Huarte 10,93 1.819 7,16 846.858 Aumar 22,85 3.802 -0.74 76.912
B.Central Hispano 10,20 1.697 3.13 3.937.478 Prima Inmobiliaria 7,46 1.241 -0,40 18.365 Autopistas 13,39 2.228 -0,81 304.532
■ELECTRICAS Sotogrande 3,10 516 2.99 569.428 Estación. Subter. —

Aguas de Barcelona 59,85 9.958 1 44 46 321
Uniland 58,50 9.734 2.458 Europistas 7,70 1.281 0.79 14.520

Cantábrico 47,35 7.878
Uralita 9.35 1.556 -0,21 347.369 Iberpistas 7.99 1.329 -0,50 13.889_ 76.466 Urbas 1,08 180 1,89 50.138

Eléc. R. Zaragoza 47,48 7.900 Radiotrónica 60,25 10.025 -1,23 20.585-0,06 1.233 Urbis 14,81 2.464 -0,34 64.241
Endesa 24.07 4.005 0,17 Telefónica 40.80 6.789 -0,61 3.854.4762.445.897 Valde rrivas 35.29 5.872 1,70 - 9.971
Enher B 24.32 4.047 0,08 Transportes Azkar 13,51 2.248 3,92 5.016.5613.709 Valenciana Cementos 12,00 1.997 6.186
E. de Viesgo 38.15 6.348 10 Vallehermoso 11.43 1.902 0,70 321.369

10.12 1.684 ■otros SERVICIOSFecsa -1,56 168.364 Vidrala I1,34 1.887 -0,96 57.205
Gas Natural 92.45 15.382 0,27 207.890 Abengoa 24,00 3.993 0,84 20.459Zabálburu 9,43 1.569 -0.42 20.033
Gas y Electricidad 87.00 14.476 -1,64 30.950 Befesa 10,07 1.676 -0,79 72.514
Iberdrola 15,03 2.501 -2.66 2.369.545 ■inversión MOBII. IARIA Corpor. Finan. Alba 130,00 21.630 0,08 20.810
Saltos del Nansa — Cía. Gener, Invers. 0,52 87 1.96 67.691 Dogi 14,97 2.491 -0,53 11.762
Sevillana 12,80 2.130 -1.54 130.377 Corpor. Banesto 8.46 1.408 ___ 745 Indo Intem. 46.65 7.762 0.73 6.477
Unión Fenosa 14,71 2.448 -0,34 418.444 Dinamia 10,30 1.714 1.48 20.692 Meliá Inver. Ameri. 32,06 5.334 0.09 10.103

■al IMENTACION
Fastibex 11.25 1.872 0.18 25.358 MIdesa 23,60 3.927 0.94 66.707
NH Hoteles 11.00 1.830 1,38 280.567 Prosegur 8,85 1.473 0.23 139.002Azucarera Ebro Agrí. 18,85 3.136 0.37 100.383

Sol Meliá 29.11 4.843 -1,22 59.582Baron de Ley 32,80 5.457 -0.58 1.918 ■papeleras Y TEXTILES
Tele Pizza 8.33 1.386 -0,48 283.132Bodegas Riojanas 11,42 1.900 ___ 438 1501 2 497 I 69 32 764

Bodegas v Bebidas 11,18 1.860 -1,32 1.870 Eppic 0.50 83 2,04 90.438
V. Leonesa 11,98 1.993 -0.58 13.427

Campofrío 15.00 2.496 70.841 Europac 2.23 371 1,36 25.095
Cia.Vinícola N.Esp. 51,10 8.502 0,20 680 Iberpapel 10.78 1.794 0.75 10.749 I DIVISAS
El Aguila 9.29 1.546 4.50 175.178 Reno de Medici 2,09 348 -1,88 139.471

Eum/ Pesetas/ I EURO
Federico Paternina 13.50 2.246

MONEDA 1 moneda 1 nxineda nxineda
1,89 7.728 Sniace 1.57 261 4,67 193.348 Dólar USA 0.8818Koipe ______________ ___ 31.79 5.289 7.00 55.018

146.725 1,134
Tableros de Fibra 11,68 1.943 -1.77 12.163

OMSA Alimentación 7.55 1.256 -1,95 24.135 Tavex Algodonera 10.40 1.730 0,48 28.188 Yen iaponés 0,0079 1.312 126,860
Pescanova 11.58 1.927 -0.17 10.102 Unipapel 12.00 1.997 1.27 6.697 Libra esterlina

Franco suizo

1,4430

0,6258

940 OQ^ 0,693 

1,598
Puleva-Uniasa 0.54 90 __ 5.877.100 104,121SOS Arana 9.89 1.646 0.41 ■químicas Y8.751
Tabacalera 20.85 3.469 -1 14 1 061 005 Aragonesas 

Bayer
5 37 893 -0.56 18.477

475

Corona danesa 0,1345 22.373 7,437
Viscofán 28,00 4.659 0.97 148.402 33.34 5,547 Corona noruega

Corona sueca

0,1159 19,291 8,625

■comercio Y SEGUROS
Cepsa 34.19 5.689 1,97 83.968 0,1122 18,664 8.915

AGF U. Fénix 9.38 1.561 -2.60 7.960
I /o

99 AA2 Dracma griego 0,003 i 0.518 321,100
Adolfo Domínguez 15,72 2.616 -0,69 22.793 Grupo Fosforera Corona checa 0,0269 4.477 37,168
Aldeasa 34.25 5.699 -1.QI 10.720 Miquel y Costas 26,00 4.326 -0,95 1.550 Dólar canadiense 0,5831 97,018 1,715Azkoyen 32.00 5.324 -3,00 70.627 Repsol 47,49 7.902 -1,47 2.226,513
Catalana Occidente 21.97 3.656 0 32 44.864 Dólar australiano 0,5679 94.484 1.761
Continente 26.10 4.343

Seda Barcelona 5,18 862 -0.19 54.139
Zloty polaco 0,23800.38 248.149 Zeltia 90 no 4 «1^ 90 1 39,606 4,201

Corp- Mapfre 20.84 3.467 2.01 120.165 Forint húngaro 0,0040 0,668 249,000
Cortefiel 24.18 4.023 1.13 76.603 ■SIDEROMETALURGICAS

Corona estona 0.0639 10.634 15.647

Finanzauto 11.20
1.497
1.864

_______4.65
-1.75

1.118.728
2.200

Aceralia 
Acerinox

10,39
25,97

9,30

1.729
4.321
1 547

1.37
A A2

264.613
9AA Dólar neozelandés 0.4861 80,888 2.057

Funespaña 16.23 2.700 1.44 3.157 Aforasa -1 06 250 Tólar esloveno 0,0053 0.874 • 190.476
Mapfre Vida 33,50 5.574 -2.87 16.110 Amper 19.19 3.193 -0.31 —251997 Libra chipriota 1.7212 286,379 0,581
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937$ 14640
:9325 14430
‘ 927$ 1 14320

9225 * 14210
9175 j14100

BOLSAS EXTRANJERAS
Nikkel

1441)0 7

3-feti

Tokio itoflof

8»gAl5090 ^^14^

MERCADO DE CORROS (BOLSA PE MADRID)
MADRID

UlLKung UltPesefaa

ALIMENTACION

Nanrden I. 1.000
Natra 200
Pascual Unos 12
San Mieuel 3.000
Uniied Duich 500

21.75
6.60

3.619
1.098

COMERCIO Y SEGUROS

Cointra B 500
W CONSTRUCCION

Ali. lamiliar 1 000 
Alcázar 500
Aslund (.?a(al 500
Inmb. Valenc. 500
1- Del Sur LOGO
Max.Cent.Leisa 250
Obras y S.P. ______500
Vías y Const. 1.000

Bif. INDICE (MADRID)
MADRID (Cont.)

dt. Eums Ult-Ptas. Dif.

U.Resinera 1.000

MINERAS

H.Coto Corte 200
H.Vas.Leones. 500
M.Tonnaleo 1.000
Ponferrada 25

16.50 
4x^

2.745
749

50

■ SIDEROMETALURGICAS

Aforasa
Cobra
Iber. Frío 
MetaloEenia

250 
3(X)

1.000
500

Moulinex Esi) I.ÜOO

■ AUTOMOVIL

Pasa Renault 1.000 37,26 6.200 -123

AMPLIACIONES DE CAPITAL OTROS SERVICIOS

Bansaliber

INVERSION MOBILI ARIA

Banzano I.000 19.41 3.230 22
Bilseibar 1.000 __ __ __
Bolshispania 500 __
Cannosa 500 54.12 9.005 4
Ceivasa 650 48.40 8.053
Cevasa A_____  
Chafisa

1.000
1.000

------

Fiponsa 250 43.70 7.271 17
Inverpastor 1.000 __ __
Inv.Herrero 400 47,30 7.870 __
Inv.Val.Americ. 1.000 13.13 2.185 14
I. Lealtad 500 __ __
Mobinversora 1.000 __
Norvasa 1.000 25.70 4,276 33
Renfila SOO __
Rentinver 1000 __
Union Europ. 1.000 71.25 11.855 -42

NAVEGACION Y PESCA

Invpsa
Prim S.A

Plazo Pnipoielán ' 1riiv)de l-misión AnUTii»r--C'uÜZ.I)eiechos—UUínio
Veiana.Ceme l2-dic-98 30-ene-99 1X1 Prima 1,42 6,70 7,33
Telefónica 30-dic-98 30-ene-99 1x50 Par lib. 0,80 0.80

ConeenUi
DIVIDENDOS

Bnno Puius NeloPums Ivclia I'dini
Argentaria A cuenta 0,12 0,09 1/03/99
Lain A cuenta 0.02 0,02 3/02/99
Fi. Ponferra A cuenta 0.18 0,14 1/O2/99
Infran 95 A cuenta 0,18 0,14 1/02/99
B.Santander A cuenta 0,10 0,08 31/01/99

Platino

Paladio

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA

1.000
400

METALES PRECIOSOS

Oro Manufacturado

Plata Manufacturada

l’.ui'os/maiiK» 
9,099

0.210

13,360

13.070

INTERBANCARIO 
(EURIBOR)

Dil.
-0.091

0.003

-0.100

-0,040

l-letamentos-B 1.000 __________
I*eseanova ______1.000 __
Transinedii. ______ 500 _______
MI PAPELERAS Y TEXTILES

l’ap.Navarra 1.000

(QUIMICAS Y ENERGIAS

Usp.Qxieeno । (XX)
Faes 
Gassol 
Nicas

500
500
135

PUROS

MDINERO

TAlilBanens) lAh (Catas) 
6.268 
6.099

indie. CUCA 
7.375 
7.125

Kum. Deuda I‘
5.086 
4.947

5,988
5,879

DIP. IMCIOAÑO

Vaioáo 
Enero 98 
Febrero 98
Marzo 98 5.827 5.918 7.000 4,823 4,161
Abril 98 5.659 5.906 6.750 4,707 4,215
Mavo 98 5.60,3 5,817 7.000 4,613 4,220
Junio 98 5,545 5,744 6.750 4,547 4,191
Julio 98 5,513 5.690 6,750 4.508 4,137
Aeosto 98 5,572 5.697 6,875 4.464 4,066
Septiembre 98 5.439 5,680 6.750 4.374 3,830
Octubre 98 5.428 5,575 6.625 4.245 3,635
Noviembre 98 5.176 5,440 6.375 4,055 3,618
Diciembre 98 5,052 5,265 6.125 3,864 3,240

FUTUROS IBEX-35
1-1-CHA . ANTERIOR APERIURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEO.
l9 Feb. 1999 9.901 9,895 10.090 9.870 9.967 14,186
19 Mar. 1999 9,926 10.065 10.065 9.965 9.992 202

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
llíCHA ANTERIOR APERl'URA MAXIMO MINIMO UEIIMO C/NEO.
15 Mar. 99 117.86 117.89 117,35 117,57 25.302

FONDOS
EUROS PESETAS DI1=. INICIO AÑO EUROS PPSinAS DIP. INICIO AÑO

Beta Cnximicnto 133.39 22.227.51 89.83 21.996,28
FONDTESOROS

Mlhnr arto 
4.421 
4.325

1

5

1

PLAZO___________________ TIPO ___________ DIL
Semana _________________ 3,169  0,039

A un mes ________________ 3,151 ________0^0^

A dos meses _____________ 3.121________ 0,041

A tres mes _______________ 3^098 ________0,028

A seis meses _____________3.035 _______ 0.055

A nueve meses ___________3,014 _______ 0,034

A un año ____________ 3.012  0.032

1» 1m 2fn 3m am I2m

A^IUAMM 1X178.95 179,522.17

AD-Ilingplus 1.252.01 208316.94
9.98 179272.63

1.684.87 280338,78 31.61 279.753X11
PO^ Monetario

POV Dinem

---------- : ---- El ______ 74.43
0i»»de5C<) Mi)ix3enu M7 4I

12-3X4.11 

106.888,03

1,66

99S

12-36136

i06,699A3
Pankpvnie lximJvai. 745,71 124X775.70 18-30 I2,3.747JÍ6
gga Dinou HAMM I3<M.|| 215.488.17 11,64 215363.75
awiMw 1.354,10 225-30338 224 994 36
P>*aldiiKr Oru 837 •*) 141.794.15 141 487A7
CU-HUdende IIAMM 1.239.82 209.616.41 43,26 209X714,77
DwTDMnAMM 1.267.61 210.912,56 44.93 210312X16
DHeruxivo 215.038.93
lúimvdfcrj .1.4X1.90 233X190.15
loodmailnd 1.374.77 228.742.48
Fondpostal MrHieta. 1386.93 264X142 93
I'onpenedes HAMM 7.55 1256,21
Ibensija Diruo 1.384.0t 230279X{9
Iheivucnia 1370.90 228.09857
Indosucz.Oro 9-692.76 1.612,73937

Indosuez Teaxtró 1.623,68 270.I57A2

Kutxanan 1.252.91 208,466.64
MulL2Da.l*js 668.93 11130039

Stmiander Tesorori ’ 1.382.95 230.10332

■^■SufU.nAMM - -1.405.63 233.877.15

ji DIVISA EXTRANJERA

DM DinoUivLs;i 9.31 I349.05 6.65 1328.91

1.162.90 193.490.28 832 193.149.71
26.63 208.040.64

9.98 214.75534

9.99 232509,97

22838732
63,22 263.413.11

,254.
69.88 229 90*07

6-66 227,825.21

96,51 l,609.90?-66

11.65 269,874.96

208.466.64

111.122.96

6.66 2?9j776nn

11.64 233321.86

A,C. Cuenta

A.C. Deuda 12,7.2 2.033.24 -1.66 2.025.92
BM Rxidlcsiro 1236 2.089,81 -4,99 2.078.07
Beta Deuda lx>nd. 1135 1.871,84 -1.67 1.862.18
Diniimadrid-11 AMMI. I47.43 190.916.29 190.619.81
Ixmleuda Ahorn) 129.43 21.535.34 -6,66 21.474,63
Ixiodeuda Electivo 1.252.99 208,479,99 33,24 208.101,00
Ibeicaia Dinero II 1.040,44 173.114,63 53.24 172.799.92
indosuez láinetesiro 129.18 21,493.74 -28.29 21.412.92
Santander Dinero 1.129.87 187.994.33 14.97 187,740.67

■mixto RENTA FIJA

AhorruTondo 41.04 6.828.48 11.63 6.793,45

ABiandva IU.M. 13.77 2.291,14 1,67 2.280.53
BCH Mixto RJ=iia 14-56 2,422.58 -4,99 2 397,37

Bandeseo Divisas 10739 17.851,35 91,51 17.032.57
Beta Koita Plus 7.17 1.192.99 1.67 I.I8637

Beta Valor 1-TM 17.43 2.900.1I 8.32 2X64,91

Ix>ocaixa Mixio 28 7.03 1.169.69 3,32 1.153,08
I'üncenhis, P.I.M. 10,76 1.790,31 -4,99 1.779,02
I'Oniiáccuiivos 1387-50 214321,98 908.47 213.378.95
Ihcfcaía Renta 14.25 2.371.1X1 16,64 2.360,67
Indosuez (ileibal 782,99 130.278 37 “43 26 129 86K0!
Rota 4 Iraema-Tonal 7.74 1-287.83 3,33 1.278.40
Santander 80/20 14,80 2.462.51 1164 2 439 97

Santantfcr Ges-Mix 10.63 1.768,68 3.32 I.745,94
Sananas Inv»>.l-A 9.07 I.509,92 1.509,92Mixlnd Divisa I1M 9.90 1347.22 1.61731

Salbi ISuronu 7233 12.018.06 23138 U.456.79 1 MIXTO RENTA VARIABLE
■Safei NtwieaiTiirtai 11.996.43 314.47 1134132 BBV Ifuxisiso 94 932 1.617.27 1.604.37

Fdiruvalencía VCG 6.78 1.128,10 16.64 1,180,96
Punivalur 1 3.62 602,32 4,99 578-50
liintxilsa 248,66 41,373,54 539.09 40.016.67

1-unlnmeniu i-lM 92.80 15.440,62 51-58 15.324,23

l-onDairimunio 138.03 22.966,26 168.05 22,628,57

l'unpenedes Mixto 8.92 1,484,16 3-32 1.486.03
Indusuez Bolsa ITM 1.985.53 330,364-39 2.608,93 324.581.41

Indosuez Universal 811.70 135,055.52 -818,62 129.057.98

Renta 4 Bolsa 15,67 2,60727 18,30 2.551.14

Saniandcr Ren 1999 9,25 1,539,07 1.537.10

■renta FIJA

BBV Bono 201)7 825,10 137.285.09 -560,72 135.731,18

BBV I'ondvaJeneia 117,14 19.490.46 -54,90 19,41836
BDV Renta 14.82 2.465.84 -1,66 2.457-51
BBV RiH)la 9l 9.82 1.633,91 -1.66 1.628.67
BCH Mixto Acciones 18.14 3.018.24 13-31- 2,921.99

BM Dínerbolsa 8.49 1.412.62 -1,66 1.407.60
Dandescii Ahorro 6.59 1.096.48 1,091.25

Dandesco R. Hia 10.46 1.740.40 -1,66 1,730.87

Beta Renta IIM 14.91 2.480.82 -6,65 2.467.18

Caixa Cai.I^v 15.89 2.643.87 2.628.70

Credipas deuda 10.16 1.690.48 4.99 1.679.88

Cuentalondo Ahorro 14,52 2.415.92 14.97 239232

Cuentafondo Renta 1220 2.029.91 -333 2.01636

l'-nneaixa Ahorro 2 17,66 2.938-38 -1,66 2,928,78

Eonciüxu Mixto 25 7,03 1.169.69 1.66 1.156.63

Ivncnx-imiento 810.03 134,780,98 8.32 134.589.62

l'ondonone 2.30 382.69 — 379,74

Fbndposial 17,84 2,968,33 5,00 2,927.01

l'ondpostal Divisas 20,33 3,382.63 8,32 3.320.60

PUROS pnsinAS nn- . inicio año
ronnenetk» l’IM 8.36 1,390,99 1.387.99

I'oiumla I'íia PIM 107,49 17,884,83 -1,67 17.779.87

lámiusuicnu 67,73 11269,32 1,66 11.238.16

Iherahorro 14,36 2.389,30 2.381.78

Ihercaia l-'uium 8,17 1.359,37 -I.67 1.333,20

Iberlisn Aburrí) 1,399,20 232.807.29 88.18 23 1,430.97

Indosuez l^airimoniu 130,23 21.668,45 -36.57 21.471.84

Iniufus Diario BCH 722 1,201,31 1.2)1.19

Inversabadcll 1624 2.702,11 11,63 2.687.94

MBI^ndo J 11,96 1,989.98 1.982.41

Renia4 AhiXTO 10,80 1,796.97 -3.33 1.792.64

Rural (ilion deuda 93.18 15.503,85 71.55 15,312.79

SR Renta, I-1M lü.tX) 1,663.86 __ 1.656.98

.Santander Ahorro 14,10 2.346.04 __ 2.344.41

Santander Ges.Ken 1(1,24 1.703.79 -1.67 1.694,35

■ RENTA VARIABLE

Ara. l-ondlxil-Pu, 3,83 970.03 11.63 960.03

BM Gurantizadij 953 1.585.66 __ 1-379.61

Bandesuo Renta V. 166,45 27.694.95 148.08 27.666.53

Beta Acciones 149,29 24.839.77 113.15 24,487.10

Dctalium Accío. 7,71 1282.84 5.(X) 1224.85

Cuenuifonito Bolsa 11,45 1.903.12 14.98 1.897.44

Edifon I 362,92 226,770.81 __ 225.011.46

Iñtnbolsa Puro 73-34 12.202,75 129.78 11.805.81

Punuaixa Bolsa 5 2727 4-337,33 -3.32 4.351.49

Ihertisn Bolsa 14.48 2,409,27 - 16.64 2,383.18
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visitas oficiales para expresar a las 
autoridades los daños sufridos por el 
terremoto sucedido el martes

Las autoridades murcianas visitaron ayer la zona más castigada por el temblor

Los lugares afectados por el 
seísmo vuelven a la normalidad

Los habitantes de las locali
dades de Albudeite, Campos 
del Río y Mula, así como sus 
pedanías de La Puebla y 
Ye'char, intentaron volver 
ayer a la normalidad tras los 
terremotos del martes y la 
madrugada de ayer, tras el 
llamamiento a la calma efec
tuado por las distintas auto
ridades que visitaron ayer la 
zona.

Efe - Murcia

El director general de Protec
ción Civil, Juan San Nicolás, 
visitó ayer la comarca del río 
Mula, donde se situó el epicen
tro del seísmo de magnitud 5,2 
en la escala Richter, tras el que 
han ocurrido otras Í6 réplicas, 
diez de ellas ayer, con el obje
tivo de conocer «in situ» el al
cance de los daños.

SanNicolás, acompañado por 
el presidente de Murcia, Ramón 
Luís Valcárcel, y otras autori
dades regionales, visitó Mula y 
sus pedanías de Puebla de Mula 
y Yéchar, así como Campos del 
Río y Albudeite, que suman en 
total unos 20.000 habitantes y 
están situadas en esta comarca, 
una de las más deprimidas eco
nómicamente de esta Región.

Las casas más viejas de es
tos pueblos fueron las que resul
taron más dañadas presentando 
desprendimientos en cornisas, 
fachadas, tejados y grietas, que 
los propios vecinos afectados han 
hecho llegar a los técnicos mu
nicipales a través de improvisa
das oficinas de reclamación.

(¡1 t.-

Las autoridades pudieron comprobar en directo los daños ocasionados. EFE

Técnicos municipales, de la 
Comunidad, la Delegación del 
Gobierno y el Consorcio de 
Compensación de Seguros eva
lúan desde ayer «a destajo» los 
daños en casas, edificios públi
cos, iglesias y caminos agríco
las, según Valcárcel.

La comarca vivió durante la 
jornada un trasiego de coches 
oficiales e informadores despla
zados desde varios puntos de la 
Región y del resto de España, que 
en una cifra superior al medio 
centenar recogieron el testimo

nio de los vecinos, que inquie
tos y asustados por los daños 
temen que puedan repetirse 
nuevos seísmos, por lo que al
gunos volvieron anoche a dor
mir en los locales que se han ha
bilitado a tal efecto.

La garantía que dió el presi
dente Valcárcel de que la Ad
ministración asumiría los gas
tos de los damnificados fue la 
noticia más esperada para los 
municipios, cuyos vecinos ase
guran «haber sentido pánico, más 
que miedo» por la forma en que

«bailaban los electrodomésticos 
y se movían las paredes».

El pleno del Parlamento de 
Murcia acordó por unanimidad 
expresar su solidaridad con los 
afectados por el segundo terre
moto más importante del siglo 
en España.

El director general de Protec
ción Civil anunció que se habi
litarán todas las ayudas necesa
rias con el fin de cubrír los gas
tos inmediatos que supone el 
arreglo «de las fachadas y cor
nisas».

Detenido en 
Burgos un 
matrimonio por 
la muerte de su 
hijo de 3 meses

Efe - Burgos

La Guardia Civil detuvo ayer 
por orden del juez de instruc
ción de Briviesca (Burgos) al 
matrimonio L.T.B.A., de 24 
años, y M.C.A.C. de 20 años, 
como presuntos autores de la 
muerte de su hijo de tres meses 
de edad.

Según informaron fuentes de 
la Guardia Civil, sobre las 22,00 
horas del 18 de diciembre el bebé 
J.Y.B.A. ingresó cadáver en el 
Centro de Salud de Belorado 
(Burgos), donde los padres, 
residentes en Cerezo de Río 
Tirón (Burgos), manifestaron al 
personal sanitario que les aten
dió que el niño se encontraba 
mal al tener dificultades en su 
respiración.

El juez, acompañado de un 
forense, ordenó el traslado del 
cadáver del bebé al depósito 
municipal de Briviesca con el 
fin de practicar la correspon
diente autopsia y determinar las 
causas del fallecimiento.

Agentes del equipo de delin
cuencia y antidroga de la Guar
dia Civil que presenciaron la 
autopsia realizada en el bebé, 
iniciaron las correspondientes 
investigaciones e instruyeron un 
atestado ampliatorio que fue 
entregado a la autoridad judi
cial.

El juzgado de instrucción de 
Briviesca ha decretado el secreto 
del sumario y se ha negado a 
facilitar información sobre este 
suceso.

Una mujer, herida 
en una mano por 
una cuchillada de 
su marido en 
Barcelona

Declara el dueño del ’’pit 
buH" que atacó a un niño

Efe - Vigo

El propietario del perro de 
raza «pit-bull» que atacó el 
martes a un niño y a su padre 
prestó ayer declaración en de
pendencias de la comisaría 
viguesa.

El padre, Juan Vázquez, pre
sentó una denuncia tras ser 
mordido por este perro de pre
sa, al igual que su hijo, Oscar, 
de de 10 años, en la calle Cangas 
del barrio vigués de Coia.

Según informaron a Efe fuen

tes policiales, el dueño del pe
rro prestó declaración ante los 
agentes y posteriormente, se 
prevé que lo haga en el juzgado.

Asimismo, indicaron que los 
datos sobre las condiciones en 
que se encontraba el animal ya 
han sido comunicados a las au
toridades municipales y sanita
rias, con obj eto de que se tomen 
las medidas que consideren 
oportunas.

Tras la correspondiente de
nuncia, los agentes de la comi
saría lograron ponerse ayer en

contacto con el propietario del 
perro, pidiéndole que pasara por 
las dependencias policiales para 
declarar por lo ocurrido.

Estas mismas fuentes seña
laron que para este tipo de su
cesos existe un vacío legal, por 
lo que presumiblemente el pro
pietario no será acusado de de
lito sino de falta.

Juan Vázquez, mordido en la 
pierna y en la nalga, así como 
su hijo, se mostró preocupado 
porque todavía no le habían di
cho si el perro estaba vacunado. Las muestras del ataque. efe

Efe - Barcelona

Una mujer ha resultado he
rida en la mano al intentar evi
tar que su marido le clavase un 
cuchillo en el estómago, tras una 
discusión en su domicilio de 
Mollet del Vallés (Barcelona), 
informaron ayer fuentes de la 
Guardia Civil.

Los hechos sucedieron poco 
después de la medianoche del 
martes en el domicilio conyu
gal de la pareja, que inició una 
discusión en el transcurso de la 
cual Francisco T.C.,de41 años, 
intentó clavar un cuchillo de 
cocina en el vientre de la mu
jer, quien al defenderse resultó 
con diversos cortes en la mano 
y el antebrazo.

El detenido ha sido puesto a 
disposición judicial, siendo 
puesto en libertad con cargos.
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Condenan a 30 
años a la madre 
que prostituyó a 
su hija en 
Barcelona

Efe - Barcelona

La Audiencia de Barcelona 
ha condenado a 30 años de pri
sión a una madre por prostituir 
a su hija de 9 años con tres 
amigos de la progenitora, que 
mantuvieron relaciones sexua
les completas con la menor en 
el propio domicilio familiar.

En este caso, y por miedo a 
que el Tribunal Supremo anu
lase la vista, el tribunal, en 
aplicación de una reciente sen
tencia del alto tribunal español, 
permitió que la víctima decla
rase sin la protección de un 
biombo y a la vista de sus agre
sores.

La retirada del biombo, au
torizada por el tribunal a peti
ción del abogado de uno de los 
acusados, causó a la menor un 
ataque de nervios y provocó que 
se mostrase «muy remisa» a 
declarar y que, cuando lo hizo, 
fue «muy escueta», según reco
ge la propia sentencia.

La Sección Quinta de la 
Audiencia de Barcelona tam
bién ha condenado a cada uno 
de los tres amigos de la madre 
de la víctima a 10 años de pri
sión por delitos continuados de 
abusos sexuales.

Lamadre condenada, María 
del Carmen Cambra Guardia, 
residía en Sant Cugat del Vallés 
(Barcelona) con sus tres hijos - 
dos niños y una niña- y su ma
rido, que falleció en 1994.

La sala declara probado que, 
entre 1994 yagosto de 1996,1a 
madre consintió que tres ami
gos suyos, José Sánchez 
Pajuelo, Michel Belosillo 
Figuerola y José Manuel Bou 
Calvo, accediesen a la habita
ción de la niña, que por aquel 
entonces contaba con 9 años, y 
mantuviesen «numerosas ve
ces» relaciones sexuales con la 
niña que incluyeron penetracio
nes.

Evoluciona 
favorablemente 
un joven herido 
de bala en Cáceres

Efe - Cáceres

El joven de 23 años que re
sultó herido la noche del mar
tes por arma de fuego en Cáceres 
tras sufrir un atraco el estable
cimiento de «Telepizza» en el 
que trabajaba, evoluciona favo- 
rableinente, mientras que la 
Policía ya ha identificado al 
atracador, aunque aún no lo ha 
detenido, informaron fuentes 
policiales.

El joven herido, que ingre
só a las 00,30 horas en el Ser
vicio de Urgencias del Hospi
tal «San Pétiro de Alcántara» 
cacereño, tiene una bala aloja
da en la zona cercana a la cade
ra izquierda aunque no ha afec
tado a ningún hueso.

Sólo quedan alimentos para los dos próximos días

El Príncipe sobrevuela la 
zona arrasada colombiana
Efe - Armenia (Colombia)

■ El Príncipe de Asturias y los 
presidentes de Bolivia, Hugo 
Bánzer, y Colombia, Andrés 
Pastrana, sobrevolaron ayer du
rante 15 minutos la ciudad co
lombiana de Armenia, arrasa
da por el terremoto del pasado 
25 de enero.

El avión en el que viajaba el 
príncipe Felipe aterrizó en un 
batallón de Armenia, y ensegui
da escuchó en la capilla del 
destacamento explicaciones 
sobre la magnitud de la trage
dia por parte de las autoridades 
locales.

«¿Qué dolor, verdad?», dijo 
el heredero de la Corona espa
ñola al saludar al gobernador del 
departamento del Quindío, 
Henry Gómez Tabares, y al 
alcalde de Armenia, Alvaro 
Patiño.

El Príncipe de Asturias, los 
presidentes Bánzer y Pastrana 
y la esposa de este, Nohora 
Puyana, que coordina la ayuda 
humanitaria, se trasladaron 
media hora después en un heli
cóptero a la plaza mayor de 
Bolívar de Armenia, donde se 
observan los principales edifi
cios públicos en ruinas.

Felipe de Borbón, que llegó 
a la zona cafetalera colombia
na procedente de Caracas tras 
asistir a la toma de posesión del 
presidente Hugo Chávez, tenía 
previsto regresar a España ayer 
por la tarde.

Orden de busca y captura para 
otro imputado en el "caso Aitor"

Efe - Madrid

La juez de Madrid que inves
tiga la muerte del seguidor de 
la Real Sociedad, Aitor 
Zabaleta, ha dictado orden de 
busca y captura contra un joven 
al que citó el martes sin éxito 
después de que le inculpara otro 
imputado, informaron a Efe 
fuentes jurídicas.

La titular del Juzgado de 
Instrucción número 40, María 
del Rosario Esteban Meilar, 
prosigue las investigaciones 
para esclarecer las circunstan
cias del apuñalamiento de Aitor 
Zabaleta, agredido en el Esta
dio Vicente Calderón el pasa
do 8 de diciembre poco antes 
de un partido que enfrentó al 
Atlético de Madrid y a la Real.

De la docena de imputados 
que existen por el momento, sólo 
se encuentra en prisión Ricar
do Guerra, presunto miembro 
del grupo ultra denominado 
«Bastión» -escindido del Frente

fi

Don Felipe visitó a los damnificados. EFE

En la zona, el hambre ame
naza a decenas de miles de dam
nificados del terremoto que 
azotó la semana pasada la zona 
cafetalera de Colombia, y las au
toridades dan la voz de alarma 
porque sólo hay comida para uno 
o dos días más.

Al menos cien toneladas de 
víveres deben ser enviadas a 
diario al oeste del país para 
atender las necesidades 
alimentarias de los casi 250.000 
afectados por el seísmo, pero las 
donaciones de los colombianos 
han caído a menos de la mitad.

«La solidaridad ha descen

Atlético- quien fue detenido 
como el supuesto autor mate
rial del apuñalamiento.

La juez ha dictado orden de 
busca y captura contra un joven 
de nombre José, apodado «el 
rocker», cuya presencia en el 
momento de los hechos fue 
apuntada por otro de los impu
tados, quien fue juzgado junto 
a él por lesiones en un juzgado 
de Instrucción de Madrid.

Busca y captura
Durante unas diligencias 

practicadas el martes y que se 
retomarán hoy, la juez anunció 
que dictaría esa orden para que 
el joven compareciera ante el 
juzgado, que dictó en un prin
cipio diversas órdenes de pri
sión, posteriormente revocadas 
salvo la de Guerra.

De los imputados, Iván M.R. 
cuenta con protección policial 
por orden de lajuez, después de 
tomarle declaración el pasado 

dido notablemente», se lamen
tó el subdirector de la estatal Red 
de Solidaridad Social, 
Guillermo Casasbuenas, y ad
virtió de que si las aportacio
nes no mantienen un nivel ade
cuado «vamos a entrar rápida
mente en crisis».

La central de acopio de ali
mentos situada en un pabellón 
del centro de exposiciones de 
Bogotá está casi desabastecida.

Los responsables han insis
tido en que mantener estable la 
asistencia a las víctimas del 
terremoto no es posible con 
menos de cien toneladas diarias.

17 de diciembre, al igual que 
varios jóvenes que han decla
rado en la causa en calidad de 
testigos protegidos.

Otros jóvenes citados por la 
juez han comparecido sin asis
tencia letrada, para declarar 
sobre los hechos que acabaron 
con la vida de Aitor Zabaleta.

Aunque la causa permane
ce bajo secreto de sumario y no 
se conoce exactamente el cur
so de las diligencias, las fuen
tes indicaron que existe una 
docena de abogados personados, 
aunque el número de imputados 
podría variar si algunos de los 
citados que no han sido acom
pañados de letrado son incul
pados o por el contrario se le
vanta la imputación del resto.

Lajuez ordenó el ingreso en 
prisión de Guerra el pasado 17 
de diciembre, cuando también 
acordó la misma medida, des
pués revocada, para Ignacio 
Racionero, ambos bajo la acu
sación de homicidio.

Una anciana 
pasa 2 días en el 
suelo de su casa 
en Almería tras 
un accidente

Efe - Almería

Una anciana almeriense 
identificada como María Celes
tina C., pasó dos días tirada en 
el suelo de su casa tras sufrir 
un pequeño accidente domés
tico, que le impidió levantarse 
y tuvo que ser rescatada por los 
bomberos, según fuentes del 
Parque de Extinción de Incen
dios de Almería.

El suceso, que se conoció 
ayer, ocurrió el pasado domin
go, cuando la anciana tropezó 
con un mueble de la casa, lo que 
le hizo perder el equilibrio y 
caer al suelo.

Después de dos días sin 
saber nada de ella, los vecinos 
empezaron a alarmarse, por lo 
que denunciaron a la Policía 
Local su desaparición.

Ante la imposibilidad de 
acceder a la vivienda, situada 
en un tercer piso de la calle 
Saponaria de la capital, final
mente tuvieron que intervenir 
los bomberos.

Con un vehículo escalera, 
los bomberos penetraron en la 
casa y encontraron a María 
Celestina tumbada en el sue
lo, bajo un gran charco de san
gre, a consecuencia de una 
herida que se produjo en la 
caída.

Dado que su estado no re
vestía gravedad, fue traslada
da a un Centro de Salud donde 
se le practicó una cura, aunque 
el parte médico no se ha dado 
a conocer.

Aprehendidas 
35.000 botellas 
de whisky en 
Portugal

Efe - Lisboa

La policía judicial portugue
sa se incautó en el sur del país 
de 35.000 botellas de whisky 
importadas ilegalmente de 
España, en una operación co
ordinada con la Guardia Civil 
española, se informó ayer, 
miércoles.

El director de la Policía 
Judicial de Faro (Sur), Sousa 
Martins, informó ayer de que 
la operación se llevó a cabo el 
pasado viernes y condujo al 
arresto de tres ciudadanos por
tugueses y a la aprehensión de 
dos camiones, un vehículo li
gero, seis teléfonos móviles y 
una pistola.

Martins señaló que los ca
mioneros salieron de la zona 
aduanera de Cádiz (sur de Es
paña), con destino inicial a 
Holanda, pero en realidad en
traron en Portugal por la fron
tera con Badajoz (suroeste) y 
se dirigieron a Portimao (sur 
de Portugal) para descargar la 
mercancía ilegal, momento en 
que se produjo la intervención 
de la policía.
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Los Reyes de España, Don Juan 
Carlos y Doña Sofía, estuvieron 
presentes en la inauguración de la 
exposición dedicada a "El Greco"

El Greco , el artista de las 3 
patrias, desde ayer en Madrid

La exposición «El Greco. Identidad y Transformación. Cre
ta, Italia y España», que inauguraron ayer los Reyes de España

de un amplio comité científico, presidido por Jose Manuel Pita 
Andrade.

en el Museo Thyssen-Bornemisza, permite descubrir por pri
mera vez aspectos inéditos de Domenico Theotokopoulos (1541-
1614), un artista del Renacimiento que tuvo tres patrias.

La muestra, organizada en colaboración con el Museo del
Prado, en asociación 
con el Palacio de Ex
posiciones de Bienes 
Artísticos e Históricos 
de Roma y la Pinaco
teca Nacional de Ate
nas, tendrá amplia 
proyección interna
cional y tras su clau
sura, el 16 de mayo en 
Madrid, viajará a las 
capitales de Italia y 
Grecia.

De las 70 obras de 
El Greco exhibidas, 
25 nunca habían sido 
vistas en Madrid en el 
último siglo y doce de 
ellas jamás habían se 
había mostrado en una 
exposición, destacó el 
comisario de este pro
yecto, José Alvarez 
Lopera, para quien la 
importancia de esta 
iniciativa radica en 
que por primera vez se 
puede rastrear las se
ñas de identidad de un 
artista caracterizado 
por su fuerte persona
lidad.

La oportunidad de la muestra fue puesta de relieve por Tomás 
Llorens, conservador-jefe del Museo Thyssen-Bornemisza, 
cuando recordó que, en 1982, se celebró en el Museo del Prado 
una exposición sobre El Greco en Toledo y desde entonces han 

sido numerosos los

«Es el único pintor formado en un lenguaje que es capaz de 
aprender otro lenguaje y transformarlo. Sólo Picasso se le puede 
comparar», dijo Lopera, que ha contado con el asesoramiento

La Feria Arco reunirá 
obras de 233 galerías

Más de un millar de artis
tas estarán representados en 
la 18 edición de la Feria Arco, 
que se inaugurará el próximo 
día 11 en el Parque Ferial de 
Madrid, donde reunirá obras 
de 233 galerías de arte espa
ñolas y extranjeras y tendrá 
a Francia como país invita
do.

La directora de Arco, 
Rosina Gómez-Baeza, señaló 
ayer en rueda de prensa en el 
Museo de Arte Contemporá
neo de Barcelona que «en la 
presente edición se ha 
incrementado notablemente 
la presencia extranjera, más 
de 150 galerías de 27 países, 
lo que supone un 27% más que 
el pasado año».

Gómez-Baeza ha apelado 
a una mayor presencia del 
coleccionismo corporativo y 
empresarial y ha mostrado su

apoyo a la iniciativa de la 
Unión de Galerías española 
que negocia una revisión de 
la fiscalidad para la adquisi
ción de arte.

Uno de los siete progra
mas especiales de Arco, 
«Project Rooms», considera
do el más innovador de la 
Feria, celebra su segunda 
edición tras el éxito obteni
do en 1998 y en esta ocasión 
ofrecerá 25 proyectos o ins
talaciones, 9 de ellos españo
les, diseñados específica
mente para esta edición y 
consagrados únicamente a un 
artista. La dirección de Arco 
anunció que en sucesivas edi
ciones se darán cita el arte de 
países como Italia (2000), G. 
Bretaña (2001), Australia 
(2002), Suiza (2003), Cana
dá (2004) y California y Pa
cífico (2005). J.O.

estudios sobre la 
obra del pintor cre
tense, «lo que obli
ga a hacer revisio
nes».

El recorrido de la 
exposición se inicia 
con el conjunto de 
cuadros pintados por 
Domenico 
Theotokopoulos en 
Creta, que se presen
tan en el contexto en 
que fueron realiza
dos, con la exhibi
ción de ocho obras de 
artistas 
postbizantinos de la 
época.

La exposición 
recoge las fases de su 
evolución a través 
del tiempo y hace 
hincapié en las trans
formaciones experi
mentadas en su pin
tura a lo largo de los 
años mediante la 
comparación de 
obras con la misma

temática. Diferentes anunciaciones, adoraciones de los pasto
res, san franciscos, san pedros y marias magdalenas, proceden
tes de diferentes instituciones europeas y americanas cuelgan 
juntas por primera vez. N.M.

Amparo Rivelles 
suspende su 
estreno por 
gripe

La afección gripal que 
sufre estos días la actriz 
Amparo Rivelles ha obliga
do a la dirección del Teatro 
Alcázar de Madrid a cance
lar las representaciones de la 
obra «Los árboles mueren de 
pie» hasta el próximo 10 de 
febrero.

Durante la pasada semana 
la actriz estuvo aguantando en 
escena con una severa medi
cación y preservando la voz 
para las representaciones, 
aunque al final y por orden 
facultativa ha tenido que re
tirarse.

Amparo Rivelles compa
gina actualmente televisión, 
en la serie de Lina Morgan 
«Una de dos», y teatro, a las 
órdenes de Gerardo Maya con 
la obra de Alejandro Casona, 
«Los árboles mueren de pie».

La actriz comparte el es
cenario del Alcázar con Víctor 
Valverde, Amparo Pamplona 
y Francisco Piquer, coinci
diendo con el cincuenta ani
versario del estreno de este 
título fundamental en la pro
ducción del dramaturgo astu
riano en el Teatro Ateneo de 
Buenos Aires. C.A.R

Aznar expresa su preocupación por la 
situación del español en Internet

El jefe del Gobierno, José María Aznar, quien 
inauguró ayer el IV Congreso Nacional de Usua
rios de Internet e Intranet, mostró su preocu
pación por la situación del español en Internet 
y abogó por aumentar los contenidos de este 
idioma en la red y fa
cilitar la comunica
ción entre la comuni
dad hispanohablante.

Durante una co
nexión por
videconferencia des
de La Moncloa, Aznar 
expresó su inquietud 
«porque se produzca 
un retroceso del uso 
del español» en 
Internet, cuyos usua
rios suman en España 
1,8 millones, aunque 
hay más de 2,5 millo
nes que tienen acceso.

Para contrarrestar 
este riesgo, añadió el 
jefe del Ejecutivo,

deben aumentarse los contenidos en español den
tro de la red, facilitar la comunicación entre la 
comunidad hispanohablante, apoyar el proceso 
de internacionalización de las empresas, y ele
var «la difusión del idioma y de nuestro patri

monio cultural».
Aznar, quien estuvo 

precedido en su interven
ción por el ministro de 
Administraciones Públi
cas, Angel Acebes, des
tacó, por otro lado, el «es
pectacular» progreso del 
comercio electrónico en 
España, «que de un año 
a otro ha aumentado un 
340 por ciento, una cifra 
significativa».

En alusión a las tari
fas de Internet, el presi
dente deseó que la «re
ducción de los costes de 
Internet sea una realidad 
en el plazo de tiempo más 
breve posible».M.S.
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La Pasarela Cibeles contará
con lo mejor del momento

La modelo norteamericana Michele Hicks, una de 
las «top-model» más cotizadas internacionalmente en 
la actualidad, desfilará por primera vez en Pasarela 
Cibeles, cuya próxima edición se inaugurará el martes 
y en la que dieciocho 
diseñadores españoles pre
sentarán sus propuestas para 
el otoño de 1999 y el invier
no del 2000.

Junto a Michele Hicks, en 
el «casting» de extranjeras 
que desfilarán en Cibeles 
están Adriana Sklenarikova, 
esposa del futbolista 
Karembeu, y otras quince co
tizadas modelos, así como 
cuatro hombres.

El plantel de modelos es
pañolas, en el que no figura 
la habitual Nieves Alvarez, 
está compuesto por veinticua
tro mujeres, entre ellas 
Veronica Blume, Vanessa 
Lorenzo, Gurus, Esmeralda 
y María Reyes, y dos hom
bres.

Esta edición de Cibeles 
cuenta con las ausencias de 
los diseñadores Roberto Verino, Devota y Lomba, Antonio 
Pernas, Angel Schlesser y Jesús del Pozo, que tampoco 
desfiló en la edición celebrada el pasado mes de sep
tiembre, y las incorporaciones de Daniel Carrasco, que 
desfiló en 1995 y 1996, y Agatha Ruiz de la Prada, 

encargada de clausurar la edición, que ha presentado sus 
propuestas en siete ocasiones pero no acudía al certamen 
desde septiembre de 1996.

Junto a estos, Javier Larrainzar, que será el encargo el 
próximo martes de inaugurar 
Cibeles, Vacas Flacas, Rober
to Torretta, Joaquim Verdú, 
Duyos-Panigua, Angela 
Arregui, Kina Fernández, Pe
dro Morago, Victorio & 
Lucchino, Esteve-Siía Murt, 
Felipe Varela, Elio Bcrhanycr, 
Valentín Herraiz, María José 
Navarro, Carmela Rosso y Pe
dro del Hierro, mostrarán las 
colecciones para el último oto
ño de este siglo y el primer in
vierno del próximo milenio.

Coincidiendo con Pasarela 
Cibeles, la Semana Internacio
nal de la Moda abrirá sus puer
tas del 11 al 14 de este mes, con 
la participación de 656 empre
sas y 1.200 firmas, lo que sig
nifica un incremento del 18 por 
ciento respecto a la anterior edi
ción.

Los expositores, divididos
en los salones Inmoda-Animoda, Imagenmoda, Boutique 
Europa, Espacio Cibeles, Iberpiel-Peleteria, Intermoda y 
CienXlOO Joven, ocuparán 24.784 metros cuadrados del 
Parque Ferial Juan Carlos I, experimentando un aumento 
del 34% en la superficie. M.T.

Badajoz contará 
con el r museo 
del Carnaval

El presidente de la Diputación Provin
cial de Badajoz, Eduardo de Orduña, anun
ció ayer que esta ciudad contará con el pri
mer museo español dedicado al Carnaval, 
un centro que se abrirá en el edificio de los 
antiguos almacenes «Peysan».

De Orduña informó en Badajoz sobre 
la cesión del inmueble, recientemente ad
quirido por la Diputación Provincial, a la 
Federación de Asociaciones Locales del 
Carnaval Pacense (FALCAP) para que en 
él se expongan trajes, instrumentos, foto
grafías, letras de canciones y otros elemen
tos que se utilizan desde hace 20 años.

Explicó que el edificio cuenta con una 
superficie de 1.300 metros cuadrados úti
les y que inicialmente se pensaba destinar 
a ser la sede del Conservatorio Provincial 
Superior de Música, lo que fue rechazado 
por el Ministerio de Educación y Cultura 
(MEC),

La creación del futuro Museo Provin
cial del Carnaval, indicó, «era una vieja 
aspiración de la FALCAP y, al quedar li
bre este edificio, se ha querido realizar». 
De Orduña afirmó que este edificio, situa
do en la Calle de Arias Montano, en plano 
centro del casco antiguo pacense, va a 
mejorar «la pequeña red de museos» de esta 
zona, constituida por los museos provin
ciales de Bellas Artes y el Arqueológico.

Por su parte, el presidente de FALCAP, 
José Manuel García Pérez, agradeció ai 
presidente de la Diputación la cesión del 
edificio. La gestión correrá a cargo de 
FALCAP y será inaugurado a principios 
del próximo año, agregó.F.M.

Juan Luis Giménez se 
lanza en solitario

Juan Luis Giménez forma desde hace más de doce 
anos el grupo «Presuntos Implicados» junto a su 
hermana Sole y Nacho Maño, pero desde hacia tiempo 
fraguaba la idea de subirse al escenario sólo para 
contar a quien quisiera oírle las «Historias de un 
acompañante», título que da nombre a su primer 
disco.

«Historias de un acompañante» son diez cancio
nes, siete nuevas; dos de ellas, «El juego del amor» 
y «Lágrimas», compuestas hace algunos años, pero 
inéditas, y «Tus gestos», escrita para el último dis
co de «Presuntos implicados», pero que al quedar
se fuera le dio la idea al compositor de poner en 
marcha su carrera en solitario.

«Oyendo ahora el disco -explicó- me siento muy 
a gusto. Además de cantar y componer, lo grabé 
también en el estudio de mi casa y he tocado todos 

|los instrumentos». El músico, un habitual en las 
labores de producción, lo ha hecho con «Los Pira
tas», «Girasoles» y Lydia, ha querido también di
rigir la de su álbum. «Creo que en España faltan 
buenos productores y es una figura fundamental, es 
el responsable del éxito o fracaso del disco». C.A.

Umbral publica su "Diario 
íntimo y sentimental"

Pocos meses después de presentar «Historias 
de amor y viagra», Francisco Umbral publica ahora 
su «Diario íntimo y sentimental», un libro que 
discurre por el «huidizo presente» de la actuali
dad y en el que el prolífico escritor se propone 
hablar más de los otros, de muchas caras cono
cidas, que de él mismo.

Comienza este libro, editado en la Biblioteca 
Francisco Umbral de Planeta y que será presen
tado la próxima semana, en el mes de septiembre 
de 1997 y llega hasta octubre de 1998.

Políticos, escritores, actores, cantantes y otros 
rostros conocidos desfilan, desde la perspectiva 
personal de Umbral, por las páginas de este dia
rio, que confiesa haber comenzado a escribir 
«débil, visitado de sudores, brutalmente desen
gañado del negocio literario» y para provocar un 
«dolor en el hombro izquierdo que despierta en 
cuanto escribo». I.L.

El Alto Sil, mejor 
núcleo europeo de 
reproducción de osos

La zona leonesa del Alto Sil, 
junto con los valles limítrofes 
asturianos son «el mejor núcleo 
reproductor de osos pardos de toda 
Europa Occidental», según lo 
calificó ayer en Villablino (León), 
el presidente de la fundación Oso 
Pardo, Guillermo Palomero.

En su intervención, Palomero 
explicó que «junto a la zona as
turiana de la cabecera de los ríos 
Ibias y Narcea, el Alto Sil tiene 
unas condiciones privilegiadas» 
dentro de la Cordillera Cantábrica, 
«que ya es una zona privilegiada 
de por sí». F.T.
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Todo pre
parado. Se 
acerca el gran 
momento. 
Faltan pocos 
días para que 
se celebre la 
esperada ce- 
r e monia 
anual de en
trega de los 
Oscar, y para 
ello, las 
estatuillas es
tán recibien
do sus últi
mos reto
ques. Efe
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Astérix y Obélix se pasan al 
mundo de la gran pantalla

Francia comenzó el año con 
el anuncio de una inminente 
gala que ayer, miércoles, se 
liará realidad con el estreno de 
«Asterix y Obclix contra Cé
sar», la mayor superproduc
ción cinematográfica en len
gua francesa de la historia, 
protagonizada por Gerard 
Depardieu.

Trasladar al cine al peque
ño pueblecito de irreductibles 
bárbaros con todos sus cele
bérrimos habitantes, del enor
me y entrañable Obelix 
(Depardieu) a su diminuto y 
no menos hambriento can, 
«Idefix», o la bella Falbala 
(Laetitia Casta), costó al pro
ductor Claude Berri 280 mi
llones de francos (43 millones 
de euros o 46 millones de 
dólares).

El realizador de esta proe
za nacional ha sido Claude Zizi 
y el Asterix de la historia es

Christian Clavier, habitual 
compañero de filmes del in
ternacional Depardieu, más 
que nunca la estrella del mo
mento.

Si la preciada poción má
gica del druida Panoramix 
(Claude Picplu) permitía a 
Obclix y los suyos vencer de 
cualquier manera a las tropas 
romanas, el brebaje mágico 
utilizada por Zizi le permitió 
con gran facilidad poner pa
tas arriba a un elefante y, por 
supuesto, a todos los romanos 
y animales, virtuales o no, que 
quiso imaginar.

La poción cinematográfi
ca, la de los efectos especia
les digitales, permitió al rea
lizador que 60 actores, 1.500 
figurantes y 500 animales 
sobrasen para dar vida a los 
bárbaros rebeldes y a las im
ponentes legiones romanas 
contra las que batallan. L.L.

El Juli ' levanta pasiones en 
Colombia por distintos motivos

t

El diestro español Julián López «El Juli», 
de 16 años, ha debutado con éxito en la actual 
temporada taurina de Colombia, aunque es el 
centro de una polémica que se deriva de las 
normas nacionales que prohíben el trabajo in
fantil.

El matador de toros confesó a medios perio
dísticos locales que fue a torear a Mexico con 
catorce años porque con esa edad no podía haccrlo 
en España debido a una ley que prohíbe traba
jar a menores de 16 años.

En un mensaje a la «Radio Cadena Nacio
nal» (RCN), de Bogotá, un oyente advirtió de 
que el artículo 44 de la Constitución colombia
na, promulgada en 1991, ordena que los niños 
«serán protegidos contra explotación laboral, 
económica y trabajos riesgosos».

El oyente afirmó que aunque con un recurso 
de amparo puede impedírsele al «niño español» 
salir al ruedo, lo que busca es que la Procuraduría 
General investigue a los ministerios de Rela
ciones Exteriores o de Trabajo que le otorga
ron permiso a un menor extranjero para «traba
jar en una actividad de alto riesgo». J.G.

Las parejas tardan tres o cuatro años en 
superar el trauma de una separación

Las parejas que se separan o se divorcian tar
dan unos tres o cuatro años en superar el trauma 
de la ruptura, que pasa por diferentes etapas y 
es el más duro en la vida de una persona des
pués de la muerte del cónyuge, explicó a Efe 
Carlos San Martín, especialista en Sexología 
Clínica y Terapia de Pareja.

San Martín señaló que ese trauma atraviesa 
una primera fase en la que el sentimiento domi
nante es la pérdida y dura aproximadamente un 
año.

Después predominan los sentimientos de ais
lamiento y soledad hasta, transcurridos uno o 
dos años, se entra en la tercera fase, la de «re
cuperación», en la que el individuo recobra su 
autoestima, busca las causas de la separación y 
«acaba contándose su propia historia».

Lo más frecuente, agregó, es que sea la mujer 
la que plantee la ruptura aunque, si es el hom
bre el que lo hace, es porque sabe a ciencia cier
ta que comenzará una nueva relación.

Según las estadísticas, el 85% de los hom
bres vuelve a casarse, en la mayoría de los ca
sos con solteras, mientras que las mujeres, ade
más de bajar el porcentaje de nuevas nupcias, 
contraen matrimonio con hombres separados o 
viudos.

La edad media de las separaciones se sitúa 
en los 30 años para las mujeres y los 34 para los 
hombres, señaló San Martín, quien resaltó que 
las rupturas son más frecuentes entre las pare
jas urbanas, con hijos y de clase media-baja (las 
de mayor nivel socioeconómico vinculan el 
matrimonio al mantenimiento del status).L.C.

Los astrónomos quieren degradar 
a Plutón por ser "excéntrico"

A punto de nacer un niño 
con dos madres en Italia

Un grupo de astrónomos estadounidenses 
quiere degradar a Plutón como planeta, por no 
cumplir las normas 
establecidas, pero 
su órbita «excén
trica» y sus pecu
liaridades han ge
nerado a su favor 
numerosas simpa
tías.

Plutón, el nove
no planeta de nues
tro sistema solar y 
el más lejano, fue 
descubierto en 
1930 y, ciertamen
te, su tamaño es 
demasiado peque
ño, su órbita tan 
irregular que sue
le refugiarse en 
Neptuno, y su 
constitución débil, 
porque está hecho

iL

de metano congelado en lugar de roca.
De ahí que para el Centro Planetario de 

Cambridge, en Massachusetts, Plutón no sea

más que otro de los denominados «objetos 
transneptuanianos», algo así como «basura es

pacial», indicó ayer, 
miércoles, el diario 
«The Washington 
Post».

Miles de esos 
«objetos 
transneptunianos», 
fragmentos de hielo 
y rocas desprendidos 
de Neptuno desde 
hace 5.000 millones 
de años, fueron des
cubiertos orbitando 
a su alrededor hace 
seis años.

Para esos astró
nomos, y los miem
bros de la División de 
Ciencias de los Sis
temas Planetarios de 
la Unión Astronómi
ca Internacional,

Plutón no es más que otro pedazo de escombro, 
bastante grande para ser confundido con un pla
neta, pero sin personalidad propia definida. J.R.R.

Un niño que tendrá dos 
madres gracias a una nueva 
técnica de fecundación proba
da en Italia está a punto de 
nacer en Turín, aprovechan
do el vacío legal que el Parla
mento trata de remediar con 
una nueva ley sobre la procrea
ción asistida.

El bebé, fruto de una téc
nica que supone el traslado de 
citoplasma de una mujer fér
til a otra que no lo es, nacerá 
este mes y se encuentra en buen 
estado de salud, según los 
médicos.

El creador de la nueva téc
nica, el ginecólogo Alessandro 
Di Gregorio, se muestra satis
fecho de la misma porque 
«abre una nueva esperanza 
para las parejas que no pue
den tener hijos».

El método consiste en la 
mezcla del ovulo de la donante 
con el de la mujer que lo reci
be y el espermatozoide del 
marido.

Para Di Gregorio, la ven

taja do esta técnica consiste en 
que «la donación de citoplas
ma no incluye material 
genético de la donante, de 
modo que el niño es 
genéticamente hijo de la pa
reja que se somete al tratamien
to».

El Parlamento italiano está 
debatiendo una ley sobre la 
procreación asistida que inclu
ye puntos como el tipo de 
parejas que pueden someter
se a esas técnicas, el estado 
jurídico del recién nacido y la 
prohibición de experimentos 
con embriones, entre otros.

El presidente de Alianza 
Nacional (derecha), 
Gianfranco Finí, defendió la 
procreación asistida sólo para 
parejas casadas.

Di Gregorio replicó a Fini 
afirmando que «ql vínculo 
matrimonial no tiene porqué 
ser más admisible que el de
seo de una pareja de hecho que 
quiera tener hijos y no pueda». 
N.R.A.
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HORIZONTALES.- 1: Mezcla, pasta (PI).- 2: Principal, de más fuerza o vigor 
(Pl) - 3' Portentoso, prodigioso (PI).- 4: Remembrasen, evocasen.- 5: 
Inacentuada. Al revés, hidrocarburo.- 6: Nota musical. Inundó. Artículo.- 7: 
Costado (Pl). Manosea.- 8: Música. Al revés, número. Artículo (PI).- 9: Al 
revés te elevaras en el espacio sin intervención de agentes físicos conoci
dos.- ’l 0: Dar al papel o a la tela lustre y tersura por medio de la presión.- 11: 
Ente (Pl).

VERTICALES,- 1: Serie de personas que traen el origen en el mismo tron
co (PI).- 2: Radical hipotético, componente del alcohol metílico y de otros 
cuerpos (PI).- 3: Estafa. Nombre de mujer (Pl).- 4; Pez teleósteo marino (PI). 
Nivel.- 5: Personificación del mal en la religión mazdeista. Palpita.- 6: Poetisa 
qrieqa Radiar, televisar.- 7: Al revés, guardaespaldas. Socave.- 8: Tierra de 
labor que no tiene riego (Pl). Del verbo ir.- 9. Insulsa. Olfatear.- 10: Ciudad 
portugesa.- 11: Niña (Pl).

HORÓSCOPO

NUMERICO SOPA DE LETRAS

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Letras clave R = 4; V = 8

YQV RX = 21
URS UV = 25
VRT SU = 26
YZ S Xu = 24
XUQ RT = 24
20 24 22 23 31 = 120
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Buscar 10 
deportistas 

asistentes a la 
despedida de 
solteros de la 
infanta D* 

Cristina

Escribir cada palabra en círculo según las 
definiciones, partiendo de la casilla indicada 
con la flecha y de izquierda a derecha, es 
decir, en el sentido de las agujas del reloj.

1: Orillas.- 2: Muestra.- 3: Inútil, incapaz 
(Fern).- 4: Municipio de Murcia.- 5: Cría, pece
cillo.- 6: Frigorífico.- 7: Ganar.- 8: Desplazo, 
postergo.- 9: Cofradía, sindicato.- 10: 
Preceptor, consejero, guía.- 11: Cierto mes del 
año (Pl).- 12: Hueso de la pierna.

ARIES. Su salud en el día de hoy 
dejará mucho que desear. Le harán 
una proposición interesante que 
deberá dejar para mejor ocasión. 
Mal en él amor
TAURO. Vigile sus excesos con la 
bebida. A veces se muestra excesi
vamente duro y severo con sus fami
liares y eso le hace resultar antipáti
co
GÉMINIS. Salud pasable. 
Conocerá a una persona con la que 
pasará un día muy entretenido. Su 
carácter romántico le convierte en 
buen amante
CÁNCER. Cuide su alimentación; 
es la base para una buena salud. 
Dedique la jornada a la lectura y no 
se muestre tan inconformista con lo 
que le rodea
LEO. Salud en franca recuperación. 
Aproveche la jornada para dar un 
empujón a sus labores domésticas. 
Compenetración total con el ser 
amado
VIRGO. Salud francamente buena. 
Su cordialidad será la nota domi
nante esta jornada. La serenidad 
imperará en el campo de los senti
mientos

SOLUCIONES

LIBRA. No abuse del café. 
Tendencia a discutir con algún 
pariente próximo. En el amor, exte
riorice sus sentimientos

ESCORPIO. Posible jaqueca. Su 
facilidad para la argumentación le 
será de gran ayuda para defender su 
postura

SAGITARIO. La salud no le cau
sará problemas. Una inciativa suya 
será aceptada con mucho agrado 
por sus familiares. Situación compli
cada en el amor
CAPRICORNIO. Salud regular. 
Trate de pasar un día tranquilo y no 
permita que nadie se le imponga

ACUARIO. Salud bastante buena. 
Debería tener en cuenta el parecer 
de los demás de vez en cuando. 
Deberá tomar una decisión impor
tante
PISCIS. Salud magnífica. Examine 
con detenimiento sus papeles atra
sados y aproveche la jomada para 
ponerlos al día. En el amor tendrá 
añoranza
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El Consejo de Emisiones y 
Retransmisiones Deportivas se 
reunirá el viernes e instará a que 
los operadores apliquen la ley

Clamor popular para que el Barga-Madrid no se retransmita en pago por visión

El Consejo de Emisiones insta 
a que el derbi sea en abierto
El Consejo para las Emisiones y Retransmisiones Deporti
vas instará en su reunión del viernes a los operadores de 
televisión para que apliquen la ley y emitan en abierto el 
partido Barcelona-Real Madrid, de la vigésima tercera 
Jornada de liga, informaron a EFE fuentes del CSD.

Efe - Madrid

La reunión, la primera que 
celebrará el consejo desde su 
creación por «una incidencia», 
fue convocada el martes por el 
secretario de Estado para el De
porte, Francisco Villar, después 
de entrevistarse con representan
tes de Audiovisual Sport, -em
presa que gestiona el fútbol en 
la modalidad de pago por visión- 
, Sogecable y FORTA.

■El Consejo para las Emisio
nes y Retransmisiones Depor
tivas, que vela por la emisión en 
abierto de los eventos de inte
rés general, no tiene conocimien
to oficial del contrato suscrito 
entre Audiovisual Sport y 
FORTA, por el que el organis
mo que agrupa a las televisio
nes autonómicas tiene prioridad 
para elegir un partido en abier
to en siete jomadas de liga.

Dicho contrato, en el que no 
podrá entrar el Consejo, se fir
mó después de entrar en vigor 
la llamada «ley del fútbol» y 
establece que si FORTA emite 
en abierto el partido de ida en
tre dos equipo no podrá trans
mitir también el de vuelta.

Las televisiones autonómicas 
ofrecieron el Real Madrid-Bar- 
celona el pasado 19 de septiem
bre,

«La FORTA envía con un 
mes de antelación al Consejo

Chamot critica el juego del Atlético 
contra la Real y niega que fuera mano

Efe - Majadahonda

El jugador argentino del 
Atlético de Madrid José Anto
nio Chamot criticó ayer el jue
go desplegado ayer por su equi
po contra la Real Sociedad en 
el encuentro de vuelta de la Copa 
del Rey, y negó que fuera mano 
la acción reclamada al final por 
los jugadores realistas.

«La pelota me pega en el 
pecho. Fue una jugada muy rá
pida, pero sentí el balón en el 

para las Emisiones la petición 
del partido que quiere transmi
tir y para nosotros la solicitud 
del Barca-Real Madrid es una 
más y es correcta», explicaron 
las citadas fuentes.

Los 51 miembros del Conse
jo, en el que tienenrepresentantes 
los operadores de televisión, 
analizarán el viernes la solici
tud de FORTA y recordarán que, 
según el artículo 5.2 de la lla
mada ley del fútbol, los opera
dores de televisión en abierto 
tienen derecho de elección pre
ferente.

El Consejo para las Emisio
nes elaboró el pasado mes de 
julio el catálogo de eventos de
portivos declarados de interés 
general que no se pueden codi
ficar, y en relación a la liga es
pañola contempla la emisión de 
un partido porjornada, ofrecien
do al menos un encuentro a cada 
equipo en su campo, sin trans
mitir un número abusivo de 
choques a un club por tempora
da.

Audiovisual Sport, empresa 
participada por Telefónica, 
Gestsport-Sogecable y TV3, 
decidió hace una semana que la 
transmisión del encuentro Bar- 
celona-Reai Madrid se haga a 
través de Canal Satélite Digital, 
después de rechazar la petición 
de FORTA para ofrecerlo en 
abierto.

pecho y no en el brazo. Luego, 
cada uno puede decir lo que 
quiera», señaló Chamot, en alu
sión a la jugada sucedida en el 
área del Atlético a dos minutos 
del final y que el árbitro, Anto
nio López Nieto, nojuzgó como 
penalti.

El defensa argentino expre
só su malestar por el partido del 
Atlético de Madrid: «fue para 
olvidar. Hicimos todo mal y no 
seguimos las instrucciones de 
Sacchi. Si queremos serun equi

El modo de retransmisión sigue en el aíre.

Louis Van Goal apuesta por la 
transmisión en abierto del partido
Louis van Gaal, entrenador del Barcelona, considera que un 

encuentro clásico en el fútbol español como un Barcelona-Real 
Madrid debe de ser transmitido en abierto, aunque augura que 
esto no será posible en el futuro.

«No quiero intervenir en estas cosas», explicó el técnico 
barcelonista, quien apeló a la importancia que tiene para la 
cultura futbolística de España un encuentro como el que 
protagonizan los dos grandes clubes. Van Gaal justificó en la 
rivalidad de Barcelona y Real Madrid que el partido sea en 
abierto, pero recordó la existencia de empresas con muchos 
intereses para justificar la posibilidad que el partido sea 
ofrecido en la modalidad de «pago por visión».

«En estos tiempos modernos no puedes luchar contra esto. 
Quizás ahora se puede luchar para que el partido sea en 
abierto, pero el año proximo será cerrado», opinó Van Gaal.

po protagonista, tenemos que 
jugar igual contra la Real Socie
dad que contra el Real Madrid».

Entre las causas que llevaron 
al mal juego del equipo madri
leño, Chamot apuntó: «el parti
do nos enseñó que no podemos 
permitir hacer las cosas de for
ma individual y sin hacer caso a 
lo que nos pide el técnico. Nues
tro juego es hacer las cosas sim
ples y presionar».

Chamot negó que los cons
tantes comentarios sobre el fu

turo del jugador brasileño 
Osvaldo Giroldo «Juninho» 
hayan podido influir en las dos 
derrotas consecutivas sufridas 
por el Atlético de Madrid.

«Son cosas que pasan en los 
equipos que tienen demasiados 
jugadores en la plantilla. Todos 
quieren ser titulares», afirmó.

Eljugador argentino se con
gratuló de la decisión de Juninho 
de seguir en el Atlético, pero le 
pidió, sin aludirle directamen
te, «más profesionalidad».

Onieva: "Van 
Gaal no tiene 
categoría para 
entrenar al Real 
Madrid"

Efe - Miidrid

Juan Onieva, vicepresiden
te económico del Real Madrid, 
contestó hoy a Louis van Gaal y 
dijo a EFE, desde Ginebra, que 
«Van Gaal no tiene categoría ni 
humana ni personal para dirigir 
al primer equipo del Real Ma
drid».

Van Gaal reiteró una vez más 
en Barcelona este mediodía que 
el Real Madrid está dolido por
que en su día dijo no a su oferta. 
Onieva no tardó en responder al 
técnico holandés.

«En primer lugar me parece 
muy bien que Van Gaal quiera 
calentar de esta forma el parti
do contra el Barcelona del día 
14. Es una buena táctica. Y en 
segundo lugar quiero decirle al 
señor Van Gaal, que no, que no 
se empeñe, que no insista, que 
por mucho que lo desee y que lo 
intenta, no entrenará al Real 
Madrid, que es su objetivo», 
subrayó Onieva.

«No debe insistir en su plan
teamiento, por mucho que esté 
en el mercado, no dirigirá al Real 
Madrid. Comprendo que es duro 
ser el segundo siempre», apun
tó Onieva.

Luis Helguera: 
"Me liana mucha 
ilusión debutar en 
La Romareda"

Efe - Zaragoza

Luis Helguera, del Zaragoza 
B, que ha jugado en los dos úl
timos encuentros como titular del 
Real Zaragoza, manifestó ayer, 
jueves, que le haría «mucha ilu
sión» poder debutar en La 
Romareda, dado que los anterio
res partidos los disputó fuera de 
casa.
«El ex jugador del Manchego 
debutó ya la pasada temporada 
en la Primera División contra el 
F.C. Barcelona en el Nou Camp 
y en ésta, en su primer partido 
con el Real Zaragoza, repitió 
rival y estadio.

Posteriormente también for
mó en el once inicial que se en
frentó al Athlétic en San Mamés.

El centrocampista tiene espe
ranzas de poder jugar su tercer 
encuentro consecutivo como ti
tular, lo que supondría hacerlo 
por vez primera ante la afición 
de La Romareda, aunque seña
ló que tampoco iba a desmora
lizarse si no lo hacía.

«Si no juego, no pasa nada. 
No tengo ningún problema si 
tengo que volver a jugar con el 
filial o si me convocan y me 
quedo en el banquillo».
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Arzeno clasifica 
al Racing ante un 
Athletic de
Bilbao sin 
opciones

Raúl GONZÁLEZ

2 Racing de Santander: 
Ceballos; Txema, Neru (Meri
no, min 85), Arzeno; Tais, 
Víctor, Vivar Dorado, 
Amavisca; Magallanes (Geli, 
min 74), Bestchaslnykh y 
Munitis.

O Athletic de Bilbao: Imanol 
Etxeberria; Lacruz (Lasa, min 
29), Carlos García, Ferreira, 
Felipe; Javi González (Joseba 
Etxeberria, min 65), Urrutia, 
Guerrero, Alkiza (Geli, min 76); 
Ezquerro y Urzaiz Goles; 1- 
0, min 29. Arzeno.

Arbitro: Rodríguez Santia
go (Comité Castellano-Leonés). 
Mostró tag eta amarilla a Lacruz, 
Joseba Etxeberria, Urrutia y 
Ferreira, por el Athletic de Bil
bao, y a Neru, Txema y 
Magallanes, por el Athletic de 
Bilbao.

Incidencias: Partido de 
vuelta de los octavos de final 
de la Copa del Rey, disputado 
en el Sardinero ante unos 16.000 
espectadores. El partido regis
tró el resultado de empate a 2- 
2 en el partido de ida.

Comentario: El Racing 
se aseguró su pase a cuartos de 
final con un gol de Arzeno que 
acababa con las opciones de un 
Athletic de Bilbao, que apenas 
llegó con peligro y que no in
quietó a los cántabros.

Los hombres del Racing, 
conscientes de que el empate 
conseguido en San Mamés no 
fue más que un resultado 
esperanzador, salió dispuesto a 
confirmar su pase a la siguien
te ronda con presión sobre la 
posesión de balón del Athletic 
de Bilbao.

0 
1

VLLARREAL Palop,
Pascual, Téllez, Tasevski, 
Iordache, Albelda (García 
Sanjuan, m.72), Sandro (Al
berto, m.65), Gaitán 
(Kaladjic, m.62), Craioveanu, 
Alfaro y Christiansen.

REAL MADRID: Contreras, 
Roberto Carlos, Hierro (Fer
nando Sanz, m.62), Ivan 
Campo, Rojas, Sanchis (Jai
me, m.77), Seedorf, 
Karembeu, Mijatovic (Suker, 
m.71), Savio y Morientes.

Arbitro:Pérez Lasa (Colegio 
Vasco). Mostró tarjeta ama
rilla a los locales Cristiansen, 
Téllez y Alfaro y a los visi
tantes Roberto Carlos, 
Morientes y Sanchis. Expul
só a Palop (m.81), con roja 
directa, por tocar el balón con 
la mano fuera del área.

Goles: 0-1, m.14: Morientes. 
0-2, m.36: Morientes.

Incidencias: Partido de vuel
ta de los octavos de final de 
la Copa del Rey.

César TOLDRÁ

Sin embargo, si la elimina
toria ya tenía claro color blan
co desde el partido de ida (2-
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Sembrando Futuro

El madridista sentenció en la primera parte

Morientes, la ”bestia 
negra” del Villarreal

Villarreal

RealMadrid

Seedorf disputa el balón con Albelda.

0), Morientes se encargó de 
romper cualquier duda al res
pecto. El primer balón que le 
llegó en condiciones a 
Morientes sirvió para abrir el 
marcador antes de cumplirse el 
primer cuarto de hora.

Laréplica del Villarreal llegó 
en las botas Alfaro diez minu
tos después con un lanzamien
to envenenado, muy ajustado al 
poste, que sin embargo se en
contró con la mano de Contreras.

Morientes aumentaría su 
condición de enemigo público 
número uno del Villarreal a los 
36 minutos, al materializar el 
segundo gol, que al igual que 
el primero llegó tras pase del 
montenegrino Predrag

Mijatovic.
David Albelda dispondría de 

una ocasión para acortar distan
cias un minuto depués del se
gundo gol madridista, pero de 
nuevo Contreras se interpuso en 
el camino del balón.

El inicio de la segunda mi
tad fue parecido al del primer 
periodo, con el Villarreal em
peñado en asediar la meta visi
tante, pero sin que la meta 
madridista pasará serio peligro.

El Real Madrid se permitió 
incluso el lujo de fallar un 
penalti. Unas manos de un de
fensor villarrealense fueron 
castigadas por Pérez lasa, pero 
Fernando Hierro envió el balón 
alto.

Un gol de Dani 
certificó el pase 
del Mallorca a 
cuartos de final

Patricio LAGOMARSINO

1 - Real Mallorca: Roa, 
Olaizola, Siviero, Marcelino, 
Miquel Soler, Lauren, 
Engonga, Ibagaza (Francisco 
Soler, min. 13), Stankovic 
(Carreras, min. 78), Dani (Car
los, min. 82) y Biagini.

O - Real Betis : Prats, Jaime 
(Cañas, min. 60), Ureña, Me
rino, Luis Fernández, Oli (Fer
nando, min. 73), Filipescu, 
Denilson, Benjamin (Ito, min. 
76), Alfonso y Finidi.

Gol: 1-0. min 75: Dani dis
para a media altura y el balón 
bate a Prats tras rebotar en 
Ureña.

Arbitro: Puentes Leira, del 
Colegio Gallego. Amonestó a 
Siviero, Roa, Lauren, del Ma
llorca, y a Ureña, Benjamín, 
Jaime, Filipescu y Merino, del 
Betis.

Incidencias: Unos diez mil 
espectadores en el estadio Luis 
Sitjar.

Comentario: El Real Ma
llorca se clasificó para dispu
tar los cuartos de final de la 
Copa del Rey al derrotar 1-0 al 
Real Betis (2-0 en el valor glo
bal de la eliminatoria) con un 
gol de Dani en la segunda par
te.

El Español pasó 
a la siguiente 
ronda tras una 
buena primera 
parte

José Anselmo MORENO

2 - Valladolid: César; 
Chema, Peña, Julio César, 
Torres Gómez; Caminero, 
Turiel, Vizcaíno (Gutiérrez, 
min. 59), Emilio (Isailovic, min 
45); Víctor y Peternac (Alber
to, min. 21).

2 - Espanyol: Toni; Cris
tóbal, Nando, Pochetino, 
Capdevila; Nan Ribera (Etoo, 
min. 60), Helguera, Sergio, 
Arteaga (Pacheta, min 45); 
Benítez (Tamudo, min. 67) y 
Posse.

Arbitro: García Aranda 
(Colegio Madrileño). Amones
tó a Chema, Emilio, del Valla
dolid, y a Arteaga y Pacheta, 
del Espanyol. Expulsó a Cami
nero en el minuto 54 con roja 
directa por protestar.

Goles: 0-1,Min. 23: Benítez 
se aprovecha de un rebote para 
marcar. 0-2, Min. 33: Arteaga 
tras un comer botado por 
Sergio. 1-2, Min. 49: Camine
ro remacha de cabeza un lan
zamiento de Víctor. 2-2, Min 
80: Julio César, de cabeza, a la 
salida de un comer.

Comentario: El Espanyol 
pasó a la siguiente ronda de la 
Copa del Rey al empatar a dos 
en Valladolid (4-2 en la ida) en 
un partido en el que cada equi
po dominó un periodo.
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Segunda jornada de la Conferencia Mundial sobre Dopaje

El 001 ofrece a los gobiernos negociar 
una vez creada la Agencia de Dopaje

Natalia ARRIAGA

El Comité Olímpico Interna
cional presentó ayer una última 
oferta a los gobiernos opuestos 
a la creación de una agencia 
internacional antidopaje tutelada 
por el movimiento deportivo, y 
propuso constituir ayer las ba
ses de dicho organismo para abrir 
después las negociaciones con 
los poderes públicos.

Esta oferta, formulada por el 
vicepresidente del COI Richard 
Pound, cerró una jornada de 
debates en la que los ministros 
de Deporte, fundamentalmente 
los de la Unión Europea y paí
ses norteamericanos, mantuvie
ron con firmeza su intención de 
jugar un papel decisivo en la 
futura agencia internacional, a 
la que negaron su reconocimien
to en caso contrario.

Pero Pound advirtió a los 
gobiernos de que si se abre el 
debate sobre la estructura y com
posición de la agencia, también 
queda abierto el de su financia
ción.

«Ya que las autoridades pú
blicas han mostrado tanto inte
rés por ser incluidas, mi idea es 
que deberíamos proceder y crear 
la agencia ahora, y después po
demos discutir, de manera urgen
te, cómo implicar a los gobier
nos. Es una oferta abierta y que 
se extiende también a la finan
ciación», indicó Pound.

Pese a la insistencia de los 
países europeos por controlar la

Banesto se presentó ayer para 1999 con la 
novedad de Alex Zulle por Abraham Olano

Efe -Madrid

El equipo español Banesto 
celebró ayer, en Madrid, su pues
ta de largo para la temporada ’99 
en la que, por primera vez en los 
últimos años, presenta como 
líder a un corredor extranjero, 
el suizo Alex Zulle, que viene a 
suplir la baja dejada por 
Abraham Olano que pasó a la 
Once Deutsche Bank.

El cambio más significativo 
de un Banesto que aspira a todo, 
especialmente en las tres gran
des por etapas (Giro, Tour y 
Vuelta) según comentó su prin
cipal responsable deportivo José 
Miguel Echávarri, que cumple 
una veintena de años en ese 
puesto, los diez últimos en el 
conjunto bancario.

«El objetivo principal es el 
podio de las grandes, pues con
tamos con corredores con la 
calidad y clase suficiente para 
ello. Sólo nos faltará fortuna para 
conseguirlo», recalcó Echavárri

Samaranch charla ayer con el vicepresidente del COI. EFE

agencia, ninguno de ellos ha 
hecho hasta el momento una 
oferta firme de fondos, mientras 
que el COI ha puesto sobre la 
mesa 25 millones de dólares y 
la promesa de añadir «lo que haga 
falta» para empezar a trabajar.

El ministro británico Tony 
Banks, que habló en nombre de 
sus colegas de la UE, dijo que 
les resultaba «inaceptable» que
dar excluidos de la agencia; la 
delegación estadounidense afir
mó que «el control del COI des
truiría la credibilidad de la agen
cia»; el representante del Con
sejo de Europa George Walker 
recordó que son los organismos 
nacionales los que hacen el 85 

que cuenta en su hoja de servi
cios con seis Tours (cinco con 
Miguel Indurain y uno con Del
gado), dos Giros (con Miguel 
Induráin) y una Vuelta (Olano), 
aunque considera como suya la 
de 1982 que le quitaron a Angel 
Arroyo al dar positivo en los 
controles de dopaje.

Los líderes para esas carre
ras están prácticamente decidi
dos, pues definitivamente José 
María Jiménez, protagonista 
destacado en la pasada Vuelta a 
España con cuatro triunfos de 
etapa, la montaña y tercero en 
la general, será el líder en el Giro 
de Italia y no estará en el Tour 
para preparar la Vuelta a Espa
ña.

Junto a Jiménez la otra baza 
de Banesto para el Giro será el 
italiano Piepoli, un excelente 
escalador al que tampoco va nada 
mal el trazado de la prueba ita
liana. Para Tour el líder no será 
otro que el suizo Alex Zulle, 
corredor este que compartirá 

por ciento de los controles y el 
propio miembro del COI por 
Suecia, Ame Ljungqvist, afirmó 
que si se deseaba una agencia 
independiente ésta no podía «ni 
estar en Lausana ni depeder del 
COI, los comités nacionales o 
las federaciones internaciona
les».

Pound tradujo positivamen
te las críticas y se confesó «muy 
sorprendido» ante el interés de 
los gobiernos por el dopaje, al 
tiempo que atribuyó su inicial 
exclusión de la agencia, en bue
na parte, ai desconocimiento de 
ee deseo «tan profundo» de 
implicarse.

El vicepresidente del COI 

1
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Equipo de Banesto, ayer en su presentación ofícial. EFE

galones con Jiménez en la Vuelta 
a España.

Junto a Zulle las novedades 
del equipo bancario son las del 
polaco Dariusz Baranowski (Us 
Postal) y los italianos Mario 
Bruseghin (Brescialat) y 

subrayó la importancia de que, 
sea cual sea su composición fi
nal, la agencia antidopaje esté 
en funcionamiento para los Jue
gos Olímpicos de Sydney, en 
septiembre del año 2000.

A favor del control exclusi
vo de la agencia por los orga
nismos deportivos se 
pronuciaron con vehemencia el 
mexicano Rubén Acosta, presi
dente de la Federación Interna
cional de Voleibol, y el presi
dente del Comité Olímpico 
Rumano, Ion Tiriac. El primero 
afirmó que el deporte carecerá 
de independencia precisamen
te si se politiza, y el segundo 
consideró «ridículo» una agen
cia antidopaj eregida por alguien 
ajeno al deporte.

Según la oferta inicial del 
COI, el nuevo organismo esta
ría presidida por el titular del 
COI, al frente de un consejo 
directivo formado por tres repre
sentantes del COI, las federacio
nes internacionales, los comités 
olímpicos nacionales, los depor
tistas y las organizaciones gu
bernamentales internacionales, 
y uno de los patrocinadores, la 
industria farmacéutica y la de 
artículos deportivos.

Pound aseguró tras su oferta 
final que a este respecto no hay 
ahora «nada decidido» y que 
habría que conversar con los 
poderes públicos de más países, 
y no sólo con los de la UE, que 
llevaron la iniciativa en las pro
testas.

Leonardo Piepoli (Saeco), mien
tras que en el capítulo de bajas 
figuran Marino Alonso que cuel
ga la bicicleta, la del francés 
Armand de las Cuevas, Manuel 
Fernández Ginés y Abraham 
Olano.

Pacers, Heat y 
Knicks buscan el 
título que dejó 
Jordan en la 
Federación Oeste

Angel LÓPEZ

Los Pacers de Indiana, los 
Heat de Miami y los Knicks de 
New York parten como princi
pales favoritos para hacerse con 
el título de campeón de la Fe
deración Oeste en la Asociación 
Nacional de Baloncesto (NBA) 
y reemplazar a los Buils de 
Chicago, actuales dueños del 
titulo.

La retirada del escolta 
Michael Jordan y la salida de 
Scottie Pippcn, Dennis Rodman, 
Steve Kerr y Luc Longley deja 
a los Buils sin posibilidades de 
regresar a las Finales, lo que 
devuelve las opciones a los 
Pacers, Knicks y Heat.

Los Pacers se quedaron a 
sólo un triunfo de llegar a las 
Finales de liga durante la cam
paña pasada y comenzarán la 
reducida temporada el próximo 
viernes como el gran favorito 
para representar la Federación 
Este.

El equipo que dirige el Larry 
Bird, que cumple su segundo 
año como técnico, cuenta con 
un elenco de jugadores vetera
nos como Reggie Miller, Rik 
Smits y Chris Mullins que se han 
preparado intensamente durante 
los seis meses que ha durado la 
huelga.

Los Pacers han sido uno de 
los pocos equipos que han en
trenado por su cuenta durante 
el cierre de campo, ya que en 
su plantilla no tenían a jugado
res que integrasen el mercado 
de los agentes libres.

Mientras tanto, en Nueva 
York, los directivos de los 
Knicks han reconocido que ésta 
puede ser la mejor oportunidad 
de conseguir un título con el 
pívot Patrick Ewing, y han he
cho los cambios necesarios en 
la plantilla para elevar el nivel 
del equipo.

La novedad más importan
te ha sido la adquisición del 
polémico escolta, ex jugador de 
los Warriors de Golden State, 
Latrell Sprewell, que formará 
junto a Ewing y Allan Houston 
una de las combinaciones ano
tadores más productivas de la 
liga.

Los Heat, que no han hecho 
ningún cambio en su plantilla, 
disputarán con los Knicks el 
título de la División del Atlán
tico y podrían saltar a la cima 
de la Federación Este si fichan 
al alero Dennis Rodman.

El equipo que dirige el téc
nico Pat Riley no pudo fichar 
ai jugador que necesitan, un 
anotador seguro y consistente, 
y tendrán que depender de nuevo 
de un resurgido Voshon Lenard 
y Jamal Mashbum para compls" 
mentar a Alonzo Mourning Y 
Tim Hardaway.

La clave para los Heat esta 
en el posible fichaje de Rodman. 
En primer lugar, tienen que 
convencerle para que se una al 
equipo; después, saber si está 
dispuesto a jugar bajo las reglas 
establecidas por Riley.



Jueves, 4 de febrero de 1999 47
El colegiado valenciano Montesinos 
Mariano dirigirá el partido entre la 
U.D.Las Palmas y el Toledo que se 
disputará el próximo sábado La

 Tr
ib

un
a

Esteban Torre tampoco se ejercitó ayer con problemas en el abductor de la pierna derecha

Quiñi y Suárez, descartados para 
el partido ante la U.D. Las Palmas
Pese a que Quiñi está trabajando a destajo para volver al 
equipo lo antes posible, el cuerpo técnico del Toledo no 
quiere forzar su regreso a los terrenos de Juego para evitar 
una nueva recaída. Por otro lado, la ecografía efectuada a 
Suárez desveló que el desgarro aún no ha cicatrizado y que 
también se perderá el partido ante el conjunto insular.

Antonio SANCHEZ

El cuerpo técnico del Toledo 
no quiere que se vuelva a produ
cir una recaída del goleadorQuiñi. 
Poroso, y aunque el jugador está 
trabajando en sesiones de mañana 
y tarde con gimnasio incluido. 
Quiñi no estará en el Estadio 
Insular el próximo sábado. De 
heclio, Quiñi estuvo ayer dándo
se masajes y saltó al césped del 
Salto del Caballo, en zapatillas 
para seguir los planes trazados.

Hay que tener en cuenta que 
Quiñi forzó su vuelta a los terre
nos de juego la primera vez que 
cayó lesionado y las consecuen
cias lían sido lamentables para 
el equipo, ya que el Toledo no ha 
podido contar con sus servicios 
en 5 encuentros, con tres derro
tas y una victoria. 

ahí que con el centrocampista as
turiano se esté teniendo mucho 
cuidado.

Mañana viernes Suárez será 
sometido a otra ecografía para 
comprobar el estado de su mús
culo y hasta entonces tendrá que 
seguir guardando reposo abso
luto, aunque en el entrenamiento 
de ayer estuvo realizando 
estiramientos suaves. Indepen
dientemente de los resultados de 
dicha prueba, Suárez también ha 
quedado descartado para el par
tido del sábado ante Las Palmas.

Tampoco se ejercitó ayer el 
centrocampista cántabro Esteban 
Torre, que cayó lesionado en el 
partido del domingo ante el 
Sporting y que aún no ha supera
do sus molestias en el abductor.

Manzano no dio pistas

«1 
f
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Quiñi tendrá que esperar una semana más para volver a los terrenos de juego. M.SOTO

Suárez, tampoco
En el caso de Suárez, la reso

nancia a la que fue sometido 
detectó que el desgarro en su 
muslo aún no ha cicatrizado, 
aunque le falta poco para que
dar cerrado por completo. El 
problema estriba en que el 
cuádriceps es uno de los múscu
los más complicados de tratar, de

En el partidillo disputado ayer 
alas 20:00 el técnico del Toledo, 
Gregorio Manzano no quiso des
cubrir sus armas, como viene 
siendo habitual y mezcló a los 
jugadores en el partidillo ante el 
Toledo B, un partidillo que fue 
presenciado desde las gradas por 
el ex-secretario técnico del 
Talavera, Emiliano Rodríguez.

Ya se conoce el nombre del 

colegiado que dirigirá el partido 
ante Las Palmas. Se trata del va
lenciano Montesinos Mariano que 
ya dirigió el Toledo, 1 -Osasuna 
, 4 de tan ingrato recuerdo para 
el conjunto toledano.

En el plano financiero, aún 
colea la contestación de CCM al 
Toledo. En la mañana de ayer se 
celebró una nueva reunión con 
el presidente de CCM, Juan Ig

nacio de Mesa en la que quedó 
patente que la postura de esta 
entidad bancaria es inamovible y 
que sólo avalarán 90 millones de 
pesetas siempre que el Consejo 
de Administración contra-avale.

El presidente del Toledo, 
Eduardo Herrera salió muy de
cepcionado de dicha reunión y hoy 
han quedado emplazados para 
hablar del tema del sponsor.

El Consejo de Administración 
no acaba de ver el final del túnel 
y se ve atado de pies y manos 
para poder desbloquear las cuen
tas que el Toledo tiene embar
gadas por la deuda que mantiene 
con Hacienda.

No se descarta que el Toledo 
busque otras vías para conseguir 
el aval, incluida la posibilidad de 
pedirlo a otra entidad bancaria.

La Federación cobrará a los 
atletas sin licencia regional

Ele

La Asamblea General de la Fe
deración Territorial de Atletis
mo, celebrada en Ciudad Real, 
tomó acuerdos importantes, como 
el que obligará, a partir de esta 
temporada, a pagar un canon de 
500 peseta^ a todos los atletas 
que participen en pruebas regio
nales, y no tengan licencia regio
nal.

Este acuerdo supone un pre
cedente importante, y se aplica
rá solamente en las pruebas de 
pista, "porque aplicarlo en el cross 

sería cortar una gran parte de la 
participación en los más impor
tantes cross regionales".

No obstante, como indicó el 
propio Emilio Villarino, "se va a 
llegar a un acuerdo de colabora
ción con las Territoriales que no 
cobran su participación a nues
tros atletas, caso de Valencia, 
Murcia y Castilla y León, para 
que participen de forma gratui
ta".

Otra novedad importante es 
el cambio que va a sufrir el Co
mité Técnico Regional, que va a 
dejar de ser de estructura pro
vincial, a serpor especialidades. 

aunque se estructurará en fechas 
próximas, y el proceso de 
informatización al que van a ser 
sometidas las delegaciones pro
vinciales.

Otro de los acuerdos tomados 
fue otorgar la medalla de oro de 
la Federación Territorial a los 
atletas, recientemente fallecidos, 
Juan José Lozano, varias veces 
campeón de España, y María 
Jesús Ortega, única atleta re
gional internacional, junto a Car
men Fuentes, además de al Di
rector General de Deportes, Ja
vier Martín del Burgo., "por su 
apoyo al atletismo".

jnuo

Los atletas sin licencia regional tendrán que pagar un canon. M.SOTO
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En el grupo I sejugó el derby entre los dos equipos del PPM Madridejos Fútbol Sala

£1 Tomeo Benjamín de Soliss vivió 
una interesante sexta jomada

La Tribuna

El grupo I del IV Campeona
to Soliss de fútbol 7 en categoría 
benjamín sigue siendo el más 
disputado, ya que tres equipos 
(Villanueva de Alcardete, 
Cervantes A y Villa de Don 
Fadrique) pugnan, con muy poca 
diferencia de puntos, por las 
primeras posiciones.

En los otros grupos, los equi
pos de Soliss dominan con clari
dad sus respectivas clasificacio
nes. Las mayores diferencias se 
producen en el grupo II, con 3 
equipos que tan sólo han ganado 
1 partido.

Estos fueron losresultados en 
el grupo I: Visel-Villacañas, 0 - 
Villanueva de Alcardete - 3; 
Cervantes A, 5 - Villacañas, 2; 
PDM Madridejos B, 1 - PDM 
Madridej os A, 3 ; Santa Gema, 0 
- Santa Ana, 2;PDM Consuegra, 
1 - Cervantes B, 1. Descansó el 
equipo de la Villa de Don 
Fadrique.

La clasificación está encabe
zada por Villanueva de Alcardete 
con 18 puntos; 2®, Colegio 
Cervantes A, 18;3“, Villa de Don 
Fadrique, 15;4®,ViselVillacañas, 
9; 5^ Madridejos A, 9; 6”, 
Villacañas, 9; 7°, PDM 
Consuegra, 7; 8°, Cervantes B, 
7;9°, Santa Gema, 6; 10°, Santa 
Ana, 3 y 11°, Madridejos B, 0 
puntos.

En el grupo II los resultados 
fueron: Soliss C, 2 - Navahermosa 
B, 0; Diana B, 4 - Argés, 0; PDM 
Los Yébenes, 0 - Diana A, 2 y

El domingo comienzan las fases 
provinciales de judo escolar

»U

Se mantienen las posiciones en el Campeonato de Soliss. M.SOTO

PDM Orgaz, 0 - Soliss B, 5. 
Descansó Navahermosa A.

La clasificación está así: 1°, 
Soliss B, 18 puntos; 2°, Diana A, 
15; 3°, Diana B, 9; 4°, 
Navahermosa A, 9;5°, Soliss C, 
9; 6°, PDM Los Yébenes, 3; 7°, 
Argés, 3; 8°, Orgaz, 3 y 9°, 
Navahermosa B, 0 puntos.

En el grupo III ocurrió esto: 
Sto Cristo de la Sangre B, 0 - 
Tavera, 9; Soliss D, 4 - PDM

Toledo A, 0; PDM Toledo B, 2 
- Soliss A, 9; Camarena A, 9 - 
Sto Cristo de la Sangre A, 0. 
Descansó la EMF Torrijos.

La clasificación queda así: 1° 
Soliss A, 18; 2°, Camarena A, 
13;3°, Soliss D, 10;4°, Tavera, 
9;5°, PDM Toledo A, 9;6°, PDM 
Toledo B, 6; 7°, Sto Cristo de la 
Sangre A, 4; 8°, Sto Cristo de la 
Sangre B, 1 y 9°, EMF Torrijos, 
0 puntos.

En el grupo IV, los resulta
dos fueron los siguientes: Menear, 
3 - La Milagrosa, 2; P.R.Madrid 
A, 4 - Ademar Talavera, 4; Es
cuelas Municip A, 3 - Escuelas 
Municipales B, 2 y P.R.Madrid 
B, 2 - Lope de Vega, 2.

La séptima jornada se dispu
tará: el grupo I, en Villa de Don 
Fadrique; el grupo II, en Orgaz; 
el grupo III, en Toledo, y el gru
po IV, en Talavera de la Reina.

Liga Femenina Provincial: 
Jomada 4’: Mocejón, 1 -Bargas, 
2; Argés, 4 - Tolesala, 2; PDM 
Yepes, 2 - PDM Olías, 3. Clas: 
1°, Arges, 12;2°, Tolesala, 9;3°, 
Bargas, 9; 4°, Mocejón, 3; 5°, 
Olías, 3; 6°, PDM Yepes, 0.

Liga Provincial Toledo: 
Jornada 13: Damasquinados 
Dimas, 4 - Bargas, 3; Herma
nos Puertas, 6 - Menasalbas, 3; 
Frutos secos Martín, 1 - 
Lominchar, 4; El Mercadillo, 5 
- Ciudad de Toledo, 4; Inmobi
liaria Riesco, 4 - Olías del Rey, 
4; Chrysler-Jeep, 2 - San Blas, 
4. Clas: 1°, Construcciones 
Rodelsa, 26;2°, Menasalbas, 25, 
3°, Hermanos Puertas, 24, 4°, 
Olías B, 23; 5°, Bargas, 21.

Liga Adheridos Mocejón: 
Jomada 12: Cedillo, 0 - Segu
ros UAP, 5; Deportes Cronos, 
1 - Cafetería Brasil, 3; Gimna
sio Imperial, 3 - Construcciones 
Juan Redondo, 10; Autoescuela 
de la Cruz ,5 - Mocejón, 0. Clasi: 
1°, Seguros UAP, 31; 2°, 
Autoescuela de la Cruz, 27; 3°, 
Construcciones Juan Redondo, 
25,4°, Deportes Crono, 23; 5°, 
Mocejón B, 12.

Liga Adheridos Sonseca: 
Jomada 12: Polán, 5 - Burguillos, 
2; Rangers, 5 - Seguros Allianz, 
3; Mazarambroz, 5 - Vídeo Club 
Sonseca, 2; Bar Supersonseca, 
2 - Ruarte, 1; Dilason, 4 - 
A.M.Mobiliario, 1; Seguros 
AXA, 3 - Atico Bar Stop, 8; 
Boomcker/Barbero, 5 
Burguillos, 2. Clasi: 1°, Atico Bar 
Stop,33; 2°,A.M.Mobiliario,27; 
3°, Dilason, 26, 4°, Sonseca B, 
25; 5°, Mazarambroz, 21.

Liga Adheridos Añover 
Tajo: Jomada 13: Topo, 1 -Pub 
Albanta, 9; Borox, 1 Santa 
Bárbara, 3; Los Pradillos, 1 - 
Desvío, 11; Magán, 8 - Big Ben, 
2. Clasi: 1°, Pub Albanta, 39;2°, 
Desvío, 28; 3°,Ceratres, 22,4°, 
Construcciones Muñozy Dobla
do, 22; 5°, La Maruxiña, 21.

AdheridosLiga
Villaluenga: Jornada 14: Ne
vada, 3 - Handicap, 3; Shoker 
Porcelanite, 2 - Magán, 4; Ro
bles Roses, 5 - A palo seico, 0; 
Indian Bar, 5 - Procalo Braojos, 
3. Clasi: 1°, Robles Roses, 29; 
2°,Handicap,26; 3°,Nevada,21, J 
4°, Cabañas, 18; 5°, Shoker i 
Porcelanite, 18.

Liga Juvenil Toledo. Gru
po 1. JornadalO: Nambroca, 2 
- YMCA A, 2; Torrijeña, 5 - 
Ceratres, 2; Santa Olalla, 0 -

í

A, SANCHEZ

El próximo domingo dará 
comienzo en el Pabellón Muni
cipal del Polígono la fase provin
cial de judo en edad escolar en 
el que participarán entre 180 y 
200 chavales para las categorías 
de sub-13, sub-15 y sub-17 tan
to en chicas como en chicas.

Desde este domingo habrá 
cuatro fases provinciales, una 
cada mes y se clasificarán los 
mejores equipos en las cuatro 
fases, por acumulación de pun
tos. Los primeros clasificados 
representarán a nuestra provin
cia en la fase regional.

En estas fases participarán 
clubes, colegios y entidades que 
estén dados de altas en el regis
tro de la Junta de Comunidades 
de Castilla La Mancha.

En cuanto a la relación de

categorías, edades y pesos de los 
participantes; los sub-13, naci
dos entre los años 87 y 88 se 
agruparán por los siguientes 
pesos: -30, -34, -38, -42, -47, - 
52, +52; los sub-15, nacidos en
tre los años 85 y 86 se agrupa
rán según los pesos: -40, -44, - 
48, -52, -57, -63, +63 en chicas 
y-42, -46,-50,-55,-60, -66, +66; 
y en cuanto a los sub-17, naci
dos entre el 83 y el 84 competi
rán según los siguientes pesos: 
las chicas; -44, -48, -54, -56, - 
61, -66, +66 y los chicos; -50, - 
55, -60, -65, -71, -78, +78.

La primera fase comenzará 
este domingo de 10:00 a 14:00, 
la segunda fase arrancará el 13 
de marzo de 16:00 a 21:00-, la 
tercera fase se iniciará el 10 de 
abril de 16:00 a 21:00 y la cuarta 
fase comenzará el 9 de mayo de 
10:00 a 14:00.

y

El judo en edad escolar inicia su fase provincial. M.SOTO

Mora, 4; Mocejón, 1 - Bargas,' 
1. Clasi: 1°, Nambroca, 20; 2°, 
Mora, 19; 3°, Torrijeña, 18,4%: 
Ceratres A, 16; 5°, YMCA A,.. 
14.

Liga Juvenil Toledo. Gru-j 
po 2. Jornada 10: Infantes, 4 
Frutos Secos Martín-3;Maristas . 
Toledo, 5 - CEI, 1; YMCA B, 2 
- Infantes, 4; Maristas B, 2 -; 
CLM,3.Clasi: 1°, CLM, 28;2°, . 
Maristas C, 23;3°, CEI, 21,4°, 
Frutos secos Martín, 15; 5°, ' 
Infantes, 13.

Liga Prebenjamín Toledo -.
Grupo A. Jomada 1: Garcilaso, » 
3 - Infantes, 9; PDM
Prebenjamín, 1 - PDM
Prebenjamín A, 1; Bargas, 0 - 
Maristas, 6; Tavera, 3 - Infan
tes, 0. Clasi: 1°, Infantes, 3;2°, 
Maristas, 3; 3°, Tavera, 3, 4°, 
PDM Prebenjamín A, 1; 5°, 
PDM Prebenjamín, 1.
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El técnico se lamentó de las 
ocasiones falladas por sus hombres 
en la segunda mitad del encuentro 
frente a la escuadra segoviana

1 
S 
>3B:

El entrenador del CLM asesuró que no le susta depender de los lanzamientos de dobles penaltis

Tino Pérez: "Nunca di por perdido 
el partido frente a Caja Segovia"
El técnico del CLM, Tino Pérez señaló que "nunca di por 
perdido el partido frente a Caja Segovia ”. Además, aseguró 
que existió una gran diferencia entre el Juego de su equipo 
y del rival pero ”sí hemos tenido el encuentro cuesta arriba 
en el primer tiempo cuando nos marcaron dos goles fruto de 
regalos nuestros, pero creo que no han hemos mucho más".

Raquel JIMÉNEZ

El preparador del conjunto 
talaverano explicó que en el se
gundo tiempo, el equipo segoviano 
creó más ocasiones de gol con lo 
que "el partido estuvo más abier
to". Pero Tino Pérez estaba en 
la convicción de que la clave de 
la remontada estaba en el acier
to de sus hombres, algo que faltó 
en los primeros veinte minutos 
aunque "si nosotros hemos llegado 
diez veces más que ellos y al fi
nal han metido los mismos goles 
que nosotros, por eso, uno se 
queda un poco contrariado".

Pero además añadió a este 
respecto que "una vez más no
sotros hemos fallado y el portero 
de Segovia ha estado bastante 
acertado y me voy enojado por
que hemos estado muy poco efec
tivos en ocasiones muy muy cla
ras .

La superioridad que, a su jui
cio, han tenido sus hombres so
bre el adversario durante todo el 
partido motivaque "el equipo esté 
cabizbajo porque hemos busca
do con ansiad gol en el primero 
tiempo, ha sido imposible marcar 
y en el segundo el parcial ha sido 
J-3 pero ha podido ser muchísi
mo mayoryaque hemos dispuesto

de ocasiones clarísimas".
Junto a esto, el técnico resal

tó la enjundia del rival en el sen
tido de que "no es un equipo cual- 
quiera sino Caja Segovia que tiene 
muchos recursos, grandes juga
dores, mucho talento y también 
tiene que aprovechar sus opor
tunidades, lo han hecho y nada 
que objetar al respecto".

Otfo hecho a tener muy en 
cuenta es que los talaveranos 
dispusieron en este encuentro de 
cinco lanzamientos de dobles 
penaltis de los que ninguno fina
lizaron en gol? a excepción del 
lanzado en el minuto 31 por Car
los Sánchez y el rechace del 
portero lo remachó Andreu, con
virtiendo el empate a tres.

Pérez prefiere no dar impor
tancia a este hecho y además no 
le gusta depender de estos lan- 
zamientos porque, a su juicio, "el 
equipo tiene que echar manos de 
ellos cuando no juega pero he
mos tenido ocasiones solos con
trae! portero". Y apostilló que "los 
dobles penaltis es algo ajeno y 
producto de un equipo sin recur
sos y nosotros hemos podido ganar 
perfectamente sin el los este par
tido".

Por su parte, el técnico del 
Caja Segovia, José Venancio,

Los preparadores de ambos equipos resaltaron la intensidad del partido disputado en el Primero de Mayo. PEÑA

/

resaltó también la intensidad del 
partido jugado el pasado martes 
en el polideportivo Primero de 
Mayo y reconoció el cansancio 
que acusaron susjugadores, "so
bre todo en el primera fase del 
segundo tiempo porque no hemos 
sabido aguantar el ritmo que ha 
impuesto Talavera".

Para el entrenador, el empa
te fue un resultado justo porque

"ha habido ocasiones para los dos 
equipos pero pienso que al CLM 
se le ha ido un partido que tenía 
ganado cuando, en la jugada del 
empate a cinco, le ha faltado 
intensidad suficiente para defen
der".

Este empate hace perder el 
liderato a los talaveranos, que 
ahora son segundos, en favor del 
Playas de Castellón. El próximo

sábado, los hombres de Faustino 
Pérez visitarán la cancha del Caja 
San Fernando en un partido que 
comenzará a las seis y media de 
la tarde y que será dirigido por 
los colegiados madrileños Gra
cia y Toral. Ésta será la última 
jomada liguera que se disputará 
antes del parón debido a la cele
bración en Granada del Europeo 
de selecciones nacionales.

Atletas de UAT competirán en 
el regional de campo a través

La Tribuna

Atletas de la Unión Atlética 
Talavera, UAT, competirán el 
próximo día 14 en el Campeo
nato de Castilla-La Mancha en 
la categoría sénior por equipos, 
formado por seis integrantes tanto 
el masculino como el femenino.

Junto aellos, completarán la 
expedición talaverana veinte 
participantes más procedentes de 
este club con lo que habrá una 
oiayoritaria representación de la 
Ciudad.

El conjunto femenino sénior

de UAT estará formado por Ali
cia Leal, Manuela Mingo, Mer
cedes Solis, Nieves Dondarza, 
Ana Ojea, María Urbano; todas 
cuentan con posibilidades de 
entrar entre las tres primeras 
clasificadas.

Equipo masculino

El equipo masculino del club 
talaverano tiene los siguientes in
tegrantes; José Del Cerro, Car
los González, José Carlos Alcai
de, Alberto Márquez, Angel 
Gómez y Luis Bonilla; estos at
letas tienen opciones de quedar

entre los seis primeros.
Tanto los atletas masculinos 

como femeninos están en dispo
sición de traerse una buena cla
sificación para tierras talaveranas 
tras la disputa de regional de 
campo a través que se celebrará 
en la localidad albaceteña de La 
Roda.

En otro orden de cosas, el 
próximo sábado, día 6, se dispu- 
taráel Campeonato Provincial de 
campo a través en Deporte Base 
en las categorías alevín, infantil 
y cadete; entre todas ellas, com
petirán veinte atletas de la Unión 
Atlética Talavera. Habrá una amplia representación talaverana en el regional. PEÑA
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El delantero blanquiazul opina que las derrotas del Talavera en Asturias se deben a la casualidad

David Soriano: "Se ha demostrado
que Damián y yo somos compatibles"

Raquel JIMÉNEZ

El delantero del Talavera, 
David Soriano ha asegurado, en 
declaraciones a este diario, que 
"se ha demostrado, en contra de 
los comentarios que había, que 
Damián y yo somos compatibles". 
Ambos hombres han formado la 
punta de ataque blanquiazul en 
los dos últimos encuentros y es 
la primera vez que jugaban jun
tos desde lallegada, hace aproxi
madamente un mes, de Damián.

Soriano marcó el pasado do
mingo su décimo tanto en el pre
sente campeonato liguero, un 
número que "no está mal pero hay 
que pensar en no estancarse" y 
prefiere no marcarse metas "por
que siempre que dices una cifra 
y no llegas a ellas te puedes lle
var a engaño".

El próximo domingo el 
Talavera viaja a un terreno que 
se ha convertido en fatídico esta 
temporada como es Asturias para 
medirse al Sporting B ya que en 
sus anteriores visitas al Princi
pado ha caído derrotado frente 
al Oviedo B, al Langreo y al 
Lealtad mientras que empató ante 
el Caudal.

En este sentido, el delantero 
prefiere no pensar en maleficios 
sino "pienso que es una casuali
dad, hemos caído derrotados en 
tres ocasiones por distintas cir
cunstancias pero no creo que sea 
porque haya un gafe".

El filial sportinguista se pre
sume como un adversario total

mente distinto al que cayó derro
tado, por 2-1, en el Municipal El 
Prado en la primera vuelta; en la 
actualidad está situado en la 
cuarta posición con treinta y sie
te puntos, a dos de los sumados 
por los blanquiazules, y además 
en Mareo sólo ha perdido un 
encuentro, ha empatado cuatro 
y ha cosechado seis victorias.

Triunfo importante
Pero el partido del domingo será 

muy importante para los 
talaveranos yaque "nos jugamos 
los tres puntos, si ganamos se
rían cinco y el triunfo nos podía 
venir bien de cara al final de Liga 
por la diferencia de goles".

En otro orden de cosas, Fran 
Fernández rentabilizó de mane
ra inmejorable los veintisiete 
minutos que dispuso el pasado 
domingo ante el Móstoles: mar
có el tercer tanto que rubricó la 
goleada talaverana.

De todas formas, desde su 
llegada al Talaverano ha dispuesto 
de muchos minutos de juego, ciento 
cincuenta y nueve en total. En el 
esquema utilizado por Máximo 
Hernández sólo hay un hombre 
de banda izquierda y a este res
pecto, Fran ha señalado que "la 
verdad es que el 4-4-2 a mí me 
viene mejor pero en el actual es
quema me puedo acoplar tanto 
por la banda como de central iz
quierdo".

Puestos para los que existe 
poca oferta y mucha demanda: 
"Jugar está difícil, pero bueno, hay

COC 
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David Soriano es el máximo goleador blanquiazul con diez tantos en la competición liguera. PEÑA

que trabajar en los entrenamien
tos para demostrarle al míster que 
puedo entrar en el once". Fran 
vino del Badajoz, donde no con
taba para el entrenador, y en su 
retorno al Talavera, "estoy sa
tisfecho en el plano personal pero 
no en el deportivo", ha señalado.

Fran Fernández no está muy 
satisfecho en el plano deportivo de 

su retorno al conjunto talaverano

Ramos baraja la posibilidad de cambiar el 
césped de El Prado "si fiiera necesario"

La Tribuna

El concejal de Deportes, Jai
me Ramos baraja la posibilidad 
de cambiar el césped del Muni
cipal El Prado, "si fuera necesa
rio"-, señaló ayer en rueda de 
prensa. De todas formas, la obra 
en el maltrecho terreno de juego 
tendría que esperar hasta final de 
temporada, sería de tepes y ade
más precisaría un mejor drenaje, 
según explicó Ramos.

El edil se reunió el martes con 
el jardinero que cuida el césped 
de El Prado el cual le comunicó 
que el estado del mismo va a ir a 
mejor ya que el sol le está rege
nerando. A pesar de esto. Ra
mos ha admitido que hay impor
tantes deficiencias en el terreno 
de juego e incluso llegó a mani
festar que "si fuera necesario, 
aunque sea una de las últimas 
cosas que hiciera en esta legis

latura, dejaría previsto el cam
bio del césped".

Y es que han sido muchas las 
quejas hechas públicas, por este 
asunto, desde el equipo 
blanquiazul, ya que se considera 
que mal estado del césped inci
de negativamente en el juego de 
la escuadra talaverana y además 
puede motivar lesiones muscu
lares. El técnico, Máximo 
Hernández ha calificado, en va
rias ocasiones, de desastroso el 
terreno de juego y de ser el pero 
del Grupo I de Segunda División 
B.

Pabellón Primero de Mayo
En otro orden de cosas, el 

concejal de Deportes anunció 
también que el cambio del par
quet del pabellón Primero de 
Mayo está pendiente de un in
forme de Intervención y que para 

acelerar el proceso se baraja la 
posibilidad de que se adjudiquen 
las obras por un procedimiento 
negociado.

Los trabajos, en principio, 
tendrían una duración entre quin
ce y veinte días pero se podrían 
prolongar más tiempo si se con
firma la sospecha de que está 
disgregada la solera sobre la que 
se asienta el parquet.

El coste de la obra asciende a 
unos veinte millones de pesetas 
del cambio de una superficie de 
mil quinientos metros cuadrados; 
la pista sería polivalente y ten
dría las demarcaciones pertene
cientes a fútbol sala y balonces
to.

Desdeel CLM Talavera se ha 
solicitado al Ayuntamiento de la 
cancha de este polideportivo ya 
que el actual estado de la misma 
propicia también la aparición de 
lesiones en los jugadores. EI césped de El Prado presenta un lamentable aspecto. PEÑA
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Bolsa del 
Trabajo

CELADORES DEL 
INSALUD.Unico requi
sito Certificado Escolar. 
Próxima convocatoria. Ín- 
fórmate 925 22 31 56

INSALUD. Cocina, La
vandería, Almacén, Fon
taneros, Albañiles, Jardi
neros, Electricistas... 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 925 22 31 56

AUXILIAR Geriatría- 
Gerontología. Prepárate 
para trabajar con perso
nas de 3* *Edad. Infórma- 
te 925 22 31 56

HAZTE Técnico en Me
dio Ambiente o Monitor 
de Turismo Rural. Nue
va profesión con gran 
futuro laboral. Infórmate 
925 22 31 56

HAZTE PROFESOR de 
Autoescuela. Sueldo su
perior a 200.000 ptas./ 
mes. Profesión sin paro. 
Infórmate 925 22 31 56

CORREOS precisa per
sonal para clasificación y 
reparto. Próxima convo
catoria. Infórmate 925 22 
31 56

JOVEN ¿No encuentras 
trabajo? Hazte Soldado 
Profesional. (Ambos 
sexos). Sueldo aproxima
do 100.000 ptas. Infórma- 
te 925 22 31 56

AYUNTAMIENTOS 
precisan personal para 
Auxiliar Administrativo, 
Conserjes, Porteros, Elec
tricistas, Conductores... 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 925 22 31 56

TRABAJA en Bancos y 
Cajas de Ahorro. Próxi
ma convocatoria de ingre
so con BUP, COU, FPU. 
Diplomados y Licencia
dos. Infórmate 925 22 31 
56

CONSIGUEunpuesto de 
trabajo. Hazte Gestor In
mobiliario o Administra
dor de Fincas. Infórmate 
925 22 31 56

AUXILIAR de Universi
dad. Requisito: Graduado 
Escolar. Próxima convo
catoria de ingreso. Infór- 
mate 925 22 31 56

AGENTE Judicial. Uni
co requisito Certificado

Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil

1 1.- Administrativos
2,- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios Bolsa de la Propiedad

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .-Alquileres
4 .- Varios

Escolar. Próxima convo
catoria. Infórmate 925 22 
3156

HAZTEVisitador Médi
co. Consigue un puesto de 
trabajo en Laboratorios 
Farmacéuticos. Infórmate 
925 22 31 56

¿TE GUSTAN los ani
males? Prepárate y trabaja 
como Auxiliar Veterina
ria en Zoológicos, 
Guarderías Caninas, tien
das de animales. Infórma- 
te 925 22 31 56

AGENTE Forestal. Re
quisito: Capataz Agríco
la. Próxima convocatoria 
de ingreso. Infórmate 925 
223156

AUXILIAR de Bibliote
cas y Archivos. Requisi
to: Graduado Escolar. 
Próxima convocatoria de

ingreso. Infórmate 92522 
3156

MUJER ¿Quieres traba
jar? Hazte SECRETA
RIA Médica. (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 925 
223156

ATS-DUE. Requisito: 
Diplomado de Enferme
ría. Próxima convocato
ria de ingreso. Infórma- 
te 925 22 31 56

AGENTE de Hacienda 
Pública. Unico requisito 
BUP. Próxima convoca
toria. Infórmate 925 22 
3156

¿QUIERES trabajar? 
HAZTE Técnico en Do
cumentación Sanitaria. 
Prepárate en la especia
lidad más solicitada en el 
Mercado de Trabajo. In- 
fórmate 925 22 31 56

SE NECESITA 
VIGILANTE DE 

SEGURIDAD

Para Toledo. 
URGENTE 

Tfno.: 
91.548.97.64.

La Tribuna
de Toledo

GRACIAS ESPIRI
TU SANTO POR 
LOS FAVORES 

RECIBIDOS

S.G.L.

ANUNCIOS 
CLASIFICADOS 

EN LA 
TRIBUNA DE 

TOLEDO, 
SU 

PERIODICO

Tfno.: 
925 25 68 00

Bolsa de 
Servicios

ALQUILO O VENDO 
PUBENCUENCADIS- 
PUESTO PARA 
ABRIR.Tfho.: 969-2251 
04.

ORACION A 
SANTA CLARA 

Haga tres pedidos: 
uno de negocios y dos 
imposibles. Rezar du
rante nueve días nue
ve Avemarías. Mis
mo sin tener fe. Será 
atendida. Rezar con 
una vela encendida y 
dejar quemar. Publi
car el noveno día.

S.G.L.

ANUNCIES! EN

La Tríbuaa
DL4RI0 INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Lucía)

SUSCRIBAS! A

La Tríbrna
DIARIO INDEPENDIENTE
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a El pleno de la Mancomunidad estudió 
la posibilidad de que cada uno de los 
30 ayuntamientos del Iuturo consorcio 
de Picadas cuente con un voto

La mayoría de pueblos de la mancomunidad solicitan mayor representación

La Sagra Alta pide im voto por 
pueblo en el consorcio de Picadas
La práctica totalidad de los catorce municipios que inte
gran la Mancomunidad de La Sagra Alta se pronunciaron 
el martes por la noche en contra de la propuesta del 
Ayuntamiento de Toledo sobre la representación que de
ben tener los municipios en el consorcio que gestionará el 
reparto del agua del trasvase de Picadas.

Efe-A.R,

La propuesta del Ayuntamien
to de Toledo establece que los 
municipios que recibirán agua del 
embalse de Picadas tengan una 
representación proporcional a su 
consumo en el futuro consorcio 
que gestionará este trasvase.

La propuesta alternativa a la 
de Toledo fue defendida en el 
pleno de la Mancomunidad de la 
Sagra Alta por el alcalde de 
Illescas, José Manuel Tofiño, 
quien pidió la unidad de los ca
torce municipios que integran esta 
entidad municipal para lograr que 
cada pueblo tenga un voto.

El debate se centra ahora en 
el reparto de los 101 votos que 
figuran en el proyecto de con
sorcio del Ayuntamiento de To
ledo, al que se reservan 25 vo
tos a la capital toledana, mien
tras que los 76 restantes se 
repartirían entre los otros 29 
municipios que se beneficiarán 
del trasvase de Picadas.

Esto, según el alcalde de

Gutiérrez califica de incoherente el 
arranque de dos árboles en Guadamur

A.RVIZ

La concejal del PP en el 
Ayuntamiento de Guadamur, Sa
grario Gutiérrez, manifestó su 
completa disconformidad ante el 
arranque de dos árboles cente
narios de la plaza de Recesvinto, 
que, en la actualidad, está inmersa 
en un proyecto municipal de remo- 
delación.

La edil popular matizó que 
aunque el proyecto inicial de 
remodelación -aprobado en el ple- 
nocon los votos a favordelPSOE 
e IU y en contra del PP-, no con
templaba que los árboles perma
necieran, la alcaldesa del muni
cipio, Esperanza García, la co
municó que se iban a conservar, 
a petición de vecinos y de su 
grupo municipal.

Asimismo, Gutiérrez calificó

Illescas, puede llevar a que el 
Ayuntamiento de Toledo tenga 
el control del reparto del agua 
en toda la zona norte de la pro
vincia, por lo que abogó por una 
mayor representatividad de to
dos los municipios, en concreto 
30 pueblos.

En este pleno, la Mancomu
nidad de La Sagra Alta nombró 
a sus dos representantes en la 
comisión gestora encargada de 
poner en marcha el citado con
sorcio y que recayeron en el 
presidente de la entidad supra
municipal, Gonzalo Garrida, y en 
el alcalde de Illescas, José Manuel 
Tofiño.

Ambos integran una lista de 
seis personas, de la que también 
forman parte el alcalde de Año- 
ver, Alberto Villaseca y la alcal
desa de Yunclillos, Julia Serra
no, por la Mancomunidad de La 
Sagra Baja.

Completan la lista Juan Ma
nuel de La Fuente, en represen
tación del Ayuntamiento de 
Toledo, y Emiliano González,

de incoherente "el interés conser
vacionista del PSOE mostrado 
con la tala realizadapor el Ayun
tamiento de Toledo en La 
Bastida, donde se trataba del sa
neamiento de los árboles, y la 
ausencia de alternativas al arran
que de estos dos ejemplares - 
acacia y melia- de los cuatro 
árboles de la plaza de Guadamur, 
que tenían más de 50 centíme
tros de diámetro".

Para la concejal del PP "si se 
hubiese querido se hubiesen pre
servado estos dos ejemplares" y 
apuntó como soluciones haber 
colocado unos alcorques o pro
tectores de medio metro de pro
fundidad o bien haber desplaza
do unos quince centímetros la 
barandilla de separación del es
pacio de la plaza con las vivien
das, con lo que los árboles ha

Tofiño defendió la propuesta de que cada pueblo tenga un voto. M. SOTO

alcalde de Valmojado en nom
bre del resto de los municipios 
que se integrarán en el consor
cio de Picadas.

Por su parte, el alcalde de 
Valmojado expuso sobre la repre
sentatividad en el consorcio que 
entiende que no es lo mismo la 
ciudad de Toledo que cuenta con 
cerca de 70.000 habitantes que 
un municipio pequeño y que una 
posibilidad para adelantar la lle
gada del agua a la provincia se
ria cambiar un poco el trazado 

brían quedado en esa zona de 
priva-cidad.

Por otro lado, Gutiérrez, que 
criticó que se procediera ai arran
que de los dos árboles sin infor
mar a la Comisión de Obras, ma
nifestó su apoyo a la peatonali
zación de la plaza pero expuso 
la postura en contra del grupo 
municipal del PP "a que con el 
nuevo trazado se divida la plaza 
en una superficie más elevada o 
terraza, de un metro veinte cen
tímetros de altura, mientras que 
el resto quedará a medio metro 
de altura".

Ajuicio de Sagrario Gutiérrez, 
esta terraza reducirá sustancial- 
meníe el espacio por donde dis
curren las aguas de lluvia y que 
van a desembocar de forma 
natural a la plaza, con lo que se 
puede beneficiar la acumulación 

de la tubería, con el objeto de que 
estén listas las instalaciones antes 
del verano.

González, que espera que esté 
finalmente constituido el consor
cio para marzo, señaló que una 
vez terminados los tres kilóme
tros que restan de tuberías -el 
proyecto está estancado en la 
finca "El Santo" de Aldea del 
Fresno-, en un futuro se podría 
abastecer también con un des
vío desde Valmojado la comar
ca toledana de Torrijos.

de agua en la plaza.

Se plantarán 15 árboles
Por su parte, la alcaldesa de 

Guadamur señaló que se proce
dió el martes pasado a arrancar 
los dos árboles porque estaban 
situados justo encima de las ca
nalizaciones de agua y del alcan
tarillado y que en la rehabilita
ción de la plaza se contempla la 
plantación de entre quince y 
veinte árboles nuevos. En cuan
to a las objeciones de sobre la 
caída de aguas, la alcaldesa dijo 
que el estudio elaborado por los 
técnicos refleja que no se va a 
estrechar el paso del agua y que 
se van a hacer drenajes en va
rias calles adyacentes con lo que 
se mejorará, en un día normal de 
lluvia, el discurrir de las aguas.

Borox nombrara 
Huésped de 
Honor al director 
de Loterías y 
Apuestas

AJÍ.

La Villa de Borox nombra
rá el próximo sábado Huésped 
de Honor de esta localidad to
ledana al director general de Lo
terías y Apuestas del Estado, 
Luis Perezagua Clamagirand, en 
un acto de celebración que 
servirá como primer paso para 
su posteriornombramiento como 
Hijo Adoptivo.

El alcalde de Borox, Feman
do de Paredes, indicó que este 
homenaje responde a la exce
lente labor realizada por este to
ledano al frente del Organismo 
Nacional de Lotería y Apues
tas del Estado y anunció que el 
Ayuntamiento ha cursado invi
taciones para el encuentro, en
tre otros, al portavoz del PP en 
el Congreso de Diputados, Luis 
de Grandes, al delegado de Go
bierno en Castilla-La Mancha, 
Carlos Moro, al presidente de 
la Diputación,Miguel Ángel Ruiz 
Ayúcar y la ministra de Medio 
Ambiente, Isabel Tocino.

Por otro lado, el alcalde de 
Borox informó que el próximo 
8 de mayo se celebrará el Sor
teo de la Lotería Nacional en la 
Plaza del Ayuntamiento, sorteo 
que será retransmitido por te
levisión.

Detenidas dos 
personas por el 
secuestro de una 
niña de Olías 
hace cuatro años

La Tribuna

Después de cuatro años de 
investigaciones la Brigada Ju
dicial de la Guardia Civil de 
Toledo ha logrado esclarecer 
y detener a dos individuos como 
presuntos autores del secues
tro de una niña de ocho años 
ocurrido en la localidad de Olías 
del Rey en junio de 1994.

Según fuentes de la Guar
dia Civil, el suceso ocurrió el 3 
de junio de I 994 cuando dos in
dividuos raptaron a la menor y 
la introdujeron en un vehículo, 
presuntamente con intención d® 
violaría, aunque dos horas des
pués la dejaron en libertad cer
ca de la localidad madrileña de 
Griñón, sin que la niña sufriera 
agresión alguna.

Trasuna larga investigación, 
la Guardia Civil logró detener a 
finales del pasado mes de ene
ro en Getafe y Valdemoro a 
L.L.L., de 27 años, y a I.M.B-A-, 
de 29, éste último con antece
dentes por hechos similares 
cometidos en 1995,por losque 
está cumpliendo condena.
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BARES-C/M=EIERI^S CONFECCION HOTELESI^ESTAURANTES
en Toledo...
ÉL SCORPIONS^
C/. Matías Moreno, 10 .
Teléf. 925/212556

MERCA TALAVERA 
Políg. Torrehierro

Teléf. 925/802183

LA TERTULIA 
C/. Pablo Neruda, 2

en Talavera...
AMANECER 
Paseo de la Estación, 62 
Teléf. 925/818638

MUSA TALAVERAS 
C/. Prado, 1 8

C/. Camino de la Cabra, s/n 
Teléf. 925/81 1 -aS'Z

NUEVA ORLEANS
Avda. Barber, 8
Teléf. 925/216961

CENTRO TECNOLÓGICO'
DE LA CONFECCIÓN 

C/. Luis Braille, s/n 
.Teléf. 925/821832

fRTE. EL TORREON 
C/. Cabeza del Moro, 2

CEL AMANECER DE 
LA NATURALEZA 
C/. Alcaudete, 48 

„ Teléf. 925/826638

SABORES II
Irav. Estación de Autobuses, 1
Teléf. 925/227869

CUNICAS
en Toledo...
rCLINICA DENTAL'

DRA. M. AGUILAR
Donantes de Sangre, 1 - 1- B
Teléf. 925/256790

UN ALTO EN EL CAMINO
Ctra. N-V, Km. 119 
.Teléf. 925/804107

Plaza ele Cuba, 4 
Teléfs. 925/227208 -256451

en Toledo...en Talavera...
CAMINO DEL ROCIO
C/. Leonardo Da Vinci, 8 
Teléf. 925/805301

CENTRO DE DIAGNOSTICO 
RECOLETAS

Av. de Auropa, 8 
Teléf. 925/252131

MESON ARCIPRESTE II (MONTEALEGRE
Av. Principe, 43
Teléf. 925/818774

C/. Toledo, 4 Urb. Les Nieves 
NAMBROCA

JTeléf. 925/278866^

C/. Gregorio de los Rios, 4 
Teléf. 925/826130

CIRUGIA DEL PIE
Huérfanos Cristinos, 1 
Teléf. 925/253945

BAR KALY
C/. Antonio Soria, 3
Teléf. 925/826436

LA SUCURSAL
C/. Capitan Velarde, 5

RTE. EL ARCO
C/. Arco de San Pedro, 5

"NUESTRA SEÑORA" 
DE LA PENA

Av. del Principe, 6 
Teléf. 925/804523

MESON EL EOLITO 
C/. Alférez Provisional, 55 
Teléf. 925/821902

BAR MANSILLA
Av. Feo. Aguirre, 280 
Teléf. 925/811949

TABERNA MIGUEL
C/. Entrada Barrionuevo, 5

RESTAURANTES.
en Toledo...
rLA ABADIA

PI. San Nicolás, 3
Teléf. 925/251140

CHURRERIA BAR 
CALERO

O/. Matadero, 9 
^Teléf. 925/814267

RTE. LA TEJA 
C/. Santos Mártires, 20
Teléf. 925/825015.

BAR DANI
C/. Santa Agueda, 3

BAR YESSICA
C/.Cañada de la Sierra, 73 
Teléf. 925/826269

BAR LEVANTE
C/.Banderas de Castilla, 8 
Teléf. 925/811664

EL CHULETERO
Ctra. Avila, Km. 3,500
Teléf. 925/210062

TALLERES
Ctra. Extremadura, Km. 119,4 
Teléf. 925/802900-04en Talavera...

ZAPICOBAR BERNARDO 
C/. Alberobe, 3
Teléf. 925/827187

VARIOSC/. Panaderos, 11-13 
Teléf. 925/803074Teléf. 925/214529

BAR POKER
C/.Leonardo Da Vinci, 12 
Teléf. 925/822145

rGRUAS Y TALLERES 
JESUS DE LA O

Ctra. Cervera, Km. 0,800
Teléf. 925/804033^

CASON DE LOS LOPEZ 
DE TOLEDO

Teléf. 925/254774

CERVECERIA LA CANITA!
C/. Murillo, 4 
Teléf. 925/809862

BAR VIDAL
C/. Juan Carlos I, 52
Teléf. 925/816580

LA CATEDRAL
O/. Nuncio Vijo, 1
Teléf. 925/224244

CERVECERIA MARIMBA
PI. Leonardo Da Vinci, 11 
Teléf. 925/808962

BAR VERGARA EL TROCADERO
Av. Reconquista, 10

CATALANA DE OCCIDENTE 
o/. LUruguay. 1 4 
CENTRO COMERCIAL SANTA TERESA

"Teléf. 925/253625^

'"GRURO RUIZT

en Toledo...Teléf. 925/817272

CARPE DIEM
C/. Alfileritos, 26 
Jeléf. 670/829665 
en Talavera...

MUEBLES en Talavera...

RTE. RODIMA
Ctra. N-V, Km. 109,900 

CAZALEGAS

.Teléf. 925/869226.

MUEBLES VIGAMÁ 
C/. Atalaya, 1

Teléf. 925/806829

POLIGONO INDUSTRIAL 
Teléf. 925/232210

en Talavera...

SAN FRANCISCO ! ÍMOBELANDIA RTE. ANTONIO C/. Cosme Gómez Tejada, 16
Teléf. 925/8149-74^C/. Alberche, IO 

Teléf. 925/823206
C/. Alfares, 1 7 

Teléf. 925/828708 Teléf. 925/824017 RELUQUEFfilZq 
TRENADORTE. VIDAL HOTELESENSEÑANZA

Teléf. 925/804044Teléf. 925/826-4^05
''CONSTRUCCIONES
JUSTO VAZQUEZrSAN CRISTOBAL

Crta. N-V, Km. 123,700
Teléf. 925/821337 ,Teléf. 925/720050 J

-‘TFTn^mElQT») 
MODERNA
C/. Gaspar Duque, 11 
.Teléf. 925/802908^

ÍESCLJELA DE ARTE' [RIE. NURIABAR PENA
Paseo de la Estación, 98
Teléf. 925/806578

C/. Segurilla, I 
Teléf. 925/811942

Av. Constitución, 7 
Teléf. 925/817214

B-C CAFETERIA 
C/. Angel del Alcázar, 31 
Teléf. 925/825656 .

BAR EL ROLLO'
C/, Comuneros de Castilla, 16 
Teléf. 925/804006

LA FACULTAD
C/. Murillo, 4

Teléf. 925/823762

BAR ZURICH
C/. Santos Mártires, 11
Teléf. 925/816644

LAUREL & HARDY 
C/. Ruiz de Luna, 6 
Teléf. 925/828172

MI DESPACHO
PI. Federico G® Lorca, 3

C Teléf. 925/810265

en Talavera... en Talavera...

BAR CASTRO
C/. Matadero, 36

en Talavera...
UNAUTO

EL GALEON
C/. Lepanto, 9

en Talavera... 
ESCUELA OFICIAL DE IDIOMAS' 
Av. Feo. Aguirre, 178 
Teléf. 925/818081

RTE. EL FOGON 
o/. Belvís, 1

.Teléf. 925/818523

J. MORAN
C/. Panaderos, 7 
Teléf. 925/811718

en Toledo...

HOTEL BEATRIZ
Ctra. Avila, Km. 2.75C
Teléf. 925/222211^ 

'CIUDAD DE TOLEDO! 
Ctra. del Valle, 15
Teléf. 925/285125

en Toledo...
DOMENICO'

Cerro del Emperador, s/n 
, Teléf. 925/2801O1 
en Talavera...

ÍHOTEL BEATRIZ
Av. Madrid, 1

RESIDENCIES 
3° EDAD

/CENTRO RESIDENCIAL' 
TOLEDO

ctra. Madrid-Tdedo, Km, 64,400 
^Teléf. 925/222230^ 
en Talavera...

en Toledo.■■
ÍGIMNASIO INTEGRAL!

Av. Boladiez, 25
Teléf. 925/234114

íTURISMO RURAL?! 
LA CASA DE LA TORRE
C/. Antonio Machado, 16

Teléf. 925/568006
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El espacio ofrece hoy el reportaje titulado "Ir a la moda ¿a qué precio?

La moda y la explotación 
infantil, en ''Documentos TV'

José PRIETO

Las cadenas de tiendas que 
venden ropa de última moda a 
precios reducidos han prolifera
do en los países occidentales en 
los últimos años, pero esta ropa 
que visten generalmente jóvenes 
tienen un precio demasiado alto, 
la explotación infantil.

Estas tiendas son la obra de 
empresarios audaces que han 
visto en los jóvenes, que tienen 
poco poder adquisitivo pero gran 
decisión a la hora de ir a la moda, 
un mercado seguro. El espacio 
«Documentos TV» nos ofrece 
hoy el reportaje «Ir a la moda ¿a 
qué precio?», donde se investiga 
en el poco conocido mundo de la 
fabricación y comercialización de 
ropa de precio bajo, en concreto 
en la marca «H & M», una em
presa sueca líder en el mercado 
mundial.

El reportaje descubre las com
plejas redes de contratas y sub
contratas que permiten funcio
nar a este sector y proporciona 
la clave para entender cómo es 
posible que determinadas firmas 
puedan vender ropa a precios tan 
bajos, ganando dinero. Actual
mente, miles de empresas, radi
cadas casi siempre en el Tercer 
Mundo, fabrican ropa contratando 
mano de obra barata y sin respe
tar, en muchos casos, la legisla
ción laboral del país. El equipo

El tema de la moda, tratado hoy en "Documentos TV".

de «Ir a la moda ¿a qué precio?» 
ha visitado algunas de la fábri
cas que confeccionan los pedi
dos de «H & M» en Filipinas, 
Bangladesh y China, aunque en 
este último país con cámara oculta 
para rodar el funcionamiento de 
los talleres, haciéndose pasar por 
compradores.

El panorama que descubren 
las cámaras es desolador; joma
das de 14 a 16 horas diarias, sie
te días a la semana, sin descan

sos, sin vacaciones, en condicio
nes ambientales inhumanas y con 
sueldos de miseria, permiten que 
algunas firmas de moda comer
cialicen ropa con las últimas ten
dencias y a precios reducidos en 
los países ricos de occidente. Una 
buena parte de esa mano de obra 
barata son niños que abandonan 
la escuela para trabajar o niños 
que no rinden porque al llegar a 
casa les esperan cuatro horas de 
trabajo cortando hilos o doblan

do prendas, a cuatro pesetas por 
unidad. Se estima que hay 10 
millones de niños que trabajan en 
la fabricación de ropa.

"Viaje ai cuerpo humano"
Canal + ofrece hoy una nue

va entrega de la excelente serie 
«Viaje al cuerpo humano», de la 
cadena pública británica BBC. Se 
trata del tercer capítulo titulado 
«Los primeros pasos», donde se 
detallan las etapas de aprendizaje 
y cambio que afectan al recién 
nacido. A lo largo del programa 
se efectúa un seguimiento desde 
el parto hasta el primer día del 
colegio del niño.

Entre otros aspectos, se es
tudian con todo detalle la adap
tación fuera del útero materno, 
el gateo a la sorprendente velo
cidad de 2 kilómetros por hora y 
las primeras palabras. Gracias a 
la avanzada tecnología utilizada 
en esta producción, podremos ver 
cómo a través del oído se expli
ca el desarrollo del equilibrio, y 
en el interior de la laringe se 
observan los denodados esfuer
zos que un bebé tiene que hacer 
para articular una nueva palabra.

"Un país maravilloso"
Las actrices Anabel Alonso 

y Teté Delgado presentan en 
Antena 3 TV el programa «Un 

país maravilloso», un nuevo es
pacio donde famosos de todo tipo 
son sometidos a preguntas, en 
muchos casos falsas. El invitado 
de hoy noche es Jesulín de Ubri
que, torero de profesión y asiduo 
a los programas de televisión, 
hasta el punto de que el pasado 
domingo lo veíamos simultánea
mente en «Me lo dijo Perez», en 
Telecinco y «La parodia nacio
nal», en Antena 3 TV, ambas 
grabadas, naturalmente.

"Las claves"
Gustavo Bueno, nacido en 

Santo Domingo de La Calzada 
(Rioja), pero asturiano de adop
ción, es, para muchos, uno de los 
filósofos de mayor entidad que 
ha dado España en el siglo XX. 
Controvertido y polifacético, este 
catedrático de Universidad se ha 
mostrado siempre muy crítico con 
los nacionalistas y el concepto de 
cultura que ha sustituido a la 
religión en las sociedades moder
nas.

El programa «Las claves», que 
presenta José Luis Balbín, ofre
ce hoy una entrevista con este 
catedrático de la Universidad de 
Oviedo, aunque «jubilado a la 
fuerza» como el mismo afirma en 
la entrevista. Gustavo Bueno 
relata en el programa su infan
cia y juventud en Santo Domin
go de la Calzada.

Z^ Tribuna

"La pícara Rita"
La 2.11.00 *
Dir: George Brown. Int: Rita 

Pavone, Giancarlo Gianini, 
Peppino di Filippo, Turia Ferro. 
ITA, 1966.

Paolo es profesor de música 
clásica en un internado femeni
no cercano a Nápoles. Tiene una 
pasión oculta, la música ye-yé, 
que le hace llevar una doble vida. 
Sus andanzas nocturnas por los 
locales de moda repercuten en 
su actividad docente, ya que se 
duerme en clase con frecuencia 
entre las burlas de todas sus alum
nas.

Una de ellas, Rita, le ridiculi
za en un periódico estudiantil, pero 
acaba por enamorarse de él.

"Decisión acertada"
Telecinco. 16,00 s.c.
Dir; James Keach. Int; Jane 

Symour, James Brolin, Davin 
Kaye, Lorena Gale. USA, 1998.

Chris Bislot es una fotógrafa 
publicitaria de éxito que se tiene 
que replantear la vida de la no
che a la mañana. Estando de viaje 
en Alaska, recibe una llamada 
informándole de que su herma
na Sherry ha sufrido un acciden
te de tráfico y se encuentra gra
ve. Cuando llega al hospital de 
Denver, donde han internado a 
su hermana, su madre le dice que 
ha fallecido. Una enfermera le 
informa después de que han po
dido salvar al hijo de siete meses 
que esperaba. Antes de morir,

Sherry había pedido que le prac
ticaran la cesárea, aunque su vida 
corría peligro. Chris se plantea 
entonces dar a su sobrino en 
adopción, pero como la salud del 
pequeño es frágil, la familia a quien 
había sido asignado le rechaza. 
Ante esta situación, Chris deci
de criar a Kevin y abandona su 
trabajo. Ocho años después, 
Mason, el padre del niño, que 
desconoce su existencia, entra en 
contacto con Chris, quien le re
vela la identidad de Kevin. Tras 
una discusión con Chris, Mason 
opta por luchar en los tribunales 
por la custodia de su hijo.

"Aprendiendo a vivir" 
Telecinco. 22,00 s.c.

Dir; James L. Brooks. Int: 
Nick Nolte, Whittni Wright.

Matt Hobbs es un actor a quien 
no sonríe el éxito y por eso es 
reacio a casarse. Su novia dice 
que entiende lo duro que es su 
trabajo y que estará a su lado en 
los momentos difíciles. La llega
da al mundo de su hija Jeannie 
erosiona su matrimonio, y que, 
según ella, no presta la atención 
que requiere la pequeña. Al se
pararse sus caminos se bifurcan 
y Matt ve languidecer su carre
ra, hasta tal punto que acepta un 
trabajo de chófer de un neuróti
co productor de cine. Matt ape
nas ve a su hija y cuando va a 
recogería para pasar con ella tres 
semanas se encuentra con la 

desagradable sorpresa de que se 
llevan detenida a su ex-esposa 
por complicidad en un delito de 
fraude. Matt se tiene que hacer 
cargo de Jeannie, quien a sus seis 
años, es una niña malcriada, q^e 
detesta la idea de irse a vivir con 
su padre.

"El amargo deseo de la 
propiedad"

La 2. 01.50 **
Dir; Elio Petri. Int: Flavio 

Bucci, Ugo Tognazzi, Daría 
Nicolodi, Mario Scaccia.

Un joven cajero de banco, 
alérgico a los billetes, va a con
vertirse en la pesadilla del mejor 
cliente de su sucursal, un adine
rado carnicero.
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□ La programación de hoy
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La Primera tvel La 2 ::O- Antena s ^^ Teles Canal + 'O TellB Madrid <
06.00 CANAL 24 HORAS 06,00 EURONEWS 06,25 SUPERFIGTERS 05,45 AVANCE DE 08,00 AVANCE 07,30 A SABER
37,30 TELEDIARIO 06,30 A VISTA DE (Serie) PROGRAMACION INFORMATIVO 08,00 CIBERCLUB:

MATINAL PAJARO 06,45 LA BELLA Y LA Y ESPACIOS 08,05 CNN NEWS - Pingu
39,00 LOS DESAYUNOS 07,00 THAT'S ENGLISH BESTIA PROMOCIONALES 08,35 LOS 40 - Teletubbies

DE TVE 07,15 THAT’S ENGLISH (Serie) 06,00 INFORMATIVOS PRINCIPALES - Los Pitufos
39,50 TE SIGO AMANDO 07,30 CON MUCHA 0730 CLUB TELECINCO (Mutt) 09,00 BUENOS DIAS

Telenovela MARCHA MEGATRIX 06,30 INFORMATIVOS 09,05 LO + PLUS MADRID
protagonizada por 09.30 EMPLEATE A Batman TELECINCO (Mult) 10,30 MADRID DIRECTO
Claudio Ramírez y FONDO 0935 NOTICIAS Presentado por 09,55 AVANCE (Repetición)
Luis José 10,00 TV. EDUCATIVA: 09,30 EL PRIMER Gloria Serra y Juan INFORMATIVO 11,35 PALACIO DE
Santander. LA AVENTURA CAFE Antonio Villanueva. 10,00 CINE: JUSTICIA

11,15 SABER VIVIR DEL SABER 10,30 LA MAÑANA 10,00 AUTOPISTA «Pintadas» Serie.
12,45 ASI SON LAS 11,00 LA PELICULA DE ROSA HACIA EL CIELO 11,33 CINE: 12,25 LOCO PORTI

COSAS LA MAÑANA 12,55 LOS 11,00 COCINACON «Hamlet» Serie.
13,50 NOTICIAS «La pícara Rita» VIGILANTES DE FUNDAMENTO 13,30 LOS 12,50 CYBERCLUB
13,55 INFORMATIVO D: George Brown. 13,00 LA PLAYA 11,15 DIA A DIA 40 El lagarto

TERRITORIAL I: Rita Pavone, 14,00 PADRES 14,00 EL JUEGO DEL PRINCIPALES Juancho
14,25 CORAZON DE Giancarlo Giannini. FORZOSOS EUROMILLON 14,00 MAS DEPORTE La hormiga atómica

INVIERNO 13,00 CON 14,30 COSAS DE 14,30 INFORMATIVOS 14,55 AVANCE. Tom y Jerry
|Magazine. MUCHA CASA (Serie) TELECINCO REDACCION 14,00 TELENOTICIAS
115,00 TELEDIARlO-1 MARCHA 15,00 NOTICIAS Espacio Espacio Espacio
15,55 EL TIEMPO 15,15 SABER Y GANAR 15,55 EL TIEMPO informativo. informativo. informativo.

16,05 CALLE NUEVA 15,45 GRANDES 16,00 SABOR A TI 15,25 AL SALIR DE 15,00 TELESERIE: El 15,30 CON T DE TARDE
Serie diaha de DOCUMENTALES Magazine diario CLASE secreto de Magazine diario
producción 17,20 EL ESCARABAJO presentado por Ana 16,00 TARDE DE CINE Verónica presentado por
española. VERDE Rosa Quintana, ¡«Decisión 15,30 DOCUMENTAL: Terelu Campos.

16,40 LUZ MARIA 17,50 HYAKUTAKE con la colaboración acertada» 100 FOTOS DEL 17,45 LA HORA DE MARI
Teienovela diaria 18,45 PIRENA 99 de Mon Santiso. I: Jane Seymour, SIGLO XX PAU
protagonizada por 19,00 UN CHAPUZAS EN 19,00 ALTA TENSION James Brolin. 15,37 DOCUMENTAL: Espacio diario de
Angie Cepeda. CASA Concurso diario Chris Bisot es una Viaje al cuerpo entrevistas

18,30 DIGAN LO QUE 19,30 TODO NIEVE presentado por fotógrafa humano: primeros presentado por Mari
DIGAN 20,00 INFORMATIVO Constantino L publicitaria de pasos Pau Domínguez.
Espacio diario TERRITORIAL Romero. éxito que se tiene 16,28 CINE: «El último 19,00 MADRID DIRECTO
presentado por 20,30 BALONCESTO. 20,00 LOS SIMPSON que replantearía hombre» Programa
Jaime Bores. EUROLIGADE Dibujos animados. vida de la noche a 18,06 CINE: «Elección presentado por
Incluye el espacio: CLUBES 20,25 IMPACTO TV la mañana. crítica» Santiago Acosta.
Noticias. Real Madrid - Espacio de 18,00 DIAGNOSTICO 19,32 DETRAS DE LA 20,30 TELENOTICIAS

20,00 GENTE Ulker imágenes ASESINATO CAMARA Resumen de la
|Magazine (Turquía) impactantes, con 19,00 ANA 20,00 INFORMATIVO actualidad

presentado por Desde el Pabellón Carlos García 19,50 EL SUPER. 20,05 TELESERIE: Los informativa del día,
Pepa Bueno y Jose Parque Corredorde . Hirschfeld y Silvia HISTORIAS DE líos de Caroline presentado por
Toledo Torrejón de Ardoz Jato. TODOS LOS DIAS 20,30 LO + PLUS Alfonso García y

21,00 TELEDIARIO-2 22,00 LA 2. 21,00 NOTICIAS 20,30 INFORMATIVOS 21,25 CONTRARRELOJ Susana
21,45 EL TIEMPO NOTICIAS 21,45 EL TIEMPO TELECINCO 21,30 REDACCION. Pfingsten.

121,50 UNA 22,20 LOTERIA 22,00 MANOS A LA 21,30 TELECUPON 21,52 LAS NOTICIAS 21,30 PROGRAMA SIN
DEDOS PRIMITIVA OBRA 21,35 EL INFORMAL DELGUIÑOL DETERMINAR
Serie 22,30 DOCUMENTOS TV 23,00 UN PAIS 22,00 CINE 22,00 CINE ESPAÑOL 22,00 TOMBOLA
de producción Ir a la moda ¿a qué MARAVILLOSO «Aprendiendo a EN CANAL+; 01,30 TELENOTICIAS

precio? 01,45 NOTICIAS 3 vivir» (1998) «Atómica» (1997) Espacio informativo
23,45 TEQUILA Y 23,40 LAS CLAVES 02,05 CINE Matt Hobbs es un D: David Menkes, que ofrece las

BONETTI 00,45 ELTERCER «La hoguera del actor a quien no Alfonso Albacete. noticias más
00,50 TELEDIARIO-3 GRADO amor». sonríe el éxito y por Victoria es una importantes de la

Espacio 01,20 CONCIERTOS DE Dir: Jack Gold. eso es reacio a joven escritora a la jornada.
informativo RADIO-3 Int: Catherine Zeta casarse. Su novia que su chico ha 01,45 SOLA EN LA
que ofrece las Hechos contra el Jones, Live Owen, dice que entiende lo abandonado CIUDAD
noticias más decoro Ray Stevenson. duro que es su llevándose todo. Programa
importantes de toda 01,50 CINECLUB Damon Wildeve, un trabajo y que estará 22,43 NUESTRO CINE presentado por
lajornada. «El amargo deseo importante a su lado en los 00,01 ESTRENO Cristina Tárrega.
Incluye resumen de la propiedad» terrateniente. momentos difíciles. CANAL+: «A tiro 02,00 CINE. SALA DE
deportivo. D: Elio Petri. pospone su boda 00,00 CRONICAS limpio» MADRUGADA.

101,35 SE HA I: Flavio Bucci, Ugo con la joven MARCIANAS 01,30 FUTBOL Título del
ESCRITO UN Tognazzi. Thomaxsin con la 02,00 INFORMATIVOS AMERICANO: largometraje no

ICRIMEN 03,50 CINE excusa de que la TELECINCO Superbowl facilitado.
ISerie. «Demons» licencia para 02,30 INFOCOMERCIALES 03,50 CINE: «Go now!» 04,00 INFORMACION
IUJ,U5 CORAZON DE D: Lamberto Bava. casarse no está en 03,30 MURDER 05,12 CINE: «Bernie» CULTURAL DE LA

05,15 DESPEDIDA Y regla. ONE 06,35 CINE: A solas con COMUNIDADDE
|0J,45 TELEDIARIO-4 CIERRE 03,45 TELEVENTA 04,30 CHIPS. su pasado» MADRID
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Conio una pluma

Por poco
La tierra no capitula. 
Anteayer alzó la voz 
soltando una buena coz 
y precisamente en Mula.

Debe ser la Santa Bula 
aquella de la Cruzada 
porque no ha pasado nada 
y España se congratula.

Tendríamos la misma suerte 
que hubieron los colombianos 
si se le va algo la mano 
a Richter, y da más fuerte.

Sin broma; me hace pensar 
que en mano estamos de Dios 
pues si a la tierra entra tos 
solo nos queda rezar.

^OSaS -<Me PK^4|^

Un conductor en 
estado ebrio tiene 
dos accidentes

Las grúas guerrearán en las inmediaciones del Alcázar largo y tendido hasta 
que esté templada esa espada bajo la pluma de la Biblioteca Regional que es el 
Museo del Ejercito, Y de su brazo o pluma subirán y bajarán un amplio desfile de 
escenas de la historia de España, como las que muestra junto al Guernica desde 
hace nada en Madrid el objetivo del reportero Capa. M. SOTO

Tazos
* Castilla- La Mancha pue

de presumir de ser una de las 
regiones más seguras de Es
paña, después de tener sobre 
la mesa el balance de las ac
tuaciones de la Policía Nacional 
y la Guardia Civil durante el 
año pasado.

* La implicación de los 
ciudadanos y la colaboración 
entre las Fuerzas de Seguri
dad han sido claves en la con
secución de resultados posi
tivos.

* Halagüeños han sido 
también las cifras del desem
pleo, aunque sólo para Toledo, 
donde descendió el paro, pues 
en el resto de provincias de 
Castilla- La Mancha aumen
tó.

* Otra vez, Agricultura, 
Industria y Construcción sal
van "por la campana" a la 
provincia, que parte como la 
de mayor crecimiento econó
mico.

consecutivos 
en Lérida

Un ciudadano portugués, 
vecino de La Seo de Urgel, fue 
detenido la pasada madruga
da por la Guardia Civil tras 
sufrir dos accidentes de tráfi
co casi consecutivos en la 
carretera N-260 y dar positi
vo en la prueba de alcoholemia.

Según ha informado la Sub
delegación del Gobierno en 
Lérida, Vitor José C.S., de 31 
años, sufrió un accidente de 
circulación en el kilómetro 220 
de la N-260, término munici
pal de Alás, donde se salió de 
la vía pero resultó ileso.

Posteriormente regresó a su 
domicilio, haciendo autoestop, 
y se puso de nuevo al volante 
de otro coche de su propiedad 
con el que sufrió otro accidente, 
también por salida de la vía, en 
el kilómetro 222 de la misma 
carretera.

La Guardia Civil le some
tió a una prueba de alcoholemia, 
que dio positivo en 0,74 
miligramos de alcohol porlitro 
de sangre.

Los grupos parlamentarios respaldan a
la Junta en el caso de la niña maltratada

Los grupos parlamentarios 
de las Cortes Regionales de
clararon ayer, a través de una 
resolución unánime, que tanto 
la consejería de Bienestar 
Social como la Diputación y el 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
actuaron correctamente en el 
caso de la niña de Valverde, 
Marta Sofía, presuntamente 
maltratada por su madre y el 
compañero sentimental de ésta.

Después de tres horas de 
sesión, que porprimera vez se 
celebra a puerta cerrada en la 
Cámara Autonómica, los dipu
tados del PSOE, PP e ICAM- 
NI zanjaron la polémica sus
citada después de que se fil
trara un informe confidencial 
de la Casa de Acogida de Ciu
dad Real donde estuvieron la 
madre y la niña.

No obstante, en la resolu
ción aprobada por los tres gru

pos parlamentarios se estable
ce la salvedad de que "inves
tigaciones posteriores puedan 
demostrar documentalmente lo 
contrario".

Además de lamentar los 
malos tratos padecidos por la 
menor y congratularse de que 
se encuentre fuera de peligro, 
el texto del acuerdo reprueba 
la filtración de datos confiden
ciales de la niña y solicita "la 
rápida resolución de las denun
cias formuladas ante los órga- 
nosjudiciales".

Finalizada la reunión de la 
Comisión de Política Social de 
las Cortes Regionales, el con
sejero de Bienestar Social, 
Santiago Moreno, dijo que to
dos los informes sobre las 
actuaciones, tanto de la 
consejería como del Ayunta
miento de Ciudad Real en este 
caso "vienen a ratificar la di
ligencia extrema que se ha 
puesto por atender la situación"

y que "desde el principio se 
actuó correctamente".

Para Moreno, que mostró 
su satisfacción porque haya 
quedado demostrado que este 
caso "no es imputable a nin
gún proceder negligente de 
nadie", "lo único que ha ocu
rrido aquí es que se filtró un 
documento que dio una 
desinformación y una imagen 
de los servicios sociales que 
no se corresponde a la reali
dad".

El consejero afirmó que los 
trabajadores del Ayuntamiento 
de Ciudad Real hicieron un se
guimiento de la familia desde 
que el 24 de septiembre la niña 
salió de la Casa de Acogida y 
en su informe declaran que no 
hay ningún riesgo ni situación 
de maltrato que tuvieran que 
comunicar al Servicio de In
fancia y Menores de la Junta.

Respecto a la filtración de 
un informe con datos sobre la

menor, dijo que todos los miem
bros de la Comisión estuvieron 
de acuerdo en que "es un acon
tecimiento absolutamente repro- ' 
bable" y añadió que "no venía ni 
a mejorar la salud de la niña, ni a ■ 
mejorar el funcionamiento de los . 
servicios, sino que sólo obedecía 
a una intencionalidad política de3 
desgastar al Gobierno Regional j 
y, en concreto, a desgastar a su « 
presidente".

En cuanto al estado de la niña, 
Santiago Moreno informó que sólo 
faltan por conocerse los resulta- 
dos del escaner y de una reso-; 
nancia magnética para darle el' 
alta hospitalariay poder ser aco- . 
gida por una familia, junto a su 
hermano de dos meses. Por su 
parte, el diputado de ICAM-NL -' 
José Molina dijo que "lo que ha 
provocado la misma ha sido la uti- . 
lización política que desde un prin- • 
cipio se quiso hacer por el PP de 
una manera absolutamente des
afortunada e injustificada".


